
OA CESTORIA 
~ CORONA, S.L. 
• GESTOR ADMINISTRATIVO COLEGIADO 
• ASESORAMIENTO INTEGRAl 

A PARTICUWES Y EMPRESAS 
• GESTIONES ADMINISTRATIVAS EN GENERAL 

el Santa Ursula, 2 TI!.: 91 888 06 47 
Ounto a Plaza de Cervantes) Fax: 91 889 65 95 

28801 ALCALA DE HENARES 

Murió el trabaiador que 
cavó de un cuarto piso 
Otro obrero talleció en 
accidente en Villalbilla 

la Plataforma dice que la Sanidad Pública no está sana 

El hospital diagnosticó embarazo a un hombre Ana María recuperó a su hiio 
gracias al aventamiento 

El pequeño Gonzalo volvió 
de Chile con su madre 

L.,___.:__~----_......... _ El PP cree que empieza a haber 
El mueno era ~n desaparecido d~ San ~emando Aprobadas var1as propuestas sobre la n~c~ "tuftllo" en el avuntamiento 
los UabaJadores que l1mp1an el la casa de los Casado requer1ra .. Con ciertas recaliticaciones 

Camarmilla hallaron más huesos una inversión de 2.000 millones se atisba el pelotazo" 
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Chalets unifamiliares de 3 y 4 dormitorios 

con parcela desde 175 m2 ., 

con acceso directo a Madrid por la A-2 

y junto a la futura autopista R-2. 

A tres minutos del Centro Comercial 

Parque Corredor (el mayor centro 

de Europa). 

Desde 25.790.000 
Entrega: Abril de 2003 
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A vida o muene 
El accidente laboral que ha 

costado la vida a un trabaja
dor de la construcción en 
Alcalá debe mover las concien
cias de todos para pensar en 
qué medidas se pueden tomar 
para evitar nuevas muertes. 
Los sindicatos ya han elabora
do el informe estadístico que 
publicamos, que expone que 
la construcción es el sector 
que más accidentes laborales 
y más fallecimientos provoca. 
Tanto CCOO como UGT acha
can el problema al incumpli
miento de las medidas de pro
tección de los trabajadores. 

La construcción comporta 
para sus empleados riesgos 
mayores que cualquier otra 
actividad económica y, según 
el informe sindical, una gran 
parte de los alcalaínos trabaja 
en la construcción, lo que nos 
lleva a una reflexión. 

Si la población demandara 
viviendas, podría ser com
prensible correr los inevitables 
riesgos de construirlas. Sin 
embargo, la población apenas 
crece, por lo que poca deman
da real puede haber de nuevas 
viviendas. Por si fuera poco, 
en Alcalá hay siete mil vacías. 
Sin embargo, los especulado
res quieren seguir construyen
do, incluso con empresarios y 
operarios poco cualificados e 
inexpertos y. por ello, más 
proclives al accidente. 

Parece conveniente que toda 
esa mano de obra empleada en 
una construcción hinchada se 
traslade a otros sectores en los 
que seria más útil y producti
va, mejor pagada y, desde lue
go, correría riesgos mucho 
menores. Nada de esto preten
den hacer nuestras autorida
des, más bien lo contrario. 

Algunos planificadores quie
ren construir muchos miles de 
viviendas en Alcalá. Aparte de 
la ruina económica que supo
ne para la sociedad un gasto 
tan enorme en algo innecesa
rio, hay que considerar otra 
cuestión, de vida o muerte: 
¿Qué sacrificios habrá que 
ofrecer al desmedido lucro de 
unos cuantos especuladores? 
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Editoriales 

la Isla, palabras urbanísticas mavores 
El ayuntamiento compluten

se ha decidido adquirir la Isla 
de Cayo, un espacio privilegia
do con casi sesenta hectáreas 
de extensión que ha constitui
do durante generaciones un 
predio bien cultivado. 

Los cambios que trae la mar
cha de la historia han relativi
zado su valor agrícola y han 
aumentado su valor como sue
lo, de lo que se han derivado 
algunos "ataques" contra una 
zona rural que debe ser pre
ciosa, como lo ha sido siem
pre. En la mente de los alcala
inos preocupados realmente 
por las cosas de su ciudad 
estará aún aquel propósito de 
hacer una espectacular urba
nización en la Isla, que fue 
rechazado por la mayor parte 
de los ciudadanos que se 
molestaron en formar un cri
terio al respecto. 

La Isla admite modalidades 
diversas de aprovechamiento, 
pero ninguna de ellas pasa 
-tal y como están las cosas en 
Alcalá- por hacer viviendas o 
fábricas en ella. Así, parece 
muy lógico que el ayuntamien
to complutense la adquiera 
para darle un uso de alta pres
tación social. Las dudas sur
gen cuando comprendemos 
que hemos de hablar no de la 
abstracción del "ayuntamien
to", sino del "ayuntamiento de 
Alcalá" en concreto, en el que 
cada cierto tiempo se imponen 
criterios que lo mismo pueden 
llevar consigo esperanzas peor 
o mejor fundadas que catás
trofes consolidadas. 

El cuidado que el ayunta
miento complutense da a sus 

propiedades no permite darle 
mucho margen de confianza 
con la Isla. En los últimos lus
tros el ayuntamiento ha 
adquirido muchas propieda
des inmobiliarias y gran parte 
de ellas, si no la mayor parte, 
está peor que cuando el ayun
tamiento la adquirió. Esto 
podría ser especialmente grave 
al hablar de la Isla del Colegio. 

Quienes quieren captar -ya 
veremos cómo- la Isla deben 
recordar que este espacio agrí
cola privilegiado lo es no sólo 
por sus cualidades naturales, 
sino también por las iniciati
vas y el trabajo que los empre
sarios agrícolas que han sido 
sus propietarios durante gene
raciones han puesto en ella. 
La Isla de Cayo no es sólo un 
magnifico terreno natural, es 
también una muestra de que 
el trabajo del hombre puede 
mejorar la naturaleza que 
pone a su servicio. Lo que 
cabe temer es que ese concep
to, trabajo, case mal con los 
que anidan en la clásica espe
sura de la mente municipal. 

El ayuntamiento compluten
se debe adquirir esta finca 
para ponerla adecuadamente 
al servicio público, pero debe 
también neutralizar tajante
mente desde el principio la 
posibilidad de actuación arbi
traria de algún "concejal estre
lla" que pueda decidir algún 
día inventarse recalificaciones 
ingeniosas para este terreno, 
tenga o no amigos en sectores 
inmobiliarios lo bastante ági
les para sacar provecho, por 
ejemplo, de que el Henares 
pasa por La Isla. 
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Malos tratos 
Resulta chocante razonable

mente y visceralmente irritan
te comprobar cuántas leyes se 
piden y cuántas leyes o lo que 
sea se hacen para cortar los 
malos tratos que demasiados 
maridos infligen a sus esposas 
sin que esos esfuerzos legales 
tengan utilidad práctica visi
ble. Lo habitual es que la sen
sibilidad social se exacerbe 
cada vez que algún fulano da 
de puñaladas a su cónyuge; 
en esos casos los periódicos se 
llenan de comentarios sobre la 
necesidad de endurecer las 
penas a los autores de los 
malos tratos, como si con ese 
endurecimiento bastara para 
remediar este mal social. 

No diremos aquí que no 
haya que endurecer las penas 
para los maltratantes, pero sí 
expresamos nuestra convic
ción de que el miedo que ese 
endurecimiento pueda generar 
va a guardar poco o nada la 
viña de los malos tratos y, des
de luego, poco consuelo será 
para una mujer muerta que el 
animal que la mató pase más 
o menos tiempo entre rejas. 

Las leyes han de pretender 
que el código moral sea respe
tado y eso no lo van a conse
guir sólo con castigos; tam
bién es necesario prevenir. La 
labor del estado, su contrato 
con el ciudadano, por el cual 
éste le entrega una parte de su 
libertad a cambio de protec
ción, no es primordialmente 
castigar al delincuente, sino 
impedir la comisión del delito. 

Es inconcebible que una 
mujer tenga que convivir for
zosamente en la práctica al 
menos durante cierto tiempo 
con un conyuge que la maltra
ta consuetudinariamente y va 
a seguir maltratándola, en 
casos extremos hasta que se le 
vaya la mano y la mate. 

El estado tiene recursos de 
muy diversa índole para solu
cionar ese problema, que en 
su misma base es de conviven
cia -de imposibilidad de convi
vencia-. Si no se soluciona es 
porque quienes deberían solu
cionarlo no quieren hacerlo. 
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En el paso obligado entre el casco histórico v los distritos VII v VIII 
de una ciudad declarada Patrimonio de la Humanidad 

un coniunto leo ... GY neligrosoil 
Como pueden ver nuestros 

lectores en esta fotografia, o 
sobre el terreno si lo prefieren, 
esta casa, que está situada en 
pleno centro de la urbe com
plutense, se encuentra en las 
lamentables condiciones que 
aparecen en la foto . Buena 
parte del tejado se ha derrum
bado hacia dentro y las pare
des presentan una estética fea 
-¿y peligrosa?-. 

No entendemos, porque no 
somos arquitectos, si esta edi
ficación tiene peligro o no lo 
tiene para los viandantes, pero 

el aspecto estético no invita a 
pasear con alegria junto a esta 
casa, situada entre la calle del 
Tinte y la Vía Complutense, en 
la denominada plaza de Atila -
no Casado. 

Por este lugar camina a dia
rio una gran cantidad de per
sonas y es paso obligado des
de el casco histórico a los dis
tritos VII y VIII y desde éstos al 
casco. Y también pasa gran 
cantidad de vehículos. 

Es feo y produce vergüenza 
ajena el estado en que se 
encuentra ya desde hace tiem-

V1a Complutense, 111 
Poi. Ind. Europa 11, rtave 7 

Alcalá de Henares 
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po este conjunto de edificios, 
al que se ha venido a sumar el 
hundimiento del tejado. 

Si estás esperando a que el 
semáforo se ponga en verde 
para cruzar a la plaza de Atila
no Casado, mientras esperas 
es inevitable divisar este pano
rama de la casa que parece 
estar en ruinas. La llegada al 
casco histórico no parece estar 
en consonancia con los mara -
villosos proyectos faraónicos 
que cada semana anuncia el 
gobierno municipal complu
tense. 

AZTECA ~resmanc 

G 
Detrás de Mercadona CRESPANIA 
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Un hombre de 81 años, 
detenido por agresión 
sexual a dos menores 

En un parque cercano a 
Nuestra Señora de Belén el 
martes día 20 de marzo a 
las 9 de la noche, según 
informó la policía, un hom
bre de 87 años se dirigió a 
dos menores y, bajándose 
la cremallera del pantalón, 
les dijo que le cfieran un 
beso. El individuo fue dete
nido por la policía y puesto 
en libertad con carg;os dos 
días después. La policía no 
quiso dar más datos sobre 
lo sucedido al tratarse de 
dos menores de edad y con
siderar al individuo como 
persona perturbada. 

1 

I ~ 
Alcalá 

de Henares 
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Se llega a un preacuerdo que recoge la posibilidad de asignar 
las plazas a los interinos 

los médicos interinos aplazaron 
la huelga de manera transitoria 
La huelga de tres días convocada para el martes 20 de marzo por los médícos interinos del Hospital 
Príncipe de Asturias, fue aplazada de manera transitoria el miércoles 21 al suspenderse una norma 
que perjudícaba la recolocación de los interinos. Femando Albarrán, portavoz y representante de los 
Facultativos Interinos del Príncipe de Asturias, manifestó que en las negociaciones celebradas el 
miércoles y que continuarían en la tarde del jueves 22 no se había llegado a ningún acuerdo: "Sim
plemente hemos llegado al acuerdo de suspender momentáneamente la huelga y de estudiar caso 
por caso la reubicación de los interinos desplazados". La Dirección General INSALUD informó que se 
había llegado a un principio de acuerdo que recogía la posibilidad de asignar las plazas a los interinos. 

-
'" 

Los médicos interinos del 
Hospital Príncipe de Asturias 
anun ciaron hace un par de 
semanas que convocarian una 
huelga para el martes 20 de 
marzo si no se conseguía lle
gar a un acuerdo. Como ya 
informó detalladamente este 
semanario los interinos pedí
an una estabilidad laboral y la 
solución a un problema que se 
remontaba al año 98. El porta
voz y representante de los 
Facu ltativos Interinos del hos
pital alcalaíno, Fernando 
Albarrán, explicó que los inte
rinos se encontraban sin plaza 
fija, porque desde el año 88 no 
se había convocado oferta de 
empleo público, desde enton
ces todas las plazas vacantes 
se han ido ocupando con 
puestos de interinidad: "El 
perfil de un médico interino es 
de cu arenta años de edad, de 
los cuales muchos ya han 
cumplido más de diez años en 
estos puestos. Nosotros reivin
dicamos el no despido de 
todas esas personas que pier
den ahora su plaza por los 
traslados". 

Fernando Albarrán, portavoz de 
los facultativos interinos del 
hospital Príncipe de Asturias 

convocada para el día 20 que
dó aplazada tras llegar los 
interinos a un preacuerdo con 
la Administración. El portavoz 
y representantes de los Facul
tativos Interinos del Hospital 
Príncipe de Asturias manifestó 
que el aplazamiento de la 
huelga se debía a que se había 
sacado una norma que perju
dicaba a los interinos para 
recolocarlos: "Esa norma se 
ha suspendido y vamos a 
negociar la recolocación de las 
196 personas afectadas. Sim
plemente se ha aplazado, si 
las negociaciones no van por 
buen camino la huelga conti
nuará su camino. Evidente
mente esto está causando 
trastornos a los pacientes". 
Fernando Albarrán también 
informó que durante el trans
curso de la huelga del martes 
20 se produjeron una serie de 
incidentes: "La dirección médi
ca, haciendo uso de su poder, 
puso, desde nuestro punto de 
vista, unos mínimos abusivos 
que afectaron a varios servi
cios. Simplemente se produjo 
una discusión entre los afecta-

Tras los paros parciales, que 
los interinos protagonizaron a 
principios de este mes en los 
hospitales para forzar a la 
Administración sanitaria a 
encontrar una solución a sus 
problemas, el pasado miérco
les 21 la huelga indefinida 
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¡¡BUENA ZONA!! 

100 m2, 4 hab, suelos de 

parquet, terraza trastero. 

Precio: 18.400.000 ptas. 

Tel: 91 883 71 45 

¡¡CHOLLO!! 

95 m2, 4 dorm, armario 
empotrado, 2 terrazas, 

GIN, cocina semiamueblada. 
Precio: 10.500.000 ptas. 

FINANCIACIÓN ASEGURADA 
Tel : 91 883 7145 

¡¡12.300.000 pts.!! 

El Val , 3 habitaciones, 
coc ina amueblada, 

totalmente reformado. 
Para entrar a vivir 
Tel : 91 883 71 45 

¡¡ECONOMICO!! 

Todo exterior, cocina / a, 
G/ N, ascensor, poca 

comunidad, terraza grande. 
300.000 pis. Entrada 
Re~to como un alquiler 

Tel : 91 883 71 45 

PUERTA de Madrid 

¡¡JUAN DE AUSTRIA!! 

Ampl ias habitaciones , 
totalmente exterior. 
Para entrar a viv ir. 

Precio: 13,000.000 ptas. 
Tel : 91 883 71 45 

iiEL VAL!! 

120 m2, 4 dor, 2 bai'los, 
G/ N, cocina/ a, arm/ emp, 

2 terrazas, trastero grande, 
plaza de garaje. 

Precio: 22.800.000 ptas. 
Tel : 91 883 71 45 

¡¡15.500.000 pts.!! 

100 m2, todo exterior, 
parquet, ascensor, gran 

terraza, para entrar a vivir. 
GARANTIZAMOS EL 1003 

Tel : 91 883 71 45 

iiJUAN DE AUSTRIA!! 

3 hab, cocina amueblada , 
suelos gress , ca lefacción . 

Mín ima Entrada. 
Resto como un Alqui ler 

Tel : 91 883 71 45 

¡¡MECO!! 

100 m2, 2 terrazas, 
cocina amueblada y reform, 

despensa y trastero. 
Mfnima entrada. 

Resto letra de 65.000 pis. 
Tel : 91 883 71 45 

¡¡JUAN XXIII!! 

4 hab. suelos parquet. 
ascensor, calef/ central , 

2 terrazas, cocma/ amueb. 
y reform , garaje opcional 

20.500.000 pis. Negociables 
Tel: 91 883 71 45 

••ta dirección puso ~. 

unos mínimos abusivos 
que afectaron 

a varios servicios" 
dos y la dirección médica" . 

En la tarde del miércoles 
tuvieron lugar las nego
ciaciones, la Dirección Gene
ral del INSALUD explicó: "La 
huelga no está desconvocada, 
simplemente se ha aplazado al 
haber llegado a un principio 
de acuerdo. Es un preacuerdo 
que recoge la posibilidad de 
asignar las plazas a los interi
nos, primero atendiendo a un 
criterio asistencial, y segundo, 
atendiendo a las necesidades 
personales de los interinos en 
la medida que sea posible". 
Ante estas declaraciones Alba
rrán manifestó que eso era la 
filosofia de los principios a la 
hora de negociar, pero que las 
cosas seguían como al princi
pio: "Tras la reunión celebrada 
el miércoles en el INSALUD, 
que duró hasta la una y media 
de la madrugada, no se ha lle
gado a nada en concreto . El 
único acuerdo al que se llegó 
fue suspender la huelga y 
negociar caso por caso la reu
bicación de los interinos des
plazados. Todavía no se ha lle
gado a ningún punto, así que 
las negociaciones continuaran 
hoy jueves 22 de marzo por la 
tarde". 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Afecciones psicosomáticas. 

• Disfunciones sexuales, 
Conflictos de pareja. 

• Enfermedades reumatológicas: 
Dolor, Artrosis, Osteoporosis, 
Artritis Reumatoide, 
Lupus Sistémico 

Petición de hora: 

91 883 02 13 
Plaza de España, 1 - 1 º C 

Alcalá de Henares 
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Catedral de San Justo 

A estas alturas que corren no 
cabe la menor duda de que 
internet es la mejor fuente de 
datos que jamás se habría podi
do soñar. .. Y también la más 
complicada, en ocasiones, de 
investigar. Pero lo cierto es que, 
si perseveramos, nos puede ren
dir unos resultados realmente 
espléndidos. Concretamente, en 
el caso de los Santos Niños un 
paciente rastreo me proporcionó 
una información sumamente 
interesante no sólo relativa a 
España, sino también proceden
te de otros países. Porque el 
recuerdo a nuestros patronos, 
lejos de estar restringido única
mente a nuestro país o a otros 
lugares cercanos como Portugal 
o el sur de Francia, se extiende 
hasta lugares tan lejanos como 
el continente americano, desde 
California al norte hasta la Pata
gonía al sur, con especial inci
dencia en Argentina. Es por eso 
por lo que inicio una nueva serie 
de artículos, dedicados a la pre
sencia de nuestros patronos en 
el Nuevo Continente, que alter
naré con los dedicados a las tie
rras españolas. 

Así, el primero de ellos está 
dedicado a la ciudad de San Jus
to de La Matanza, una ciudad 
perteneciente al área metropoli
tana del Gran Buenos Aires que, 
curiosamente, presenta varias 
similitudes con Alcalá. Los 
datos utilizados en este artículo 
me han sido proporcionados, 
vía correo electrónico, por 
Ernesto Raúl Yasielski, respon
sable informático del obispado 
de San Justo, razón por la cual 
le manifiesto públicamente mi 
agradecimiento. 

Situada a 14 kilómetros de la 
capital argentina, San Justo es 
una próspera ciudad industrial 
que cuenta con una población 
(estimada para 1998) de 

24 de marzo de 200t 

los Santos Niños en Argentina 

San Justo 
de ta Matanza 

histórica de su culto, 
se trataba ciertamente 
de un hecho singular. 
Se sabe que el culto a 
nuestros patronos tu
vo su auge durante la 
época visigoda y los 
siglos de la alta edad 
media, para decaer 
posteriormente a fina
les del siglo XI a con
secuencia de la supre
sión en España de la 
liturgia mozárabe, 
sustituida por el ritual 

170.000 habitantes, 
habiendo experimen
tado en las últimas 
décadas un creci
miento espectacular 
muy parecido al de 
nuestra ciudad o qui
zá todavía mayor, 
puesto que en 1930 
tan sólo tenía 5.000 
habitantes, que en 
1960 se habían con
vertido en 72.000. 
San Justo es la capital 
del partido de La Ma
tanza, situado al sur 
de la capital federal. 

romano. A partir de Imágenes de los Santos Niños 
entonces, si bien se veneradas en San Justo 

Su escudo, tal como 
puede apreciarse en la ilustra
ción, consta de una cruz que se 
alza sobre las aguas y está bor -
deado por una corona de laurel 
y rematado por una cadena. Las 
iniciales SJ que flanquean la 
cruz recuerdan el nombre de la 
ciudad. 

En lo que respecta a las cir
cunscripciones eclesiásticas, 
San Justo es la cabecera del 
obispado de su nombre, creado 
el 18 de julio de 1969 por la 
bula Omnimode solliciti de 
Pablo VI. Con una superficie de 
1.523 km2, 49 parroquias y un 
total de 132 templos, compren
de los partidos de La Matanza y 
Cañuelas, ambos pertenecientes 
'!la provincia de Buenos Aires. 
Este es, pues, junto con el de 
Narbona y el propio compluten
se, el tercer obispado que tiene 
por patronos a nuestros márti
res , aunque en esta ocasión 
compartiendo el patronazgo 
con la Virgen María en su advo
cación de la Madre de Dios 

La catedral de San Justo, 
como cabía esperar, está consa
grada a los santos Justo y Pas
tor. Se trata de un templo relati
vamente reciente (para los pará
metros europeos), ya que el edi
ficio actual data de los años 40 
del siglo XX, cuando todavía 
era tan sólo una parroquia. Sin 
embargo, la creación de la 
parroquia de San Justo es bas
tante anterior, remontándose 
hasta mediados del siglo XIX, 
ya que fue fundada como cape
llanía en 1858, convirtiéndose 
en parroquia cuatro años des
pués. Desde 1969, tal como ha 
sido explicado, tiene rango de 
catedral. 

Cuando descubrí la existencia 
del culto a los Santos Niños en 
Argentina me planteé una pre
gunta: ¿Por qué? Y es que, 
teniendo en cuenta la evolución 

mantuvo en muchos 
de los lugares en los que estaba 
implantado, prácticamente no 
se extendió por los territorios 
reconquistados posteriormente, 
lo que explica que, salvo excep
ciones muy concretas, no lo 
encontremos ni en Levante ni 
en la mitad meridional de Espa
ña al sur del río Tajo. Y si esto 
ocurrió durante los últimos 
siglos de la Reconquista, con 
más razón todavía se daría en 
las tierras americanas. 

Sin embargo, aquí nos encon
tramos con que nuestros márti
res ostentan el patronazgo de 
una ciudad argentina que, ade
más, fue fundada en fecha tan 
tardía como mediados del siglo 
XIX, con posterioridad, pues, a 
la independencia del país her
mano. ¿A qué se debe este 
hecho? Pues a una razón de lo 
más curioso. El partido de La 
Matanza, cuyo origen se 
remonta a la época de la con
quista española en el siglo XVI, 
carecía de una ciudad que le sir
viera de cabecera. Así pues, con 
ese pragmatismo que sólo se 
puede dar en los países nuevos, 
las autoridades de entonces 
decidieron, allá por 1852, crear
la de nueva planta, constitu
yéndose una comuna en 1855. 
Para la construcción de la ciu
dad se contó con unos terrenos 
cedidos en 1856 por los herede
ros de un rico hacendado llama
do Justo Villegas, los cuales 
pusieron como única condición 
que se bautizara a la nueva 
población con el nombre del 
santo cuya onomástica se 
correspondía con el nombre 
propio del donante; y así nació 
San Justo, que estrenó corpora
ción municipal tan sólo un año 
más tarde. Por sorprendente que 
pueda parecemos a los españo
les, esta singular forma de crear 
nuevos topónimos (aunque los 

Escudo heráldico de San Justo 

alcalaínos tenemos un caso 
similar bien cercano, el de San 
Fernando de Henares), no se 
trata de un caso único en Argen
tina, como veremos en posterio
res artículos. 

Huelga decir que en San Justo 
se celebra la festividad de nues
tros patronos aunque, al igual 
que ocurre en muchas localida
des españolas, ésta no tiene 
lugar el día 6 de agosto, sino el 
9, una trasposición realizada 
para evitar que la celebración 
coincidiera con la fiesta de la 
Transfiguración del Señor ... 
Aunque eso ocurrió varios 
siglos antes de que San Justo 
fuera fundada. 

Y eso es todo en lo que res
pecta a San Justo de La Matan
za, aunque todavía nos queda 
bastante por ver de Argentina y 
de otros países americanos. 
Huelga decir que no estaría de 
más que se intentaran estrechar 
lazos entre las dos ciudades, 
aunque visto cómo está de 
abandonado el hermanamiento 
con Narbona casi ni merecería 
la pena plantearlo. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 
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"llegamos a pensar en pedir por la reversión de los cuadros 
de Palero", diio el presidente 

la Asociación de los Santos Niños celebró 
la fiesta de reversión de las reliquias 
La entidad entregó unas 80 medallas a sus nuevos asociados 
La Asociación de los Sant os Niños celebró su primera gran fiesta desde su refundación. El día 10 
de marzo celebró en la iglesia Magistral Catedral la fiesta por la que se conmemora la reversión 
de las reliquias de los Sant os Justo y Pastor, patronos de la ciudad complutense al ser martiri
zados en época imperial romana por abrazar la fe en Cristo. Su martirio fue en la propia ciudad 
de Complutum por lo que, como reconoció en su homilía el vicario general de la diócesis, don 
Juan Sánchez, Alcalá se convirtió en un importante foco cultural y en un lugar por el que pasa
ron muchos sant os gracias a la influencia de los Santos Niños. Recién refundada, la Asociación 
de los Santos Niños celebró su primer gran acto público y consiguió ampliar su número de socios, 
ya que al menos cincuenta personas solicit aron su ingreso en la Asociación. 

La procesión que conmemo
rará la reversión fue dentro de 
la Magistral Catedral en la pri
mera ocasión que la ha organi
zado la asociación de los San
tos Niños, pero la voluntad de 
los asociados es sacarla a las 
calles complutenses y en la 
medida de lo posible llevar las 
reliquias por el recorrido que 
hicieron cuando llegaron a 
Alcalá desde Huesca. 

Fue el presidente de la Aso
ciación, Gonzalo Gómez, quien 
se dirigió a los asistentes a la 
ceremonia que tuvo lugar en 
la Magistral Catedral. Antes de 
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la misa, Gonzalo Gómez habló 
de que que la fiesta era una 
reversión de todos hacia la 
etapa infantil, en la que preva
lecen por encima del materia
lismo la esperanza y la fe. 

A continuación se realizó la 
procesión por el interior de la 
Magistral Catedral desde la 
cripta hasta el presbiterio con 
el arcón que contiene las reli
quias. Cuatro miembros de la 

asociación portaron las andas 
realizadas ex profeso para la 
celebración en una procesión 
que discurrió con cruz y con 
ciriales. 

La misa fue presidida por el 
vicario de la diócesis, don 
Juan Sánchez, por el capellán 
de la Asociación, don Manuel 
Palero, y por el capellán del 
hospital 'Príncipe de Asturias' 
y colaborador de la asociación, 

REPORTAJES 
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Gonzalo Gómez, presidente de la 
Asociación de los Santos Niños. 

d on José Antonio Navarro 
Saugar. 

El vicario de la diócesis, que 
presidió la ceremonia al no 
poder hacerlo el obispo por 
encontrarse en viaje oficial, 
agradeció el esfuerzo que han 
realizado los jóven es de la aso
ciación para refundarla, para 
volver a ponerla en funciona
miento. Don Juan Sánchez se 
refirió a la dificultad que 
supuso la reversión de las reli
quias: "Fue un ejemplo de 
lucha de los alcalaínos como 
ahora lo ha sido la recupera
ción de la asociación" . 

Las ofrendas fueron realiza
das por niños, los grandes 
protagonistas de una ceremo
nia en la que se llenó la Magis
tral Catedral. En las plegarias 
se pidió por Alcalá: "Pensamos 
en pedir por la reversión de los 
cuadros de don Manuel Palero 
pero no quisimos incomodar a 
nadie en una fiesta tan impor
tante", manifestó el presidente 
de la asociación, Gon zalo 
Gómez. Éste añadió que al tér
mino de la misa se celebró la 
procesión de regreso y que ya 
en la cripta se impusieron las 
medallas de los nuevos socios, 
en total unos 80. La aso
ciación tiene un total de 300 
socios en estos momentos. 

Gonzalo Gómez manifestó 
su agradecimiento a PUERTA 
DE MADRID y a su redactor 
Jesús Cámara por el trata
miento y el apoyo que ha dado 
a la asociación de los Santos 
Niños. 
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los comnonamientos humanos 

Se descubre el gen del comnor1amien10 humano. 
lo que venimos afirmando aquí desde hace mucho tiempo 
La mayoría de las mutaciones que arrastramos en nuestra evolución son 
insignificantes y no causan problemas, es más, son la esencia de la evolución. Los genes 
deciden nuestra altura, el color de los ojos o del pelo, pero además son responsables de la 
formación de neuronas y , por lo tanto, lo son también de las conexiones entre ellas. En 
última instancia, los genes son responsables de cómo pensamos, cómo actuamos (com
portamiento), en definitiva, cómo somos. Los genes "predisponen" pero no determinan. 

Fue en el año 197 4 cu ando 
un servidor de ustedes descu
bre casualmente "la relación 
existente entre la morfología 
de los diez dedos de las 
manos y nuestro comporta
miento" . Ha llovido desde 
entonces y ahora, con el 
famoso genoma humano, los 
americanos vienen a decir lo 
que, quien les escribe ya lo 
dijo mucho antes y en el año 
1992 publiqué mi tercer libro, 
editado por la Clínica San 
Nicolás de esta ciudad, con el 
titulo "La herencia genética 
de la conducta humana". 
Ahora, como ya lo van a decir 
los americanos, será mucho 
más fácil que hagan caso a 
mis investigaciones. 

Ustedes ven cómo hay casos 
en que los hijos se parecen 
más a sus padres y otros en 
que no. Que unas veces tie
nen la misma forma de ser 
que los dos, que uno o que 
son absolutamente distintos a 
los padres en su comporta
miento. Esto lo decía y hacía 
Mendel, un monje agustino 
del siglo XIX, cuando cruzaba 
diferentes variedades de plan
tas del guisante y observaba 
la diferencia que se producía 
en esos cruces. A este monje 
agustino no le hicieron caso 

en su época, porque decían 
que no era universitario y las 
investigaciones las hacía en 
el huerto de su iglesia. Claro 
está que, después de su 
muerte, y pasados dieciséis 
años, d ijeron que tenía razón 
y en su honor se llaman a las 
leyes de la herencia, la ley de 
Mendel. 

Los genes siempre han 
existido y podían localizarse 
dentro de las células; más 
concretamente, en los cromo
somas . El zoólogo Thomas 
Hunt Margan hizo un experi
mento con la mosca de la fru
ta. Observó millones de mos
cas, todas con las m ismas 
características. Hasta que 
encontró, después de años de 
búsqueda, tres moscas 
asombrosas: una de ojos 
blancos, otra de cuerpo 
amarillento y otra de alas 
diminutas. Al cruzarlas con 
moscas normales, la des
cendencia mantenía estas 
características inusuales: 
los genes habían vuelto a 
demostrar su presencia. Lo 
mismo ocurre con los seres 
humanos al analizar las hue
llas dactilares, es decir, si 
conocemos las huellas del 
padre y la madre, además de 
sus antecesores, podriamos 

FIAT PUNTO 

saber los caracteres domi
nantes de comportamientos 
que van a heredar sus hijos. 
Del mismo modo que Mendel 
mezclaba guisantes, nosotros 
mezclamos huellas dactilares 
y obtenemos los mismos 
resultados. 

Los genes son los responsa -
bles de nuestra actividad 
celular. Los genes se encar
gan de darnos un color de 
ojos y de pelo, de hacernos 
gruesos o delgados (lo que 
también se predispone en las 
huellas dactilares). más altos 
o más bajos. Si los genes son 
responsables de la formación 
de las neuronas, por ejemplo 
también lo son de las cone
xiones que éstas establecen 
entre ellas. Por tanto, en últi
ma instancia, los genes son 
responsables, en gran parte, 
de cómo pensamos, cómo 
actuamos; en definitiva, de 
cómo somos. "Lo que pode
mos observar y analizar en 
las diez huellas dactilares 
de las dos manos", igual 
que se observa en los genes. 

En cuanto al entorno de la 
persona, se ha comprobado, 
en estudios realizados por la 
cuidadora del Zoo de Barcelo
na, que chimpancés que 
están en una posición supe-
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rior en la jerarquía del grupo 
(agresivos). es decir, que tie
nen poder de mando, sufren 
menos estrés y son más 
sanos. El hecho de no sufrir 
estrés y no sentirse amenaza
dos por el resto de compañe
ros hace que sus defensas 
actúen mejor y padezcan 
menos enfermedades. 

En los seres humanos se ha 
comprobado que cuanta 
mayor presión y órdenes se 
reciben de otros y más cons
ciente se sea de esta situación 
de inferioridad, más posibili
dades se tiene de padecer un 
infarto. La autoestima y la 
libertad para tomar decisio
nes influyen de manera muy 
concreta en los genes, es 
decir, en el estado de salud. 
Las personas deberían anali
zarse digitalmente para cono
cer sus temperamentos o for
mas de ser y ver con claridad 
sus cualidades para saber 
afrontar mejor todo tipo de 
problemas. 

Los treinta billones de célu
las que forman un cuerpo 
humano están en movimiento 
y en nuestras huellas dactila
res está la mayor información 
de lo que somos y el porqué 
somos así , de cómo debemos 
actuar y resolver nuestros 
problemas. Lo que ocurre, 
como siempre, es que la 
humanidad hasta que se apli
ca pasa, desgraciadamente, 
demasiado tiempo y a veces, 
para que se aplique algo que 
descubre un español, tiene 
que venir uno de fuera dicien
do lo mismo. Ésta es la mane
ra de ser de la especie huma
na que, con más de veintiún 
siglos de existencia , sigue 
cometiendo los mismos erro
res que en el Paleolítico. 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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PUBLICACIÓN 
Hasta el día 17 de abril de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado el SL!MINISTRO DE 
ANDAMIOS PARA CONSERVACION Y MANTENI
MIENTO DE EDIFICIOS. 

Precio tipo: 1.352.560.- ptas. (8.129,05.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 18 
de abril de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 15 de marzo de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 17 de abril de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado el SUMINISTRO DE PlE
DRA CALIZA DE COLMENAR PARA REPOSICION 
Y MANTENIMIENTO DE LA PLAZA DE PALACIO 
DE ALCALÁ DE HENARES. 

Precio tipo: 3.134.979.- ptas. (18.841,60.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 18 
de abril de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 15 de marzo de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

24 de marzo de 200t 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

Con permiso 

De obras y obritas entre bastidores 
A una le queda un malísimo 

sabor de boca y una inmensa 
sensación de tristeza cuando 
comprueba que cosas conse
guidas con tesón se las lleva el 
viento con la misma inmedia
tez que se degüella a un tierno 
cordero, aunque éste tenga la 
fiebre aftosa. 

El comité de empresa del 
Ayuntamiento ha puesto el 
grito en el cielo, con toda la 

- razón del mundo, porque se 
están dando obras de poca 
monta y de mantenimiento de 
colegios a empresas privadas. 
Al parecer no se tiene en 
cuenta que el parque munici
pal de servicios cuenta con 
una plantilla de trabajadores 
para dichos menesteres; traba
jadores que, dicho sea de 
paso, se quejan de tener pocas 
labores que atender y del mal 
estado en que se encuentran 
sus instalaciones. Les dejan 
morir de inanición y aburri
miento porque así se decide 
no se sabe dónde. Se pasan 
por alto los acuerdos de 
gobiernos, las premisas de no 
privatizar servicios y todo lo 
que haya que saltarse, como si 
estuviéramos en un campeo
nato de salto de pértiga, donde 
lo único que importa es saltar 
más alto que el adversario. 
Nuestros concejales y conce
jalas han adquirido la inde
pendencia suficiente para 
haberse olvidado de gran par
te de sus compromisos y ade
más se molestan si, de vez en 
cuando, se les recuerda. Claro 
está que están por encima del 
bien y del mal porque andan 
tocados de suficiente gracia 
innata y porque ningún estatu
to ni reforma laboral les toca a 
ellos -para desgracia del resto 
de contribuyentes-. Así pues, 
a pesar de los incumplimien
tos y demás tropelías que 
hagan, siguen y siguen como 
si tuvieran las mejores pilas 
energéticas. Bueno sería que 
esas incansables energías se 
dirigieran al cumplimiento del 
deber para el que fueron con
tratados y no a olvidar los pre
ámbulos y el articulado de sus 
contratos. Lo que me parece 
sorprendente es que tal actitud 
no haya tenido oposición des
de dentro del Consistorio; que 
alguien no haya introducido 
algo de cordura y las modifi
caciones necesarias para que 
tan alegre acción no se llevase 
a afecto. Al parecer, ni comi
siones informativas, ni comi
siones de gobierno han puesto 
veto al despiste de la titular de 
la Concejalía de Educación. 

Si cuestiones de este calibre 
son pasadas por alto, ¿qué no 
ocurrirá con otras que pasan 
más de puntillas por salas, 
despachos y plenos? Parece 
que entre despistados anda el 
juego y cuando nos enteramos 
de las cosas ya están hechas. 
¿Acabará ahí el despiste? 

En otro orden de cosas, nos 
informan que siguen saliendo 
restos arqueológicos de nues
tro subsuelo y que tenemos 
tantos tesoros bajo nuestros 
pies que nos podemos encon
trar con alguna sorpresa, y 
que ésta puede dar al traste 
con ciertas obras importantes 
ya anunciadas. 

También nos enteramos de 
que el cubo de Moneo está de 
moda y que para ser más chu
lapones que los madrileños 
del foro -los cuales están pro
testando por los diseños esca
tológicos de tan insigne arqui
tecto- a nosotros nos los van a 
plantar en un santiamén con el 
visto bueno de la corporación 
municipal, aunque no sea bien 
visto por los contribuyentes. 
Esa sociedad que paga sus tri
butos y que le duele que se 
gasten el erario público con 
tanta alegría. Algunos dicen 
que no se atreverán a hacerlo 
sin contar con los votantes, 
pero hay quien no se fía un 
pelo y piensan que cuando ya 
han destinado una partida en 
los presupuestos es que están 
convencidos de las maravillas 
que el nuevo Ayuntamiento 
traerá y de que el diseño dará 
forma y mayor concreción a 
las ideas de los ediles y demás 
técnicos de nuestro Ayunta
miento. Algunos, más guaso
nes, dicen que la falta de con
sistencia de la corporación 
está motivada porque el actual 
edificio no da buenas vibra
ciones. Creo que no andan tan 
desorientados, ya que haber 
sido, "Convento de Agonizan
tes", puede ejercer un influjo 
maléfico sobre los que allí se 
alojan durante el día. 

Pero no hay sólo guasones, 
pues ciertos agoreros mal 
intencionados predicen que se 
van a hacer más recalificacio
nes de las anunciadas y que 
éstas se están llevando con 
gran sigilo para no molestar al 
personal. ¡En fin! , entre tanta 
obrita de poca monta y otras 
de mayores envergaduras aca
baremos como Isabel y Fer
nando, donde: "Tanto monta, 
monta tanto", no era una reali
dad virtual. 

Teresa GALEOTE 

PUERTA de Madrid 



cartas 

Respecto a las obras en los colegios de Alcalá Subasta a dedo 
Ante la noticia publicada en 

el Semanario PUERTA DE 
MADRID de fecha 1 7 de mar
zo de 2001, en la que miem
bros del Comité de Empresa 
del Ayuntamiento detallan su 
versión acerca de las actua
ciones de la Concejalía de 
Educación e Infancia, relacio
nadas con las ob ras en los 
colegios públicos de la ciu
dad, deseo hacer algunas 
p u ntualizaciones. 

Respecto a la supuesta 
intención de la Corporación 
para privatizar el Parque 
Municipal de Servicios, deben 
desmentirse con rotundidad 
esas declaraciones y mucho 
menos puede considerarse a 
esta Concejalía responsable 
de ese propósito ya que, como 
bien saben los miembros del 
Comité de Empresa, ese ser
vicio municipal depend e de la 
Concejalía de Obras. 

Asimismo deseo señalar 
también que la grave afirma
ción emitida en la que se 
mencionan hipotéticas 
maniobras en la adjudicación 
de obras, incluso con la atri
bución de determinadas pri
mas, en este caso quiero 
dejar claro que la ignorancia 
es sumamente atrevida y en 
atención a ello deseo señalar 
que lo único que me merecen 
tales aflrmaciones es mi más 
absoluto desprecio. 

En cuanto a la actuación de 
la Concejalía para la adecua
ción de los colegios y otros 
centros escolares, debo signi
ficar que es un objetivo pri
mordial de esta Corporación 
conseguir la máxima aten
ción presupuestaria y finan
ciera para acometer todas 
aquellas obras de reforma y 

adaptación que necesitan los 
colegios -que por cierto son 
muchas- , promoviendo cuan
tos convenios de colaboración 
sean posibles con la Adminis
tración competente, que en 
este caso es la Comunidad de 
Madrid. Como consecuencia 
de esta iniciativa municipal, 
que se remonta ya a más de 
1 O años, se están desarro
llando las obras que el Comi
té d e Empresa alude en d ich o 
reportaje. Luego ni en éste, ni 
en ningún otro caso, se plan
tea privatizar ningún servicio 
nuevo sino que se siguen los 
proced imientos habituales de 
la Concejalía de Educación. 

En lo que se refiere a la 
cuestión de fondo que creo 
que el comité de empresa 
plantea resp ecto a la configu
ración actual del Parque 
Municipal de Servicios, d e 
sus med ios, de sus recursos, 
etc., en mi opinión puede y 
deb e ser planteada de la for
ma que el Comité considere 
oportuna, lo que no me pare
ce lógico es que se escoja 
como "caballo de batalla" a 
esta Concejalía para resolver 
problemas que le son ajenos. 
La Concejalía de Educación e 
Infancia tiene en este sentido 
una única p reocupación que 
no es otra que los niños, los 
escolares de la ciudad de 
Alcalá, asistan a los centros 
educativos en las condiciones 
más dignas y adecuadas para 
que éstos puedan desarrollar 
con la máxima garantía la 
importante labor que tienen 
asignada. 

Teresa BACHS 
Concejala de 

Educación e Infancia 

Comunicado Público de los concejales de 
Juventud, Ciudad Saludable v Mujer 

de Alcalá de Henares 
Los concejales complutenses de Juventud, Ciudad Salu

dable y Mujer, Beatriz de Miguel, Salvador Guardiá y Mag
dalena Moreno, respectivamente, quieren hacer un llama
miento a los vecinos y vecinas de Alcalá de Henares, espe
cialmente a los adolescentes y sus familias, para desvincu
lar cualquier apoyo institucional a un supuesto desfile de 
moda que se celebraría en el Auditorio Municipal. 

El llamamiento surge a raiz de las denuncias recibidas en 
la concejalía de Juventud por parte de jóvenes alcalaínos a 
quienes, por desfilar en el Auditorio Municipal, se les cobró 
5.000 pesetas, al tiempo que se les prometió un carné de 
descuentos para determinados comercios del Corredor del 
Henares. 

Ante la posibilidad de tratarse de un fraude, De Miguel, 
Guardiá y Moreno quieren informar a la ciudadanía de que 
no existe apoyo institucional de ninguna de las tres 
concejalías al presunto desfile de moda, como tampoco 
existe ninguna fecha reservada en el Auditorio Munici
pal para tal acontecimiento. 

PUERTA de Madrid 

La subasta que realiza el 
ayuntamiento para la contra
tación de sus pólizas de segu
ros es muy curiosa. En las 
bases se excluye a todos los 
mediadores autorizados de 
seguros y se advierte que pre
viamente se ha elegido a una 
empresa de mediación a tra
vés de la que se tendrá nece
sariamente que contratar las 
pólizas de seguros. La justifi
cación que se aduce es el 
hecho de que este organismo 
pertenece a una federación de 
ayuntamientos . Con este 
monopolio arbitrario y anti
natural sale perdiendo el 
ayuntamiento y todos sus 
empleados, que no podrán 
tener la mejor cobertura para 
sus riesgos; así como los con
tribuyentes, que tendrán que 
pagar unos seguros más 
caros que los que se hub ieran 
obtenido en una subasta de 
libre acceso y sin discrimina -
ciones. 

Por lo que se ve, esta fede
ración parece que se ha 
hecho para imponer criterios 
a la hora de contratar servi
cios haciendo caso omiso al 
derecho a la libre competen
cia, que es lo que aparente
mente se trata de defender 
con una licitación. Si una 
federación actúa de esa 
manera es algo que debería 
desaparecer ya, antes de que 
empiecen a surgir escándalos 
por corrupción. Se está vul
nerando principios básicos 
que los ayuntamientos debe
rían ser los primeros en res
petar y esto no se puede jus
tificar bajo el argumento de 
que aquí las cosas siempre se 
han hecho así. 

Por si fuera poco con esta 

Autobuses urbanos 
Está aprobado en pleno del 

21 de noviembre la r emodela
ción de las lineas 2 y 7 de los 
autobuses urbanos . La idea 
es que hagan unas paradas a 
su paso por la rotonda de 
Luis de Medina y por la Avda. 
de Guadalajara. 

En su momento dijimos que 
no era vinculante lo aprobado 
y así está pasando. El 17 de 
febrero de 2000 entregamos 
1.075 firmas y el 29 de octu
bre hicimos una concentra
ción en la plaza de Alonso 
Carrillo. 

¿Hasta cuándo tenemos 
que estar esperando, señor 
Alcalde? 

Partido Humanista 
y vecinos del barrio 

adjudicación a dedo, resulta 
que la licitación ha metido en 
el mismo lote los seguros de 
vida y los de accidentes, d e 
modo que el ayuntamiento no 
los aceptará por separado. De 
esta forma, las compañías 
especializadas sólo en uno de 
estos dos tipos de seguros no 
tienen posibilidad alguna de 
plantear sus ofertas, con lo 
que también por esto el ayun
tamiento se priva de lograr 
las mejores pólizas. 

Por otro lado , llama la aten
ción que las bases establez
can para los empleados de a 
pie del ayuntamiento una 
indemnización de tres millo
nes de pesetas en caso de 
fallecimiento , mientras que 
para los concejales es de 
veinte millones. Quizá la vida 
de uno de nuestros ediles 
vale casi siete veces más que 
la de un empleado cualquie
ra. O bien esta diferencia se 
debe al gravisimo riesgo que 
supone la sacrificada profe
sión de concejal. Como escri
bió Orwell , algunos hombres 
son más iguales que otros. 

Lucio E. FREIRE ANGULO 

Jubilados 
v pensionistas 

Ahora se diferencia a jubila
dos y pensionistas. Nos dan 
de baja en los clubs por no 
tener 60 años. A personas 
que llevan integradas en los 
clubs desde hace años se les 
da de baja, se les retira el car
net. Esta medida sólo afecta a 
los clubes de pensionistas de 
Alcalá de Henares. 

Hay muchas personas afec
tadas por esta decisión en los 
clubs. 

Mª Teresa VICENTE 

e/ Alrnazán, 14 - Alcalá de Henares 
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Grandes pueblos de España 

Tomelloso, en la Mancha y fuera de ella 
En las pasadas décadas del 

éxodo interior, arribaron a 
Alcalá de Henares centenares 
de familias de otras pi:,:ovin
cias: Guadalajara, A vila, 
Segovia, Albacete, Toledo, 
Ciudad Real, Badajoz ... De 
Tomelloso, en la de Ciudad 
Real, no salieron muchas, 
pero hubo bastantes emigran
tes que, como todos, son hoy 
netamente alcalaínos y tienen 
hijos y nietos que estudiaron 
carreras universitarias pero 
que no renuncian a sus ances
tros . .. ¡De ninguna manera! 

Mas, ¿saben todos los de 
Alcalá qué población es 
Tomelloso, o lo saben en 
Madrid, foco principal de la 
emigración nacional en todas 
las épocas? .. . 

Tomelloso, seis veces de
mográficamente menor que 
Alcalá de Henares, tuvo un 
ferrocarril de vía estrecha, del 
que ya carece, aunque siguen 
los intentos de recuperarlo 
aumentado con los nuevos 
planes para el "camino de hie
rro". Un hándicap en su eco
nomía, pero que no ha sido 
óbice para su crecimiento. 
Sus vehículos de carretera 
suplen esta carencia y su cen
so de camiones, cisternas, 
turismos (e incluso de motoci
cletas y bicicletas ... ) es 
impresionante. 

Hablando de tractores, con 
sus correspondientes remol
ques, no sabemos cuántos fal
tarán para los de dos milla
res ... Puestos en pie de guerra 
en las vendimias, sin duda no 
existe localidad en España 
que gane a Tomelloso en acti
vidad entre las viñas y las 
bodegas, bodeguillas y cue
vas, conjunto que hizo decir a 
Víctor de la Serna que era una 
cisterna de vino al revés. Y 
aunque muchos de tales cen
tros de recepción de uva y ela
boración vinaria no tienen 
ahora movimiento, todavía 
hay las bastantes para conferir 
a Tomelloso ese ambiente y 
ese sistema de venas vínicas 
que calan el suelo. Menos 

bodegas de tono menor, pero 
ahí están sustituyendo las 
inmovilizadas las inmensas 
bodegas cooperativas alimen
tadas por incontables socios y 
de las que destaca la gran 
"catedral del vino", Ja coope
rativa que luce el nombre de 
la Patrona de la ciudad, "Vir
gen de las Viñas", acaso la de 
más capacidad de Europa, con 
su serie de envases en depósi
tos de hormigón y en los vitri
ficados de superficie, amén de 
los quedantes de barro, que 
totalizan una cabida superior 
a los noventa millones de 
litros, en nuestro caso, de 
vino; un mar de vino que pre
cisa algo así como ciento 
treinta millones de kilos de 
uva ... ¿Sabían esto? . . . 

Y es que el término de 
Tomelloso da muchísimas 
uvas, y como los tomelloseros 
fueron adquiriendo más y más 
majuelos en otros términos 
limítrofes o alejados (hablan 
de dieciséis o diecisiete térmi
nos de su provincia y otras), la 
uvada anual, máxime en años 
próvidos, alcanza caracteres 
clamorosos. De otra parte, 
hay que saber que las fábricas 
destiladoras de Tomelloso 
producen ingentes cifras de 
alcoholes y holandas; éstas, 
alcoholes de inferior gradua
ción, encabezan tanto los 
coñács y brandis propios 
como los de algunas otras 
regiones, por ejemplo andalu
zas, cuyas renombradas mar
cas, en buen porcentaje, se 
robustecen con las holandas 
de las plantas de este gran 
pueblo de la llanada manche
ga, que ofrece un agro gene
roso, pero donde la vieja vid 
es la reina. La reina de su 
riqueza y de sus corazones . .. 
Geoturísticamente, Tomelloso 
se autobautiza como "Tome
lloso, Manantial del Vino" ... 
No le vendría otra denomina
ción más afortunada ni más 
hermosa. 

¿Saben que Tomelloso sal
pica en su campo chozas o 
"bombos" que son como una 

remm1scencia de los celtas, 
construidos por los mismos 
viñadores para resguardarse 
del frío, el calor o Ja lluvia? .. . 
El "bombo", edificado con 
lajas arrancadas del áspero 
terreno en que luego hacían la 
plantación, constituye un alar
de arquitectónico cuasi roma
no también y que hoy sirve de 
emblema. No, ya no pasan los 
gañanes y campesinos la 
noche en el "bombo" aunque 
les coja lejos de la población, 
porque ante Jos pesados 
carros y galeras tirados por 
mulas, están, que decíamos 
antes, los vehículos motoriza
dos que les torna temprano a 
casa. Pero ahí está como his
toria viva, al igual que en 
otros núcleos está el molino 
de viento, que, materialmente 
inútil, es el eterno símbolo de 
una raza y unos parajes que se 
jactan de su categoría univer
sal. .. 

¿Saben asimismo que 
Tomelloso poseyó más de 
cuatro mil mulas hasta media
dos del XX y ya, claro es, 
desaparecidas, si bien se con
servaron unos cuantos pares 
para la añoranza y para las 
esplendorosas romerías de la 
Patrona? ... 

Tomelloso es así. . . Y con 
crecientes y sucesivas levas 
de artistas (¡inolvidable pintor 
Antonio López Torres de 
nuestro afecto!), prosistas, 
poetas, hombres y mujeres del 
saber y de la docencia, vitali
dad, optimismo hasta cuando 
advienen horas adversas, la
boriosidad, seriedad, amor ... 
¡Tanto! Alcalá de Henares, 
Madrid y cuantos lugares han 
tenido y tienen gente de 
Tomelloso, sepan de la cabal 
significación de esta localidad 
de La Mancha horizontal, de 
la que alabó como un piropo 
exquisito cierto político al 
proclamarla como "el pueblo 
más pueblo de todos los pue
blos" . .. Deben saberlo. 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 

AZULEJOS 
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Axioma 
Axioma es una verdad evi

dente que no necesita demos
tración. Como, por ejemplo, 
que dos "cosas" distintas no 
pueden estar, al mismo tiem
po, en el mismo lugar. 

La sedición comunista en 
Asturias y el alzamiento sepa
ratista catalán no eran dos 
cosas distintas, sino una sola 
y por tanto podían estar jun
tas, al mismo tiempo, en 1934 
para derribar a la República 
Española. 

Entran, pues, dentro de la 
definición axiomática con el 
beneplácito del apotegma. 

¿Y qué pasó dos años des
pués que se salvara a la Repú
blica en 1934, en cuyo empe
ño estuvo el general Franco? 

Pues que en la cárcel Mode
lo de Madrid a primeros de 
agosto de 1936, yacían los 
c,adáveres de Melquiades 
Alvarez, José Martínez de 
Velasco, ministros de la 
República; José Rico, comi
sario de España en Marrue
cos, el general Capaz que 
conquistó Ifni para la Repú
blica; Julio Ruiz de Alda, el 
héroe de la aviación nacional; 
varios alcaldes de Madrid, 
con más que se silencian. 

Al mismo tiempo, huyeron 
los padres espirituales de la 
República; José Ortega y 
Gasset, Gregario Marañón, 
Niceto Alcalá Zamora, primer 
presidente de la República, 
Julián Besteiro, Sánchez 
Albornoz, nuestro gran histo
riador; Salvador de Madaria
ga, filósofo liberal. .. 

Indalecio Prieto y Azaña, al 
ver lo sucedido, dijeron: 
"Han matado a la República". 

¿Qué había quedado de la 
República Española? Pues 
nada. Al usurparla comunis
tas y anarquistas a las órdenes 
del embajador soviético. 

Por tanto, en la última con
tienda, en un lado estaban 
comunistas, anarquistas.. . y 
en el otro falangistas, tradi
cionalistas con Franco que al 
final nos dejó el Rey rectifi
cando la desavenencia que 
tuvo con Alfonso XIII por 
haber destituido al General 
Primo de Rivera en la Dicta
dura. 

Y ahora, con los trapos 
sucios de la charca política, se 
proclama triunfante la econo
mía pero ésta debe estar ínti
mamente ligada a la España 
celestial y hay que rezar dia
riamente a la Virgen María, 
que está en el Cielo, para que 
así sea. 

De esta manera opinaba 
también D. Miguel de Una
muno. 

LuisAYORA 

PUERTA de Madrid 



Siempre el estado normal de 
las calles de una ciudad es es
tar más o menos levantadas, 
siempre han de ser más o me
nos molestas, pero en todo caso 
han de ser molestas: desde 
siempre cuando acaban de 
echar los servicios municipales 
una nueva capa de asfalto a las 
calles, segu idamente y de pron
to llegan los de telefónica y las 
levantan para hacer alguna de 
sus obras. Pero justo. justo, en 
el momento en que se vuelve a 
parchear la calle, son los de la 
compañia eléctrica, la que sea, 
quienes precisan de urgentes 
reformas. Consecuencia, volver 
a levantar la calle. Casualmen
te y justo cuando han termina
do sus obras los de la luz, lle
gan los del gas, quienes preci
san poner un nuevo remiendo 
en la piel del suelo por urgir in
dispensables obras de instala
ción o mantenimiento. Y siem
pre así. Siempre. Ya considerá
bamos normal el desastroso es
tado de nuestras calles, de las 
calles de cualquier ciudad de
cente. 

Así era y así nos parecía. 
Nunca pensamos que algún día 
las zanjas, los cortes circulato
rios para vehículos o peatones, 
las pasarelas provisionales, los 
conos de colores o las vallas 
metálicas, municipales o de 
otra clase, pudieran desapare
cer de las calles, nunca pensa
mos que la continua incomodi
dad para moverse por la ciu
dad pudiera desaparecer. Que 
esa es otra, todo este tipo de 
actuaciones de telefónica, elec
tricidad, gas o lo que sea, 
siempre ha de ser molesto para 
todos y a todos nos puso siem
pre de los nervios. Y cuando 
creímos que habíamos llegado 
al summun, que ya nada po
dría ser más molesto y desagra
dable, nos llegó algo que nunca 

las confidencias de Don Miguel 

Madritel 
En la naturaleza, en las ciudades, en determi
nadas circunstancias universales hay cosas 
que son verdaderamente inmut ables, cosas 
que nada ni nadie hará nunca cambiar. Ni los 
políticos, ni las leyes, humanas o divinas, n i 
los adelantos científicos. Hay cosas inmutables, hay cosas 
que nunca podrán cambiar, sin razón aparente alguna. Algo 
así como lo que dijo en su dia el Guerra -me refiero al Gran
de, al Único, no al otro- cuando el Gran Guerra dijo aquello de 
lo que no pué ser, no pué ser; y además es imposible. Como 
imposible es que las calles de una ciudad normal, sea Patri
monio de la Humanidad o no lo sea, permanezcan presenta
bles y decentes. Lo propio es que las calles de una ciudad de
cente, sea por la causa que sea, tengan siempre zanjas, agu
jeros, aceras levantadas y molestias de todo tipo y variadas. 

pensamos pudiera existir. Nos 
llegaron las obras de Madritel, 
con sus vallas metálicas, sus 
taladradoras, sus ruidos y más 
ruidos, sus calles cortadas, sus 
chapas por los suelos, sus tu
bos esparcidos por doquier, sus 
obreros de colores trabajando, 
incordiando y molestando 
-bueno, ellos no, que así sega
nan la vida; sus mentores y di
rectivos que son los organiza
dores del gran desastre-- con su 
desorganización continuada, o 
así al menos lo parece, cuando 
tras destripar una calle, la 
vuelven a redestripar; y eso si 
no se llevan por delante las tu
berías del agua o las conduc
ciones eléctricas. Las plagas de 
Egipto, lo del ciclón aquel, las 
inundaciones y demás, son ba
nalidades si las comparamos 
con las actuaciones de Madri
tel en Alcalá de Henares, feha
ciente demostración de lo que 
se entiende por eternidad y ca
tástrofe amalgamadas. 

Dicen que la catástrofe Ma
dritel no es patrimonio, sólo, 

de los alcalaínos, no trae en un 
sinvivir sólo a nuestra ciudad. 
Dicen que esta plaga se extien
de por toda la comunidad, an
tes provincia, o casi por toda 
ella. Bueno, pues bien. Eso val
drá para quienes sean fervoro
sos de lo de mal de muchos, 
que es simplemente consuelo 
de t ontos. Con todo y con eso 
no dejará de ser un mal. Que 
además se extiende por los edi
ficios de las localidades que su
fren la plaga madriteliana: tras 
destrozar las calles, atacan 
como termitas los edificios co
locando cajas, cables, conexio
nes y demás en todas sus pare
des. Y cuando colocan tantas 
cajas y conexiones, dejan para 
el arrastre la visión de los tele
visores que reciben la señal 
desde la antena central del edi
ficio. O sea , que la señal que 
ellos emiten se recibe formida
blemente, pero las otras, las de 
antes, se empiezan a recibir 
con nieve, rayas, manchas y 
todo eso. Todas las desgracias 
que puedan afligir al buen ciu
dadano normal, podemos decir 

S1 ne tienes familia 
e la inventas-

que se concentran en esta 
grandiosa plaga. 

No tengo ni idea, además de 
esta desgracia para los alcalaí
nos, de cuáles sean los costes 
de instalación, entre materia
les. jornales, tasas y licencias. 
indemnizaciones por cortes de 
aguas, conducciones y todo lo 
que se oponga al paso de tanto 
y tanto instalador, máquina, 
herramientas y demás pavoro
sa parafernalia. Pero estoy se
guro que ha de ser de un muy 
alto coste. Lo que supondrá la 
necesidad de amortizar, lo an
tes posible, para enseguida em
pezar a ganar. Las sociedades 
son las sociedades y a ti te en
contré en la calle. O sea que la 
siguiente operación/plaga, será 
la presencia de agentes, como 
ya los hubo, para procurar que 
todo el mundo contrate los ser
vicios de la compañía que pre
viamente nos destrozó la ciu
dad, nos incordió masivamente 
y por luengos tiempos. El divi
dendo es el dividendo. 

La verdad es que no sé lo que 
será peor, si tener el sólo ca
nal , o dos con el UHF, como su
cedía hace pocos años, o estar 
a la moderna, haciendo con el 
cable todo, o casi todo. En todo 
caso, yo creo que deberíamos 
dirigirnos todos los alcalaínos, 
como ciudadanos con dere
chos. al Alcalde, al consistorio 
o a quien proceda, para que se 
nos indemnice por todos los da
ños sufridos en la etapa Madri
tel. Aunque sea mediante un 
impues to especial a pagar, na
turalmente, por la compañia 
causante de tantos males . Y 
sabe Dios -o tal vez, ni Dios lo 
sabe- cuánto tiempo nos que
da de madritelización de la ciu
dad, tiempo a añadir a los me
ses de sufrimiento que ya lleva -
mos. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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La clonación afecta 
.a toda la humanidad 
Muy señores míos: 
Me dirijo a ustedes por si 

tienen a bien publicar en 
su estupendo semanario, 
unas "consideraciones" 
que me gustarla compartir 
con sus lectores. 

Tengo cierta curiosidad 
o el suficiente interés para 
documentarme en este 
tema tan candente de la 
CLONACIÓN, que afecta a 
toda la Humanidad y por 
tanto a cada uno de noso
tros como seres humanos 
que somos. Me mantengo 
informada de aquí y de 
allá, asistiendo a congre
sos, debates, conferencias 
y seminarios, leo revistas 
científicas, etc. 

Quizá últimamente, casi 
todos nos hemos pregun
tado: ¿Realmente es nece
sario clonar embriones 
humanos? 

Pues bien, los creadores 
de la oveja "Dolly" han 
conseguido células madre 
a partir de células de pie l 
adultas, es decir, que se 
confirma la posibilidad de 
obtener tejidos para trans
plantes sin clonar embrio
nes. 

En el congreso de la 
Sociedad Británica de Fer
tilidad, celebrado en Lon
dres el pasado 23 de 
febrero, el Dr. Ron James, 
director ejecutivo de la 
compañía biotecnológica 
PPL Therapeutics , ha 
anunciado que s u s cientí
ficos han logrado transfor
mar células adultas de la 
piel de una vaca en células 
madre multipotentes, sin 
necesidad de usar embrio
nes. Según James, si todo 
marcha bien los primeros 
ensayos clínicos con seres 
humanos podrían empe
zar dentro de cuatro años. 

PPL, empresa privada 
constituida por los cientí
ficos del Instituto Roslin 
de Edimburgo , alcanzó 
celebridad con motivo de 
la creación de la oveja 
Dolly, el primer mamífero 
clónico . 

PPL no ha querido reve
lar detalles que puedan 
perjudicar el fu turo 
comercial del reciente des
cubrimiento, que se ha lle
vado a cabo en un labora
torio de la empresa en 
Estados Unidos , con la 
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ayuda fmanciera del Pro
grama de Tecnología 
Avanzada del gobierno 
norteamericano. 

El experimento ha mos
trado la posibilidad de que 
las células adultas de ori
gen cutáneo puedan dar 
lugar a células de otros 
tejidos: en concreto, se 
han obtenido células de 
músculo cardíaco. 

Para comprobar el éxito 
de sus ensayos, los cientí
ficos insertaron un marca
dor genético en las prime
ras células, tomadas de la 
piel de una vaca. El mar
cador seguía presente tan
to en las células madre 
como en las cardíacas cul
tivadas a partir de éstas, 
lo que demuestra que 
unas y otras procedían de 
las cutáneas originales. Lo 
que no ha dicho PPL es 
cómo consiguió "reprogra -
mar" las células cutáneas 
para convertirlas en multi
potentes. 

Si la nueva técnica tiene 
éxito con seres humanos, 
se podrán hacer cultivos 
celulares pluripotentes, 
capaces de dar lugar a 
todo tipo de tejidos que, 
transplantados, permitiri
an reparar órganos daña
dos. No habría problemas 
de rechazo, pues las célu
las madre se obtendrían 
de otros tejidos del mismo 
enfermo. 

Ya antes se habían 
encontrado células multi
potentes en organismos 
adultos, pero extrayéndo
las de tejidos como el cere
bral o la médula ósea. 

La investigación de PPL 
supone un importante 
avance, pues abre la posi
bilidad de sacar células 
madre de cualquier otro 
tejido, como el cutáneo, 
mucho más fácil de obte
ner que el del cerebro o la 
médula. 

Por tanto, producir em
briones clónicos de un pa
ciente no sería la única 
manera de conseguir célu -
las madre para cultivar 
tejidos genéticamente 
compatibles. 

Atentamente, 

Amella DÍAZ MUÑOZ 

Ninguneo y pleonasmo 
-Oye, enhorabuena, que 

ya me he enterado de que 
os han dado el titulo de 
"Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad" 

- Sí, eso fue hace ya dos 
o tres años. 

Este extraño diálogo tele
fónico lo he mantenido dos 
veces la pasada semana. 
Como la prensa nacional la 
suelo leer con retraso, un 
día me encontré con una 
portada y un reportaje del 
diario ABC en el que se 
afirmaba, en efecto, que a 
Alcalá le habían otorgado 
ese galardón. Mi confusión 
no fue pequeña, hasta que 
llegué a la conclusión de 
que se estaban refiriendo al 
hecho de que Alcalá había 
sido admitida en el grupo 
de ciudades españolas así 
distinguidas por la Unesco. 

La verdad es que no en
tiendo por qué hay que 
darle tantas vueltas a un 
hecho tan simple como 
memorable. Por ejemplo , 
un campeón olímpico lo es 
desde el momento en que 
corre, salta o lanza más 
que sus rivales en esos 
Juegos que se celebran 
cada cuatro años. No es 
necesario que regrese a su 
país y allí reciba el refrendo 
de sus compatriotas que 
anteriormente habían 
subido a lo alto del podio. 

Tras breve reflexión me di 
cuenta de que estaba ante 
ese reflejo característico de 
los políticos , que pasan 
gran parte de su tiempo 
reivindicando sus posibles 
aciertos o atribuyéndose 
todas las buenas ideas , 
que algunas podrán tener 
durante su periodo de 
mandato. Entonces vi cla
ro que todo ese tinglado no 
era más que un modo de 
ningunear al anterior 
ayuntamiento, presidido 
por Bartolomé González, 
durante el cual nuestra 

ciudad recibió el mencio
nado titulo, precisamente 
en 1998. 

Yo recuerdo que en aquel 
momento los que regían en 
el Ayuntamiento reconocie
ron públicamente (y no 
tenian obligación de hacer
lo) que a ese premio habían 
contribuido también gober
nantes anteriores, todos 
ellos de izquierda . Me pare
ció que por una vez había 
juego limpio en nuestras 
instituciones locales. Pero 
está visto que eso no fue 
más que un espejismo. Me 
parece mal menospreciar el 
trabajo que Bartolomé hi
ciera durante su mandato 
para lograr ese nombra -
miento, pero todavia peor 
me parece que nos quieran 
tomar el pelo a los ciudada
nos de a pie. S i de verdad 
quieren hacer cosas por 
Alcalá, seguro que hay fae
na. Que no nos vengan con 
engañifas. 

Esta semana había pen
sado escribir sobre la desa
fortunada frase del nuevo 
presidente de Castilla
León, quien, alardeando de 
independencia, dijo: "No 
me dejaré teledirigir a dis
tancia". Sabemos que eso 
no es del todo cierto, pero 
sobre todo sabemos que ha 
utilizado un pleonasmo 
más grande que un ca
mión, o sea, una redun
dancia viciosa de palabras, 
algo impropio de un gober
nante de esa región donde 
nació nuestra espléndida 
lengua castellana. Sin 
embargo, la queja de Bar
tolomé, acusando de "cica
teros" a sus adversarios 
políticos, me impulsó a 
escribir este comentario, 
exento de connotaciones 
políticas. Otra cosa será 
probablemente dentro de 
dos años. 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 

• colcliones de muelles 
• Bases: canapés y somieres 
• camas articuladas y colchones de latex 
• Almohadas y fundas nórdicas 
• Soluciones a los problemas de espacio. 
Avda. de lo Caballería Españolo 1 O. Telf: 91 889 13 68 
l ibreros 24 . Tell.: 9 1 882 65 26 

PUERTA de Madrid 



A la demanda de diálogo 
del subcomandante Marcos 
ha respondido el presidente 
mexicano Vicente Fox con 
una cita y a ese encuentro 
para platicar en México Dis
trito Federal, plaza del Zócalo 
-la plaza más grande de 
América-, ha dado el líder del 
Ejército Zapatista de Libera
ción una respuesta multitu
dinaria y marchosa. Hasta la 
prensa mundial ha respondi
do unánimemente con titula
res a cuatro columnas al 
suceso. Así que respuestas, 
aunque sea para empezar, no 
han faltado. Sí acaso faltan 
preguntas pero es que cual
quier pregunta que no haya 
ya sido respondida previa
mente, de antemano, estaría 
aquí muy mal vista y seria 
una impertinencia. Ya se 
sabe que hay preguntas que 
se estrellan en los oídos de 
los asistentes al espectáculo 
igual que se estrella un 
jarrón chino de la dinastía 
Míng en medio del Salón de 
Baile de Capitanía lleno de 
invitados. Una insolencia 
seria preguntar, por ejemplo 
-qué sé yo-, por qué lo de 
subcomandante Marcos y no 
comandante Submarcos. O 
por qué una supercapucha 
que deja asomar los ojos y su 
contorno en lugar de una 
subcapucha, un antifaz de 
aquellos que ocultaban las 
grandes ojeras del insomnio 
por culpa de esa injusticia 
que siempre nubla la vista de 
los desheredados. Dice la 
Historia y la Leyenda que 
Emíliano Zapata, Pancho 
Villa, el Zorro y el Coyote 
tenían esa clase de ojeras. 
Una pregunta impertinente, 
sin la menor duda. 

Más pertinente, en cambio, 
es la pregunta que muy posi
blemente se esté haciendo 
ahora el propio subcoman
dante Marcos a sí mismo. 
Cuando ya ha pisado con su 
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LA SUPERCAPUCHA 
DE MARCOS 

bota zapatista las baldosas 
de una plaza que tiene las 
anchuras de su destino -ya 
digo- cabe la posibilidad de 
que se pregunte a solas si ha 
llegado, exactamente, donde 
quería llegar. Llegar, lo que 
se dice llegar, ha llegado a 
muchos sitios, claro: a los 
titulares de prensa, a la foto 
de la plaza del Zócalo, a los 
artículos falleros de Vázquez 

. Montalbán, a las rancheras 
postizas de Ismael Serrano, 
al programa radiofónico "Hoy 
es domingo" de Concha Gar
cía Campoy y al interés com
puesto de los publicitarios 
que le han pedido prestada 
su imagen con capucha para 
la portada de la revista 
Vogue -tan "fashíon", por 
cierto- y para los anuncios 
de coches de lujo. Y es que 
aclararse a la hora de la lle
gada si uno está allí donde 
quería ir o, simplemente, se 
encuentra un milímetro más 
cerca que cuando echó a 
andar, es la primera obliga -
cíón de todo caminante 
cuando ve de cerca la pan
carta de bienvenida. Algu
nos, por ejemplo, creyeron 
haber alcanzado la meta y 
resulta que estaban más 
lejos todavía de su destino 
por subirse a un tren equivo
cado sin darse cuenta. Zapa
ta, sin embargo, no tardó en 
hacerse esa pregunta y el 
portazo que dio al abandonar 
el despacho oficial todavía 
resuena por las montañas 
del estado de Guerrero. 

A uno le apabullan un poco 
las cosas grandes y todo lo 

que rodea a esta historia es 
demasiado grande para que 
no le apabulle. La selva, la 
capucha de Marcos, su car
tuchera cruzada, la causa 
indígena que encabeza 
enmascaradamente, la larga 
marcha hacia la capital y 
hasta el tamaño de la propia 
plaza, son tan enormes que 
los verdaderos protagonistas 
-los pobres indios de Chia
pas, no vayamos a olvidar
nos de ellos- a uno le parece 
que quedan empequeñeci
dos. Es lo malo de algunos 
movimientos de liberación; 
son tan "super" que acaban 
haciendo un poco "sub" a los 
oprimidos que defienden. Por 
comparación, quiero decir. Y 
es una lástima, pongo por 
caso, que todo el mundo 
sepa cómo se llama el famo
so subcomandante pero casi 
nadie conozca el nombre de 
uno solo de sus subcapita
nes, subtenientes, subsar
gentos y subcabos. Y doy por 
excluidos a los subsoldados 
que, ya se sabe, en todas 
partes son gentes sin nom
bre que llevan una chapa 
colgada al cuello con un 
número para que pueda 
identificarse su cadáver en 
caso de desgracia. 

Uno no es tan temerario 
como esos radicales marxis
tas españoles que han dicho 
del subcomandante Marcos 
que es un inofensivo produc
to de las multinacionales 
como la Coca Cola y ciertas 
estrellas de la música rock. 
Afirmaciones así conviene 
presentarlas con la demos-

tracíón por delante o abste
nerse de presentarlas. Lo que 
sí me atrevo a asegurar -des
pués de oírle a él contar algu
nos avatares de su vida en la 
radío- es que su fama casi 
legendaria me parece un tan
to desproporcionada. Dentro 
de la capucha no está la 
cabeza de un titán como 
Espartaco, ni siquiera la bar
ba rizada de un héroe con
temporáneo a mitad de cami
no entre el mito y la tragedia 
del fracaso como el Che Gue
vara. Detrás de la superca
pucha del subcomandante 
Marcos está el rostro de un 
tipo vulgar y corriente que 
trabajó de dependiente en El 
Corte Inglés -de donde le 
despidieron por rebajar el 
precio de los productos cuan
do no era la temporada oficial 
de las rebajas- y que luego 
fue camarero en el Mesón de 
Cándido por poco tiempo, ya 
que un día pretendió ponerse 
a bailar flamenco sin pedirle 
permiso al cochinillo recién 
asado. Tiene respuestas 
demasiado simples para las 
preguntas complejas y res
puestas muy complejas para 
las preguntas elementales. 
Es tan ingenuo que no se 
atreve a venir a España sin 
su capucha porque cree que 
Isidoro Álvarez le pondría 
una demanda por las cuen
tas pendientes cuando debe
ría saber que le haría el mis
mo contrato que a Sharon 
Stone. Y para colmo, lo único 
que echa de menos de Espa
ña, allá en su selva mexica
n a , son las tapas que ponen 
en los bares de Madrid. 

Ya s abemos que todos los 
héroes enmascarados tienen 
los pies de barro, pero a 
nadie le gusta que se quiten 
los calcetines antes que la 
capucha. 

Sergio COELW 
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A ELEGIR 
t.000 ptas. 

• COMUNIONES Todos los Sá.bados 
BODAS • BAUTIZOS • , 

MENU ESPECIAL 
• COMIDAS DE EMPRESA .•. Con 3 PRIMEROS Y 3 SEGUNDOS (A ELEGIR), 

POSTRE, CAFE, COPA DE CAVA, VINO Y 
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Tls.: 91 889 26 5J 

9188885 89 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ...... ............................................. 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................... ................................ 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............... ............................. 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................ ................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ............................................... .............. ............................. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ................................................... ..................... 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ............ ....................... .................. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ....................... '. .............................. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................ ...................... ........................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................... .............. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ... ......................................................... ............. 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 I 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: l949J 26 26 02 - 26 21 38 - e/ Vlrallla Navarra. 5 v 1 
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LAS ACERAS DE 
LA VÍA COMPLUTENSE 
O más concretamente, del 

tramo comprendido entre las 
plazas de la Cruz Verde y Atila
no Casado. A pesar de que la 
Vía Complutense es la princi
pal arteria de Alcalá, y a pesar 
también de que este tramo es el 
que bordea precisamente el 
casco antiguo, su tratamiento 
urbanístico no puede ser más 
desafortunado. Ciertamente los 
edificios existentes condiciona
ban en muchos casos una mejo
ra de las aceras, que en algunos 
lugares quedan reducidas a su 
mínima expresión, pero en las 
zonas en las que sí se habría 
podido intervenir por haber 
suficiente anchura, no se ha 
hecho lo más mínimo sin que 
sea fácil entender por qué. 

Así, tanto en la acera de los 
pares junto a la esquina con 
Diego de Torres, como en la 
acera de los impares en al 
menos dos lugares -junto a las 
calles Don Juan 1 y San Félix 
de Alcalá- el retranqueo de los 
edificios nuevos ha dejado unas 
aceras sumamente anchas, lo 
cual hubiera permitido, prime
ro, habilitar plazas de aparca
miento, que buena falta hacen, 
y segundo plantar árboles. Pero 
por extraños designios munici
pales, y en diferentes momen
tos, no se construyeron ni apar
camientos -en algunos lugares 
habrían cabido incluso en bate
ría- ni alcorques, o si se hicie
ron estos últimos fue en un 
número muy inferior al que 
cabría esperar. Sí, ya es sabido 
que los técnicos municipales 
parecen tener alergia a los árbo
les, pero lo que sorprende es 
que también se la tengan a los 
coches. Para rematar la faena, 
la acera que bordea la esquina 
de San Félix de Alcalá se ha 
dejado con un hermoso escalón 
que, además de incómodo, 
podría resultar hasta peligroso, 
y por no arreglar ni tan siquiera 
se han molestado en suavizar la 
curva de la esquina, aquí y en la 
Cruz Verde, para facilitar el 
giro a los conductores. 

No acaban aquí las cosas. En 
el tramo de acera comprendido 
entre las calles Pintor Picasso y 
San Félix de Alcalá sí se habili
taron aparcamientos -absorbi
dos ahora por la parada del 
autobús- y se construyeron 
algunos -pocos- alcorques, la 
mayor parte de los cuales, por 
variar, permanecen vacíos des
de hace años. A pesar de ello la 
solución no fue la mejor posi
ble ya que, al igual que ocurre 
en los casos anteriores, tampo
co se suavizó la esquina. 

En resumen: ¿Tanto trabajo 
le costaría al ayuntamiento 
remodelar en condiciones estas 
aceras? ¿Tan difícil habría sido 
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Gacetillas complutenses 
exigir a las empresas construc
toras que lo hubieran hecho en 
su momento? 

Y LAS ACERAS 
DE OTROS SITIOS 
No, no se crean que este pro

blema se da únicamente en la 
Vía Complutense. Casos simi
lares de aceras desmesurada
mente anchas, por supuesto sin 
aparcamientos y sin árboles, se 
dan por ejemplo en las calles 
Marqués de Alonso Martínez, 
Moral, Talamanca o Don Juan 
l... Eso sin olvidar los lugares, 
bastante numerosos por cierto, 
en los que las aceras están 
retranqueadas a trozos, si
guiendo un esquema caprisoso 
a pesar de que las fachadas 
están correctamente alineadas. 
Si esto no es dejadez y desidia, 
que venga Dios y lo vea. 

MÁS SOBRE LOS 
GITANOS RUMANOS 
Por mucho que intentemos 

ignorarlo, el problema está ahí. 
Cada vez hay más gitanos 
rumanos asentados en Alcalá. 
Supongo que muchos de ellos 
serán procedentes de Madrid, 
donde existía una nutrida colo
nia, y asumiendo esa hipótesis 
voy a comentar algunos datos 
que leí recientemente en EL 
PAÍS: De las 205 familias que 
llegaron a pasar por los campa
mentos organizados por el 
ayuntamiento madrileño, con 
un total de alrededor de 600 
personas repartidas por igual 
entre adultos y menores, 139 
familias (aproximadamente las 
dos terceras partes del total) los 
abandonaron bien por decisión 
propia (un 60 % ), bien expul
sados (el 40 % restante). En 
ambos casos los motivos eran 
idénticos: se negaron a aceptar 
las razonables normas de con
vivencia que se les exigían, 
tales como mantener una míni
ma higiene, no obligar a men
digar a sus hijos y escolarizar
los. 

Todo hace sospechar que los 
asentados en Alcalá puedan 
pertenecer precisamente a esa 
facción refractaria a un mínimo 
de disciplina, es decir, a los 
más recalcitrantes y, por ello, 
potencialmente más conflicti
vos. Y a pesar de que cada vez 
son más, ni las autoridades 
municipales ni las autonómicas 
parecen querer mover un solo 
dedo por prevenir un previsible 
problema. 

No voy a caer en el error de 
lanzar ninguna proclama, y 
nada más lejos de mi intención 

que proponer una solución 
mágica que, por supuesto 
desconozco; además, no me 
apetece ponérselo fácil a nin
gún oportunista que quisiera 
aprovechar que el Pisuerga 
pasa por Valladolid para tildar
me de racista, xenófobo u otras 
lindezas. No van por ahí los 
tiros. Pero en lo que sí quiero 
insistir es en que, aparte de que 
no se puede consentir la exis
tencia de mendicidad infantil 
(un delito tipificado por la ley), 
algo habrá que hacer (lo que se 
haga es ya cuestión de los res
ponsables) por controlar este 
problema antes de que nos des
borde. Alcalá no es Madrid, ni 
cuenta con sus recursos ni con 
su tamaño. 

PERIODISTAS 
DESPISTADOS 
Ahí van dos perlas cultiva

das, ambas procedentes de 
periodistas madrileños que 
cubren la información a nivel 
provincial. En Telemadrid, al 
cubrir la noticia de un coche 
que se había precipitado al 
Jarama en el puente de San 
Femando, confundieron a este 
río con el Henares. Y en EL 
PAÍS, al hablar del encierro de 
unas personas en una parroquia 
alcalaína, atribuyeron la titula
ridad de la misma a san 
Ambrosio ... 

Puesto que no se trataba en 
ninguno de los dos casos de 
periodistas de otras regiones, 
sino de aquí mismito, me pre
gunto cómo pueden tener 
tamaño desconocimiento del 
lugar en el que viven, y me pre
gunto también, visto lo visto, 
sobre la fiabilidad de sus infor
maciones. 

LA RONDA FISCAL 
Pese a que esta calle es un 

importante eje viario de la ciu
dad, su estado no deja de ser 
más deplorable, ni más moles
to para el numeroso tráfico que 
discurre por ella. Así, en el tra
mo comprendido entre el 
barrio Venecia y el cruce con la 
antigua carretera (hoy paseo) 
de Pastrana, coexisten partes 
con una mediana separando las 
calzadas con otras en las que la 
mediana es inexistente, lo cual 
puede resultar incluso peligro
so. Asimismo, en su confluen
cia con las calles del barrio 
Venecia presenta un estrangu
lamiento que hubiera sido faci
lísimo de evitar retranqueando 
ligeramente las tapias del cole
gio !placea y del parque de 
Sementales... Pero no se ha 
hecho. 

Peor aún es el caso de su pro
longación hasta la confluencia 
con la variante de la carretera 
de Pastrana. Allí alternan los 
tramos de dos calzadas con los 
tramos de una, con el agravante 
de que el único obstáculo es 
una finca con cuyos propieta
rios, digo yo, podría negociar el 
ayuntamiento para proceder al 
retranqueo de la tapia o, en su 
caso, recurrir a la expropiación. 
En cualquier caso, no creo que 
debiera resultar tan difícil 
resolver este problema que 
tantas incomodidades produce 
y que se viene arrastrando des
de hace bastantes años. 

EL AUDITORIO 
¿Qué pasa con el auditorio? 

Pese a que fue abierto -que no 
inaugurado- en el último perío
do de la alcaldía de Florencia 
Campos, hará ya más de seis 
años, sigue estando infrautili
zado y, por lo que sé, con parte 
del equipamiento sin terminar. 
En su día me llegaron noticias 
de que había habido problemas 
presupuestarios, pero de eso ha 
pasado ya bastante tiempo y 
desconozco si la situación 
sigue estando igual. En cual
quier caso, no tiene ningún sen
tido que un edificio tan impor
tante para la ciudad siga sin ser 
aprovechado ... Y por supuesto, 
no estaría de más que, entre 
tanto y tan caro autobombo, el 
ayuntamiento rompiera alguna 
vez su secretismo informativo 
hacia los ciudadanos para 
informarnos de la situación 
actual del mismo. 

¿PLAZAS, 
O APARCAMIENTOS? 
Contiguas a la calle del Car

denal Cisneros, en pleno casco 
antiguo de la ciudad, existen 
dos pequeñas placitas -la del 
Herrezuelo y la de los Carros
que fueron pavimentadas por el 
ayuntamiento hace unos años ... 
Unos arreglos muy sosos y bas
tante feos , todo hay que decir
lo, pero que sirvieron para 
mejorar considerablemente su 
estado. El problema es que, pe
se a ser peatonales, en la prácti
ca están convertidas en sendos 
aparcamientos de coches e, 
incluso, de vehículos más pesa
dos. Huelga decir que, aparte 
de la cuestión meramente esté
tica, que ya de por sí es impor
tante, estos vehículos están 
causando daños tanto en el pa
vimento, que no fue pensado 
para ese fin , como en los árbo
les existentes en la plaza del 
Herrezuelo, la mayor de ellas, 
varios de los cuales han sido 
tronchados en diferentes mo
mentos. 

José Carlos CANALDA 

24 de marzo de 2001 



Ante la convocatoria para 
la constitución del Claus
tro y reunión ordinaria del 
mismo, la candidatura de 
José Morilla al rectorado 
desea hacer la siguiente 
declaración: 

En primer lugar, felicitar
nos por la constitución del 
Claustro electo. indistinta
mente de que esa constitu
ción podría haberse reali
zado en una fecha anterior. 
La fecha elegida atiende 
parcialmente una reivindi
cación de esta candidatu
ra, hecha pública en diver
sas ocasiones, frente a la 
declaración del propio Rec
tor que establecía un hori
zonte de meses. 

Felicitarnos también por 
la inclusión en el orden del 
día de un "debate sobre el 
estado de la Universidad" 
que esta candidatura con
sidera perentorio y esperar 
la participación activa en el 
mismo, singularmente, de 
todos aquellos que han 
venido expresando su dis
posición a concurrir a las 
elecciones para el Rectora -
do. 

Queridos compañeros y 
compañeras: 

Corno probablemente se
pa ya la rnayoria de voso
tros, antes de las eleccio
nes al Claustro hice públi
ca mi disposición a enea -
bezar una opción alternati
va para el Rectorado y a 
presentarme en su mo
mento corno candidato a 
Rector. 

El Claustro que ha salido 
de estas elecciones, y que a 
su vez deberá elegir al Rec
tor, pone de manifiesto una 
clara voluntad mayorita
ria de cambio y renova
ción, aunque ciertamente 
cuenta también con una 
representación menos defi
nida públicamente por esa 
opción o más proclive a la 
continuidad. Por otra par
te, una vez conocidos los 
resultados electorales, el 
Rector ha manifestado 
públicamente su intención 
de no presentarse a la ree
lección, lo que plantea un 
marco de posibilidades 
abierto a la hora de abor
dar iniciativas de cara al 
futuro inmediato de nues
tra Universidad. 

En este contexto, un 
amplio grupo de personas 
de los diversos sectores 
hemos acordado aunar 
nuestros esfuerzos por un 
objetivo común, lo que nos 
permite hablar de nuestra 
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Nota de prensa de la 
Candidatura de José Morilla 
Felicitarnos, igualmente, 

de la inclusión asimismo 
en su orden del día de un 
posible adelanto electoral 
que esta candidatura ya 
ha venido declarando con
veniente para ajustar lo 
antes posible el nuevo 
equipo rectoral a la volun
tad del nuevo Claustro. 

Respecto a la presenta
ción de los presupuestos 
del ejercicio en curso, esta 
candidatura confia en la 
capacidad del actual equi
po rectoral para presentar 
una propuesta que pueda 
merecer por su rigor y con
tenido la confianza de este 
Claustro. 

Esta candidatura saluda 
democráticamente la de
claración pública del pro
fesor Diego Luzón Peña 
anunciando su concurren-

cia al proceso electoral 
para el Rectorado, aunque 
respecto a la declaración 
de apoyos que se invocan 
esta candidatura expresa 
sus más extremadas du
das respecto a la posición 
oficial de la Junta del POI 
por diversas razones. Una 
de ellas obvia, y es la pro
pia pertenencia de este 
candidato a esa Junta de 
la que se desconocen posi
cionamientos públicos de 
carácter oficial. Para ma
yor abundamiento, señalar 
la pertenencia a esa Junta 
de numerosas personas 
cuyas posiciones son co
nocidas y alejadas de la 
opción del candidato Lu
zón. 

Se espera, en todo caso, 
una declaración formal de 
la propia Junta del POI al 
respecto. Reconocemos, 

Carta abierta a la comunidad 
universitaria de Alcalá 

valoración de la situación 
actual y de nuestro pro
yecto -siquiera sea en un 
primer esbozo- para la 
Universidad. N aturalrnen
te nos encontrarnos en 
una fase preliminar de su 
elaboración, en una etapa 
de integración de ideas y 
personas. Nuestro deseo 
es abrirnos al diálogo con 
los diversos sectores de la 
comunidad universitaria y 
conocer los puntos de vista 
de todos los que formáis 
parte de ella. Pretendemos 
un enriquecimiento mutuo 
de opiniones que desembo
que en un proyecto en el 
que os podáis sentir invo
lucrados la rnayoria de 
vosotros. 

La situación actual de la 
Universidad de Alcalá es, 
por una parte, complicada 
y, por otra, puede ser 
esperanzadora. Complica
da, en primer lugar, por
que la normativa actual, 
con un sistema bastante 
disfuncional e inusual, no 
establece una elección de 
Rector a continuación de 
la elección del Claustro, 
sino más de un año des
pués, lo que produce un 

prolongado periodo pree
lectoral y electoral, poco 
adecuado para la gestión y 
el gobierno y que puede 
generar tensiones cuando 
el Claustro elegido tiene 
una orientación distinta de 
la del equipo de gobierno 
que continúa. A ello se 
suma una situación eco
nómica preocupante por el 
fuerte déficit acumulado, 
con el dato añadido de 
que, a diferencia de otros 
años. a estas alturas de 
marzo no se ha iniciado 
aún el proceso, relativa
mente largo, de discusión 
y aprobación de los presu
puestos para el año 2001; 
y finalmente, existe un 
sentimiento de desconten
to y disconformidad con la 
gestión actual extendido 
en muchos sectores de 
nuestra comunidad, lo que 
a veces ha creado un 
ambiente de en
frentamientos y tensiones. 

Esperanzadora, sin 
embargo, lo es esta situa
ción porque se abren nue
vas perspectivas de un 
cambio claro, positivo e 
ilusionante en el gobierno 
de la Universidad tras un 

eso sí, que ha trascendido 
la presencia de algunos 
significados miembros de 
esa Junta, con una señala
da adscripción sindical, en 
el equipo que prepara el 
profesor Luzón, lo que esta 
candidatura no entra a 
valorar. 

Por parte de esta candi
datura se prepara en estos 
días un programa electoral 
y de gobierno que se some
terá al Claustro en tiempo 
electoral, así como en la 
formación del equipo que 
concurra junto a este can
didato al rectorado. 

Corno declaración final, 
esta candidatura solicita a 
todos los estamentos y 
colectivos universitarios el 
mayor grado de responsa
bilidad ante un proceso de 
transición que muchos 
deseamos dirigido hacia el 
cambio, pero también en 
un clima de respeto mutuo 
y donde el debate sobre las 
personas no se imponga y 
evite el necesario debate 
sobre las propuestas de 
futuro. 

período que sólo por su 
duración ya no podía pro
longarse, a la vez que apa
rece una posibilidad real 
de satisfacer las demandas 
mayoritarias en ese senti
do. 

A la vista de este panora
ma, me parece perturbador 
prolongar hasta mediados 
de 2002 la actual situación 
de interinidad y permanen
te clima preelectoral en el 
que nos encontramos y, al 
igual que otros muchos 
compañeros, considero que 
debe producirse un ade
lanto de la convocatoria de 
elecciones a Rector. 

Este proyecto que defino 
como de cambio razonable 
y en positivo pretende, a 
grandes rasgos, situar la 
docencia e investigación 
como aspectos prioritarios 
y básicos de la Universi
dad, proceder a la reforma 
de los estatutos, racionali
zar la situación económica, 
introducir criterios de obje
tividad y transparencia en 
el modelo de gestión e ilu
sionar e incentivar el tra
bajo de nuestros universi
tarios. 

Un saludo muy cordial 

Diego-Manuel 
LUZÓN PEÑA 

Catedrático 
de Derecho Penal 
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Los cuadros de la Iglesia de Santa María 
antes de la expulsión de los Jesuitas 

Hacía mucho tiempo que los 
trabajos de restauración de un 
edificio alcalaíno no desataban 
tanta polémica y opiniones en
contradas como ha ocurrido con 
los que actualmente se están lle
vando a cabo en el templo de la 
parroquia de Santa María, anti
gua iglesia de la Compañía de 
Jesús. La causa principal de estas 
críticas no es otra que la destruc
ción de los dos cuadros que el 
sacerdote Manuel Palero pintara 
hace cuarenta años y que junto al 
retablo fueron prácticamente los 
únicos ornamentos de la iglesia. 

Sin entrar en la polémica, aun
que dejando clara mi disconfor
midad con la forma en que el 
equipo de obras del Obispado ha 
llevado a cabo este asunto, me 
gustaría hacer una pequeña apor
tación histórica sobre las pintu
ras que adornaban este templo 
antes de la expulsión de los jesui
tas en 1767. 

Tras la supresión de la Compa
ñía de Jesús y el extrañamiento 
de sus miembros, hubo diversos 
intentos de adjudicación de los 
edificios del colegio y de la igle
sia para diversos fines: hospital, 
prisión de clérigos, residencia de 
estudiantes, etc., aunque todos 
ellos fracasados, instalándose 
finalmente en el colegio un bata
llón de la guardia walona. 
Durante la permanencia de los 
militares en el edificio, tanto la 
iglesia como la biblioteca perma
necieron cerradas, con sus llaves 
en poder del juez de Temporali
dades (es decir, del administra
dor de las propiedades requisa
das a los jesuitas). Las obras de 
arte y libros de los aposentos fue
ron recogidos del convento y 
depositados en la iglesia. 

Mientras tanto, el Consejo de 
Castilla, a propuesta del primer 
pintor de cámara, Rafael Mengs, 
había designado a Antonio Ponz 
para visitar los edificios que 
habían pertenecido a los jesuitas 
en distintas ciudades españolas, 
con el fin de separar las mejores 
obras de arte para evitar su venta 
y expolio. La primera visita de 
Ponz a Alcalá tuvo lugar el 14 de 
julio de 1769 y tras un examen 
de los cuadros de la iglesia y del 
colegio, separó las siguientes 
pinturas: 

- Un cuadro de la sacristía, 
representando a san Agustín, con 
san Jacinto y Nuestra Señora, de 
gran tamaño (probablemente de 
Rubens). 

- Un san Jerónimo, también 
grande, del Españoleta. 

- Un cuadro de Jordán, re
presentando a la Samaritana y 
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Jesucristo, de tamaño mediano. 
- Un cuadro, también de Jor

dán, con el triunfo de David. 
- Una pintura representando el 

descanso de la Virgen en la hui
da a Egipto, del mismo tamaño 
que el anterior. 

- Una tabla pequeña en el ora
torio alto. 

Estas seis obras fueron remiti
das al Colegio Imperial de 
Madrid, convertido en almacén 
de los bienes muebles más 
importantes de los jesuitas, en 
tanto se decidía su futuro. 

Cinco años después, el 9 de 
noviembre de 1774, tuvo lugar 
una segunda visita de Ponz a 
Alcalá, con el mismo motivo que 
la anterior, y tras el nuevo exa
men realizado fueron remitidas 
el 17 de diciembre al mismo 
depósito de Madrid, las siguien
tes obras: 

SACRISTÍA: 
- Un cuadro de San Sebastián 

de la escuela de Veronés. 
- Un cuadro de Ntra. Sra. con 

el Niño en brazos. 
- Una pintura pequeña de 

Ntra. Sra. con el Niño. 

CAPILLA DE SAN JUAN 
NEPOMUCENO: 

- Un cuadro de Ntra. Sra. con 
el Niño en brazos. 

- Un cuadro de la Circunci
sión. 

- Dos cabezas de san Pedro y 
san Pablo. 

- Una tabla de san Jerónimo. 

PASADIZO DELANTE 
DEL PÚLPITO: 

- Una Concepción (atribuida a 
Carreña). 

- ORATORIO INTERIOR: 
- Santa Ana destapando al 

Niño sobre una cama. 

El 7 de febrero de 1775 el 
Consejo ordenó al comisionado 
del Colegio Imperial, que iba a 
transformarse en sede de los 
Reales Estudios de San isidro 
que, de acuerdo con lo dispuesto 
por Grimaldi, se entregaran los 
cuadros que Ponz separó en 
Alcalá al escribano de la Cámara 
del Consejo, para su traslado a la 
Academia de San Femando 
encargada de su conservación. 

Hasta aquí la historia del tras-

lado de las mejores pinturas de 
los jesuitas alcalaínos a Madrid. 
Más difícil es averiguar su ubica
ción actual sin una investigación 
a fondo en los archivos del Prado 
y de la Academia de San Fernan
do, aunque hay un cuadro sobre 
el que no existe ninguna duda: el 
de Rubens. Hemos podido leer 
en la cita textual de Ponz, que el 
cuadro de san Agustín entre san 
Jacinto y Nuestra Señora (real
mente el representado en el cua
dro era Cristo, aunque en el 
inventario de Ponz aparece con
fundido con san Jacinto) era pro
bablemente de Rubens; pues 
bien, hoy en día no cabe ninguna 
duda sobre su autoría, al que ya 
alude Palomino en su obra El 
museo pictórico y escala óptica, 
y del que existen otras referen
cias clásicas como la de Norber
to Caimo, visitante de nuestra 
ciudad en 1755 y recogido por 
Pedro Ballesteros en su obra 
Alcalá de Henares vista por los 
viajeros extranjeros (siglos XV/
XIX). En la actualidad el cuadro 
forma parte del fondo de la Real 
Academia de Bellas Artes de San 
Femando; sus medidas son nota
bles: 237 x 179 cms. y está con
siderado como una de las mejo
res obras del museo. Una repro
ducción del mismo figura como 
ilustración de este artículo. 

Otro cuadro sobre el que creo 
que tampoco existe duda es el de 
san Jerónimo de Ribera, El Espa
ñole to, que también aparece 
expuesto, con unas medidas de 
238 x 180 cms. 

Más difícil es la localización 
de los dos cuadros que Ponz atri
buye a Jordán, ya que en el 
inventario de los cuadros de la 
Academia realizado por Pérez 
Sánchez, los cuadros de este 
autor que se mencionan no coin
ciden con los que figuran en la 
relación de aquél, aunque sí apa
recen en los del siglo XIX, que
dando la duda de si estas obras 
han desaparecido, trasladadas a 
otros museos o han sido atribui
das a otros autores. 

El resto de obras trasladadas a 
Madrid son mucho más difíciles 
de identificar, aunque en el 
inventario de la Academia reali
zado por Pérez Sánchez figuran 
algunas con los mismos títulos e 
idéntica descripción, como las 
cabezas de san Pedro y san 
Pablo, el san Sebastián y la Cir
cuncisión. 

Peor destino y suerte corrieron 
las pinturas del retablo, obra de 
Angelo Nardi , que en su mayo
ría, tras recorrer di versos museos 
y centros oficiales regresaron a 
Alcalá, para ser destruidas o 
robadas en 1936, cuyas vicisitu
des, así como las de otras pintu
ras de la iglesia dejo para una 
ocasión posterior. 

Luis Miguel DE DIEGO 
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.:Milagro, adelantos genéticos con esto del genoma o error?: 

El hospital de Alcalá diagnosticó a 
un hombre que estaba embarazado 
Los resultados del análisis del laboratorio eran sorprendentes: el hombre estaba embarazado. ¿Milagro? 
¿Adelantos técnicos especiales con esto del genoma? No, simplemente fue un error que fue transmitido 
por el paciente a los miembros de la Plataforma para la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública de Alca
lá. Es la imagen anecdótica de un problema, aunque hubiera sido peor que le hubieran diagnosticado por 
error que tenía anticuerpos del SIDA porque en lugar de cruzarse los resultados de su análisis con los de 
una mujer embarazada se hubieran cruzado con los de un portador del virus del SIDA. La cuestión para 
la plataforma y para los usuarios de la sanidad pública es que ésta no funciona como debiera, que no hay 
satisfacción con la atención primaria, con la especializada y con las urgencias. La Plataforma no duda 
en pedir a los usuarios que reclamen porque así se puede conseguir los recursos necesarios para mejora r 
la sanidad pública u optimizar los existentes. Con ese objetivo se celebrará el día 29 de marzo un debate 
para la defensa y mejora de ésta, al que asistirán diversas personalidades del mundo de la sanidad. 

Las portavoces de la platafor
ma, Aida Dantas, María Luisa 
Macías y Clara Gutiérrez, reco
nocieron que a través de las 
encuestas realizados los usuarios 
están descontentos con la aten
ción que reciben en Ja sanidad 
pública: "Según Ja opinión de la 
gente la sanidad está mal. Faltan 
recursos económicos que permi
tan mejorar los medios humanos 
y técnicos necesarios para garan
tizar una satisfactoria atención al 
paciente. Es cierto que falta 
dinero para poder mejorar la 
sanidad pública pero tampoco es 
exclusivamente una cuestión 
económica; es también una cues
tión de organización, de política 
económica. De todos modos es 
evidente que si no hay recursos 
económicos suficientes, los 
recursos humanos se verán afec
tados como así está ocurriendo". 
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Aida Dantas se refirió a los 
Médicos Interinos Residentes 
(MIR), quienes se declararon en 
huelga el martes 20 de marzo: 
"Ellos no van a la huelga por 
gusto sino porque hay una nece
sidad clara. Pero es que hace 
poco los médicos de atención 
primaria también fueron a Ja 
huelga pidiendo una reducción 
de sus cupos para al menos dedi
car una atención de diez minutos 
a cada paciente". 

El descontento es patente 
según la encuesta realizada a los 
usuarios: "La encuesta fue muy 
rigurosa y es claro que los usua
rios están muy descontentos con 
Ja atención que reciben. Pero no 
solamente hemos hablado con 
los usuarios sino que también lo 
hemos hecho con médicos de 
familia, con especialistas, y ellos 
nos han confirmado que están 

agobiados de trabajo y que es 
imposible que puedan atender a 
toda la gente. Se nos quejan 
abiertamente", dijo María Luisa 
Macías. 

Tres minutos de media 
para atender 
a un paciente 

Los médicos de familia quie
ren una reducción de cupos de 
pacientes para poder dedicar a 
cada uno de ellos una media de 
diez minutos: "La media ahora 
está en tres minutos aproximada
mente. En dos horas de consulta 
pueden tener que atender a unos 
40 pacientes a diario. Los cupos 
pueden ser aproximadamente de 
2.000 pacientes por médico de 
familia, dicho por alguno de los 
médicos consultados. Hay quien 

María Luisa Macías, Aida Dantas 
y Clara Gutiérrez, portavoces de 
la Plataforma de la Sanidad 
Pública, ante el centro de salud 

de Carmen Calzado. 

amplía esas dos horas por su 
cuenta", explicó María Luisa 
Macías. Su compañera Clara 
Gutiérrez reconoció que la admi
nistración se está aprovechando 
de la buena voluntad de los 
médicos: "En general ellos están 
supliendo estas carencias con 
buena voluntad. No hay ningún 
sitio donde diga que los médicos 
de familia dediquen tres minutos 
a cada paciente, pero sí hay cir
culares en la que les aconsejan 
cómo tienen que realizar esa 
atención. La realidad es que si en 
dos horas hay 40 pacientes por 
atender, la media es inferior a los 
tres minutos de atención a cada 
uno de ellos. Se está degradando 
la relación entre facultativos y 
pacientes y eso es algo muy peli
groso. En algunos servicios del 
hospital como laboratorios, 
rayos X, etc, se nota mucho la 
presión que hay porque el objeti
vo final es la productividad más 
que la calidad. Y eso es algo que 
nos preocupa". 

Aida Dantas confirmó algunas 
quejas que les llegan del funcio
namiento del servicio de labora
torio: "Nos están llegando quejas 
tales como que van a buscar los 
resultados de sus análisis y no 
los encuentran, o están equivo
cados. El caso más curioso es el 
de un señor que salió de allí 
embarazado, es decir, que por 
error le dieron el análisis que le 
habían hecho a una señora que 
estaba embarazada. Son denun
cias que nos llegan de los pro
pios pacientes. Nosotros pregun
tamos a los sindicatos si esto era 
posible y nos reconocieron que 
sí, que la situación está mal y 
que es una cuestión de falta de 
personal porque los medios sí los 
tienen" . 

También hay lista 
de espera para acceder 
a una lista de espera 

No es un juego de palabras. Es 
un problema detectado por la 
propia plataforma para la defen
sa y mejora de la sanidad públi
ca: Existen listas de espera para 
acceder a una lista de espera en 
la atención especializada. Claro 
está que esa espera previa no se 
contabiliza, no se toma en cuen
ta por parte de las autoridades 
sanitarias. María Luisa Macías 
explicó el funcionamiento: "Vas 
al médico especialista y dejas el 
volante que te expiden en Ja 
atención primaria y tardan 
mucho tiempo en llamarte para 
decirte cuándo te atienden, es 
decir, hay una espera para acce-
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der a una lista de espera, y esto 
no consta. Esa espera puede ser 
hasta de dos o tres meses que es 
a partir de cuando empieza a 
contar el tiempo de lista de espe
ra, cuando te dan la fecha de 
consulta. Entonces recibes la cita 
y compruebas que tienes la con
sulta a dos meses vista, que es a 
partir de cuando cuenta la lista 
de espera. Pero no se contabili
zan los dos o tres meses que has 
estado esperando para que te die
ran la cita" . 

Clara Gutiérrez puso el ejem
plo de las consultas de oftalmo
logía, especialmente para los 
niños: "Los médicos de primaria 
te aconsejan que vayas directa
mente a una óptica para ver si 
con sus medios detectan algo 
importante en la visión del niño. 
El problema vuelve a ser el mis
mo, las listas de espera, que se 
prolongan por ~spacio de tres y 
cuatro meses. Ese es un tiempo 
muy largo para un niño que 
necesita gafas". 

Otro ejemplo es el de las con
sultas compartidas. Lo explicó 
María Luisa Macías : "Es algo 
que yo misma he presenciado. 
Se están reduciendo mucho las 
listas de espera en oftalmología. 
La solución es ver a los pacien
tes de tres en tres. Es algo de ver
güenza y se lo dije al doctor 
Sanz, el gerente del hospital. Me 
dio las gracias por decírselo pero 
lo que hace falta es que se pon
gan medios suficientes". 

Clara Gutiérrez añadió que no 
están en contra de los médicos: 
"Lo que nosotros estamos 
denunciando es la situación que 
hay para que estos especialistas 
puedan realizar bien su trabajo. 
Nuestra crítica no es a ellos sino 
a la administración . Tenemos 
una sanidad demasiado buena 
para las condiciones de trabajo 
que tienen los médicos". 

Urgencias 
y ambulancias 
La plataforma está dispuesta a 

tratar de forma específica el pro
blema de las urgencias y de las 
ambulancias: "Vamos a incidir 
de manera muy especial porque 
lo de la escasez de vehículos de 
urgencias, de ambulancias es 
algo gravísimo. La UVI móvil 
que tenemos en Alcalá es insufi
ciente. La pasada semana murió 
un señor que padecía una enfer
medad grave. Le visitó a media
noche el médico de urgencias y 
diagnosticó que estaba muy mal 
y que era preciso hospitalizarlo. 
El médico pidió la UVI móvil 
del 061 y dijo que en media hora 
llegaría. Debían ser las once o 
las doce de la noche. El señor se 
puso muy mal y la mujer llamó 
varias veces al 061. Siempre le 
decían lo mismo, que la UVI 
tenía muchos servicios. Cuando 
por fin le trasladaron al hospital 
eran las nueve y media de la 
mañana. Cuando ingresó en el 

PUERTA de Madrid 

La plataforma por la sanidad pública afirma 
que la atención primaria, la especializada 

y las urgencias son deficientes 
hospital estaba muy mal y no 
pudieron hacerle nada. El señor 
falleció". 

El debate 
El debate para la defensa y 

mejora de la sanidad pública se 
realizará el 29 de marzo a las 
18' 30 en la sala de conferencias 
internacionales de la universidad 
de Alcalá. Se calcula que durará 
dos horas y se hablará de los pro
blemas y tendencias de la sani
dad pública, de las transferencias 
sanitarias, del funcionamiento , 

necesidades y tendencias de la 
sanidad pública en Alcalá y del 
nuevo hospital comarcal del 
corredor del Henares. 

Actuará como moderador el 
doctor Marciano Sánchez Bayle, 
presidente de la federación de 
asociaciones para la defensa de 
la sanidad pública, y están invi
tados Ángeles Amador, diputada 
del PSOE; Gabriel España, coor
dinador de organización secto
rial de salud de la FSM; Salva
dor Guardiá, concejal complu
tense de Ciudad Saludable; 
Javier Lareo, gerente de atención 

primaria de Alcalá; Ángeles 
Maestro , exdiputada de IU; 
Manuel Peinado, alcalde de 
Alcalá; Ángel Sanz, gerente de 
atención especializada del hospi
tal 'Príncipe de Asturias '; y Luis 
Velázquez, jefe de servicio de 
Salud Pública en el Área 3. 

Por otra parte, la plataforma no 
oculta su malestar por algunas 
críticas que ha recibido por parte 
de algunas autoridades sanita
rias: "Nosotros lo que queremos 
es la defensa y la mejora de la 
sanidad pública, ése es nuestro 
objetivo. Ha habido quien nos ha 
acusado de que con la encuesta 
hemos querido degradar y dete
riorar la sanidad pública. No 
queremos que se produzca el 
deterioro que hay, el retroceso 
existente, y es patético que se 
nos acuse a nosotros precisa
mente de deteriorarla cuando lo 
que estamos haciendo es denun
ciarlo para que mejore". 

1 CIRUGÍA DE CALVICIE: MICROINJERTO DE PELO \ 
Resultado natural y definitivo 

usa 
1 . Preoperatorio tu 

pelo 
2. Fase intermedia 

3. Resultado final 

Usa tu pelo ele la zona parietal y ele la nuca f)C!ra eliminar definitivamente 
la antiestética calvicie que tanto te preocupa. En una o varias intervencio
nes, según gracia ele afopecia, y con anestesia local alcanzarás resultados 
óptimos. Concierta hoy mismo una primera consulta gratuita e infórmate 
sm compromiso. Tienes tocio un equipo ele especialistas a tu disposición. 

Centro Estético 

e/ Santa Úrsula, 4 
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Prof. Dr. Carlos Molina del Pozo Dra. Juana Hidalgo 

El 111 Curso de Humanidades de AMDIC pasó el ecuador 
El curso de Humanidades, 

que este año tiene como tema 
central Túnez, ha pasado el 
Ecuador. 

La conferencia del día 7 de 
febrero estuvo a cargo del 
profesor Sancho Comins. 
catedrático de geografia de la 
Universidad de Alcalá, por lo 
que hizo un bosquejo sobre 
los distintos aspectos geográ
ficos del continente africano, 
las caracteristicas zonales y 
los elementos que alteran 
esta zonalidad. 

África es un continente 
rural de agricultura tradicio
nal y grandes plantaciones 
que no repercuten en el 
beneficio de la zona, ya que 
tanto esta actividad como la 
derivada de la gran riqueza 
que tiene en minerales, son 
actividades extractivas y no 
transformadoras . Un gran 
fallo de los colonizadores. 

Túnez, situado en el N.E. 
del continente, es un peque
ño país del Magreb. Con sus 
170.000 kilómetros cuadra
dos viene a ser el doble de 
Andalucía con una población 
de 9 millones de habitantes 
que se agrnpan en las zonas 
costeras. De mayoria musul
mana, conviven con treinta o 
cuarenta mil católicos y otros 
tantos judíos. Sobre esta 
base y entorno se desarrolla 
la vida en Tunicia. 

De las principales manifes
taciones artísticas nos habló 
la doctora Juana Hidalgo , 
profesora de Arte de la Uni
versidad de Alcalá. 

Dejó de lado el legado 
romano, para centrarse en el 
arte islámico y poner de relie
ve la influencia de los refu
giados del mundo islámico 
español. 

Lo hizo principalmente a 
través del estudio de la gran 
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mezquita de Kairouan funda
da por los Omeyas y estrnc
turada en torno a una gran 
sala hipóstila con influencia 
de las basílicas paleo cristia -
nas. El minarete es de tipolo
gía cuadrada como los de 
España. 

La madraza o escuela corá
nica es otra de las constrnc
ciones caracteristicas del 
Islam, que se ordena en tor
no a un patio y en las que 
suelen aparecer cúpulas de 
influencia turca. 

El Ribat es una fortaleza de 
la época almorávide que al 
mismo tiempo es una especie 
de monasterio, que está des
tinado a defender el país de 
los ataques externos, por lo 
que este tipo de edificaciones 
aparecen en distintos lugares 
del país. 

El día 21 , la profesora Soha 
Abboud Haggar, de la Univer
sidad de Salamanca, comple
tó la parte relacionada con 
Túnez, hablándonos sobre 
"Sociedad y Religión". 

El Islam como religión tiene 
su origen en las revelaciones 
que recibe Mahoma en el 610 
de la era cristiana. La recopi
lación en el Corán de estas 
revelaciones y la sonna otra
diciones son las dos fuentes 
de la ley musulmana. El 
Islam es una idea operativa 
en la práctica, es toda una 
mentalidad o forma de vida. 

La expansión de esta doc
trina llega en una segunda 
oleada a Túnez, Marruecos y 
Al-Andalus y es en Túnez 
donde se constrnye la prime
ra mezquita del Islam occi
dental: la ya citada Kaironan. 

Prof. Dr. Sancho Comins 

En la ciudad de Túnez se 
fundó una mezquita-univer
sidad alrededor de la cual se 
hace la Medina que rivaliza 
con El Caíro. En su entorno 
mezquitas menores, zocos. 
madrazas .. . 

Con gran énfasis, la profe
sora Abboud Haggar descri
bió las creencias del Islam, 
sus preceptos, sus fiestas, y 
planteó la situación del 
Túnez actual como atípica, 
dado que Burguiba en 1957 
quiso hacer un Código Civil a 
semejanza de los europeos, y 
abolió lo m u sulmán, por 
ejemplo en la parte que atañe 
a la mujer como divorcio, 
monogamia, igualdad de la 
mujer. Todo esto ha produci
do tensión entre el Islam y el 
gobierno. ¿Hasta cuándo 
podrá resistir esta tensión? 
¿Hasta cuándo la mujer va a 
poder mantener esta igual
dad? 

Las preguntas quedaron 
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Soha Abboud Haggar 

flotando en la sala y en el 
coloquio fueron contestadas 
todas las intervenciones con 
gran vehemencia y conoci
miento por parte de la confe
renciante. 

El miércoles 7 de marzo fue 
el profesor Carlos Molina del 
Pozo, director del Centro de 
Estudios Europeos de la Uni
versidad de Alcalá, quien 
informó sobre las principales 
novedades habidas en la 
Unión Europea desde el Tra
tado de Niza en el que, como 
en los anteriores, quedaron 
"flecos" y ya se está prepa
rando una conferencia inter
gubernamental que tendrá 
lugar en el 20 04. 

El problema gira en torno a 
la ampliación de la Unión 
Europea, que modifica el 
número de comisarios, la 
reponderación de los votos, 
la mayoria cualificada y las 
cooperaciones reforzadas. 

Se ha avanzado más en el 
campo juridico y en el de 
cuentas que en el de política 
exterior: 

Los temas para el 2004 
son: 1. La simplificación de 
los tratados; 2 . Dar eficacia 
jurídica a la carta europea de 
los derechos fundamentales; 
3. Que los parlamentos 
nacionales intervengan en 
los procesos de la toma de 
decisiones; 4. Reparto de 
competencias entre las insti
tuciones comunitarias y los 
estados miembros. 

Los gobiernos cada vez 
intentan gobernar más y el 
Parlamento Europeo cada vez 
decide menos con ser el que 
democráticamente nos repre
senta. 

El coloquio posterior termi
nó por imposiciones del reloj 
por lo que hubo que cortar 
con gran sentimiento por 
parte de las asistentes que, 
como durante todo el curso, 
llenaban el salón, dando tes
timonio del interés que susci
ta el curso. 

Asela SANZ 
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la Agrupación lírica "Alcalá de Henares" interpretó las meiores piezas de su repertorio 

la zarzuela cautivó el Auditorio Municipal 
La Agrupación Lírica "Alcalá de Henares" actuó en el Auditorio Municipal el sábado 10 de 
marzo ante un numeroso público que pudo disfrutar de un amplio repertorio de conocidas 
y tradicionales zarzuelas. Un concierto, en el que también participó e l Ballet Requiebros. 

La zarzuela se dio cita en el 
Auditorio Municipal con la 
actuación de la Agrupación 
Lírica "Alcalá de Henares", que 
encandiló al público asistente, 
en una actuación llena de 
colorido y ataviados con su 
típico vestuario. 

El concierto se compuso de 
dos partes, una primera parte 
del programa que abrió con el 
Barquilleros, de la obra Agua, 
azucarillos y aguardiente 
(Chueca). interpretado por el 
Coro de Mujeres. Tras esta 
pieza el Ballet Requiebros hizo 
su primera aparición en esce
na. Después de esta actuación 
José Domínguez recitó un 
poema, seguido del cual Rosa 
Ruiz interpretó la canción de 
la Paloma de El barberillo de 
Lavapiés (Barbieri). El ballet 
acompañado por Carmen y el 
coro general interpretó Guaji
ras, de la Revoltosa de Chapí, 
tras el cual se dio paso a El 
apacible rincón de Luisa Fer
nanda de M. Torroba, cantada 
por Antonio Matea, y a la 

seguidilla Los Churritos de la 
Verbena de la Paloma (Bretón). 
Rafi Marin y Miguel Pallarés 
pusieron la voz al Dúo del 
manojo de rosas (Sorozábal). 
Sevillanas, interpretadas por 
el ballet y coro general, segui
do del Puruntuntun, por 
Manuel Fanega y el coro gene
ral, ambas piezas de El Bateo 
de Chueca, y El Pasacalle de 
los mantones, perteneciente a 
la obra Agua, azucarillos y 
aguardiente, interpretado por 
Carmen, Flori, Teresa, Rafi, 
Jaime, Antonio, Paco, Manolo 
y el coro general, pusieron el 
cierre a la primera parte del 
programa. 

La segunda parte se abrió 
con la pieza El sembrador de 
La rosa del Azafrán (Guerrero). 
puesto en escena por Miguel 
Pallarés acompañado por el 
coro. Rosa Ruiz interpretó 
Lágrimas mias, seguida de la 
Ronda de enamorado de la 
obra de Soutullo y Vert, La del 
soto del parral. Antonio Mateo 
puso la voz a la Espada triun-
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' 
factora de El huésped del Sevi
llano (Guerrero). Rosa, Car
men y el coro general, inter
pretaron las Mañanitas de 
Don Gil de Alcalá (Peneila) . 
Tras esta pieza le tocó el turno 
nuevamente al Ballet Requie
bros, para dar paso a El Gui
tarrico de Pérez Sorián, inter
pretado por Miguel Pallarés. 
Rafi y Antonio Matea pusieron 
la voz al Dúo del plumero de la 
obra de Torroba, Luisa Fer
nanda. Miguel Pallarés acom
pañado del coro, interpretaron 
Vareadores, perteneciente 
también a Luisa Fernanda. 
Carmen y el coro pusieron la 
voz a La Amistad de Los Gavi
lanes de Guerrero, para cerrar 
el concierto con la jota de la 
Alegria de la Huerta de Chue
ca, interpretada por Carmen, 
Antonio Matea, Pallarés, el 
coro y el ballet Requiebros. 

La dirección musical de este 
poco habitual concierto de 
zarzuela en la ciudad complu
tense, corrió a cargo de Marisa 
Ambrós, acompañada al piano 
por Estanislao Sánchez, y en 
la presentación por José 
Domínguez. 
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Plaza de la Hora. Palacio Ducal 

La Asociación Muieres de Alcalá en Pastrana 
Una conferencia impartida 

por la historiadora Isabel 
Lezana, despertó en nuestra 
asociación el deseo de visitar 
la medieval Villa de Pastrana. 

En la Plaza del Deán, extra
muros de la villa, nos espera
ba nuestra guía. Ante la ermi
ta de Santa Ana y lo que que
da del convento de San Fran
cisco empezamos la visita. 
Pasando por el arco de San 
Francisco nos encaminamos 
hacia la Plaza de la Hora. Este 
nombre le fue puesto por la 
hora de permiso que concedie
ron a la princesa de Évoli para 
salir a la ventana a tomar el 
aire mientras estaba presa en 
su palacio. Este palacio ducal 
preside la plaza. No pudimos 
entrar porque estaba cerrado. 

Con todo detalle nuestra 
guía nos fue explicando la his
toria de los Mendoza y su pro
cedencia. Nos acercamos al 
fondo de la plaza para disfru
tar la belleza de la vega del 
Arlés y la panorámica que 
ofrece el cerro del Calvario. 

Seguimos la ruta hacia la 
Plaza de los Cuatro Caños. La 
fuente data de 1 731 y en la 
plaza, que en tiempos anterio
res fuera plaza mayor del pue
blo donde vivían todos los 
nobles, se celebraran corridas 
de toros. 

De esta plaza sale la calle de 
la Palma y la primera casa es 
la llamada de la Inquisición, 
que luce su escudo heráldico. 
La calle perteneció al barrio 
judío y como tal hay una casa 
que conserva en su fachada 
restos que la definen como "de 
la Sinagoga". Al final se 
encuentra el Palacio de los 
Burgos y unos metros más el 
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colegio de San Buenaventura, 
fundado por Fray Pedro de 
Mendoza en 1637. 

Acabamos este recorrido en 
la Colegiata que contiene las 
riquezas que a través de los 
años se han ido acumulando. 
Mezcla de gótico y renacentis
ta, luce un hermoso retablo 
mayor con diez lienzos en los 
que están representadas san
tas mujeres, vírgenes y márti
res. En el centro del altar, una 
pintura sobre ágata de la 
Asunción de la Virgen. 

Un retablo barroco de Santa 
Teresa, siglo XVII, otro de la 
Divina Pastora, siglo XVIII y 
así hasta 1 7 repartidos por las 
naves laterales. Un órgano 
barroco de 1 704; un coro con 
sillería de nogal del siglo XVII 
y un Cristo en talla extraordi
nario del siglo XIV. En el tras
coro, la capilla de las Reli
quias, con un número de más 
de 300. 

Dentro de la Colegiata el 
museo parroquial conserva y 
guarda joyas ejemplares úni
cos en pintura y escultura 
sacra: un San Ellas, de Salci
llo; un San José, de la escuela 
de Gregario Fernández; un 
San Jerónimo, de la escuela 
toledana; tapices de la colec
ción de Alfonso V de Portugal 
de gran riqueza iconográfica. 
Objetos sagrados y piezas de 
orfebrería, cálices, incensa
rios, un sagrario de plata, un 
templete del Corpus de plata 
repujada, siete cruces proce
sionales todas en plata, varias 
custodias, relicarios, portapa
ces y un interminable número 
de piezas. 

En una estancia contigua a 
la sacristía se encuentra el 
catafalco que en 1635 regaló a 
la Colegiata fray Pedro Gonzá
lez de Mendoza. 

Terminamos la visita en la 
cripta-panteón donde reposan 

Convento del Carmen 

Plaza de la Hora. 
Colegiada al fondo 

Colegiata de Pastrana 

los restos de los duques de 
Pastrana que mandó construir 
Fray Pedro González de Men
doza para sus padres Ruy 
Gómez y Ana de Mendoza, los 
suyos propios y varios de sus 
descendientes. 

Reponemos fuerzas y nos 
dirigimos al Convento del Car
men, a dos kilómetros de la vi
lla, que fue fundado por Santa 
Teresa y San Juan de la Cruz. 
Contiene un Museo de Arte y 
Ciencias Naturales con el que 
hemos disfrutado mucho. 

El día transcurrió con lluvia 
intermitente, pero cesó justo 
para permitirnos saliir al jar
din, visitar el Palomar, la Zar
za de la Santa, la Cueva de 
San Juan de la Cruz, el fron
doso jardin y admirar la bella 
panorámica del valle, incluida 
al fondo Pastrana. Un hermo
so día de convivencia que la 
lluvia no estropeó. 

Patrocinio 
MARTÍNEZ GARCÍA 
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El atonunado tendrá tres meses para cobrar su premio 

una Administración de leves Catílicn selló 
una bono1110 de 111 millones de pesetas 
Un vecino de los Reyes Católicos fue premiado el pa
sado lunes 19 de marzo con 107 millones de pesetas, 
tras rellenar una bonoloto en la que tan sólo se gastó 
600 pesetas. El premio lo tendrá que cobrar antes de 
tres meses. La Administración que selló el boleto fue la 
número 5 , situada en la avenida de los Reyes Católicos 
número 46, la cual desconoce quién ha podido ser el 
afortunado o afortunada, aunque piensan que ha sido 
alguien del barrio al ser una bonoloto diaria. 

La Administración número 
5 de lotería, situada en la 
avenida de los Reyes Católi
cos número 46, selló el pasa
do lunes 19 de marzo una bo
n oloto premiada con 107 mi
llones de pesetas. Mercedes 
Fernández, esposa del pro
pietario de la Administración, 
Cecilia Campos, explicó: "Era 
una bonoloto diaria, había un 
b ote de 6 0 millones de pese
tas más la recaudación, es 
decir, suma un total de 10 7 
millones de pesetas. Desco
nocemos quién ha sido el 
afortunado o afortunada, 
pero pensamos que será al
guien del barrio. Por esta Ad
ministración pasa mucha 
gente pero la mayoría son de 

la zona, así que nos imagina -
mos que será alguien que vie
ne hab itualmente por aquí". 

Esta Administración es la 
primera vez que entrega tan
ta cantidad de dinero en una 
bonoloto o primitiva: "Hemos 
dado varios premios de cinco 
millone.s, pero que superen 
los cien millones, nunca. Es 
muy dificil que toque, mate
máticamente hay muchísi
mas combinaciones, si coin
cide que señalas los seis nú
meros que más tarde señala
rá la máquina desde luego 
que has tenido mucha suer
te". 

El afortunado o afortunada 
tan sólo se gastó seiscientas 
pesetas en su bonoloto y an-

Pura Valdivia, empleada de la administración, y Mercedes Fernán
dez, esposa del propietario 

tes de tres meses tendrá que 
haber cobrado su premio. 
Pura Valdivia comentó que el 
premiado posiblemente toda
vía no supiera que ya era mi
llonario: "A lo mejor cuando 
venga la próxima vez para ha
cer una nueva bonoloto se 
entere, o incluso puede pasar 
un mes hasta que lo sepa 
porque hay mucha gente des
pistada. La gente mayor trae 
su boleto para que nosotros 
se lo miremos y es más posi
ble que se les pase. sin em-

bargo los jóvenes suelen estar 
más pendientes". 

Mercedes Fernández mani
festó que a ellos dar un pre
mio de esa cantidad de dine
ro les venía muy bien: "Alba
rrio le viene muy bien pero a 
nosotros también. La gente se 
anima y piensa que puede 
volver a tocar. ojalá, las per
sonas somos así basta que 
haya tocado para que pense
mos que si ha pasado una vez 
pueda ocurrir tres y cuatro 
veces más". 
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Gonzalito, en brazos de su madre, Ana Maria, en la puerta del despacho del alcalde. 

El padre se lo llevó a Chile v la madre Pidió avuda al avuntamiento de Alcalá 

La madre de Gonzalo recuperó a su hiio 
La pesadilla de Ana Maria Palomino Méndez concluyó con final feliz. Pero no quiso ella que la feli
cidad fuese para ella sola, sino que la compartió con alguien que le dio toda la ayuda institucio
nal que podía darle para que su pequeño hijo, Gonzalo, volviera con ella. El viernes día 16 de mar
zo Ana Maria llevó al ayuntamiento de Alcalá al niño. Los dos acababan de llegar de Chile con
cluyendo el mal sueño de esta madre chilena, a quien su e:x:marido había arrebatado la custodia 
del niño llevándoselo sin previo aviso al país andino y anunciándole que, si quería volver a ver
lo, tendría que viajar a Chile: "El alcalde de Alcalá simplemente me preguntó qué podía hacer por 
mi y le dije que ayudarme a recuperar a mi hijo". El final feliz se produjo en Chile cuando la poli
cía entregó el niño a una madre que recuperaba la alegría gracias a la denuncia puesta a través 
de la Interpol y a las gestiones realizadas desde el ayuntamiento de Alcalá. 

Gonzalo, de dos años de 
edad, guardaba como un 
pequeño tesoro los caramelos 
que le dio el alcalde Manuel 
Peinado en su despacho. En 
unos minutos el pequeño 
había llevado la alegria a las 
dependencias de la alcaldía 
complutense. Era la mejor 
imagen para un final feliz en 
una historia que comenzó con 
tintes dramáticos para su 
madre. 

Ana Maria explicó que esta
ba muy contenta y a partir de 
ahi comenzó a contar su histo
ria a un redactor de PUERTA 
DE MADRID: "El domingo 28 
de enero salió de casa mi 
marido con el bebé. Se lo lle
vaba supuestamente a un 
cumpleaños. Las horas pasa
ban y yo comencé a preocu
parme. Sobre las diez de la 
noche recibí una llamada en 
mi casa. Era mi marido que 
me decía que estaba en Fran
cia de camino a Chile, y que si 
quería volver a ver al niño ten
dría que ir para allá. Imagina
te lo que significó para mi. Le 
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corté inmediatamente, llamé a 
la policía y fui a la comisaria 
inmediatamente con mis otros 

dos hijos y puse la denuncia. 
Al día siguiente, a las nueve de 
la mañana, estaba también en 

Ana Maria Palomino, con Manuel Peinado. 

Ana Maria Palomino 
quiso que el alcalde 
conociera a su hiio 

de dos años 
el juzgado para interponer la 
petición de restitución del 
menor". 

Ana Maria explicó que gra
cias a la celeridad con la que 
actuó, cuando su marido llegó 
con el pequeño a Chile ya 
estaba esperándolo la Inter
pol: "Hice todo cuanto me 
sugirieron para recuperar a mi 
hijo. Me dijeron que lo recla
mara a través del ministerio 
de Justicia del gobierno espa
ñol aplicándose el tratado de 
La Haya. Chile se había sus
crito al tratado en 1995 y 
había también posibilidades". 

La madre no cejó en su 
empeño. El niño estaba con su 
padre en Chile perfectamente 
localizado, pero ella quería 
recuperar la custodia y no era 
fácil: "He acudido a muchos 
lugares, he llamado a muchas 
puertas y una de ellas fue la 
del alcalde de Alcalá. Desde el 
primer momento tuve una res
puesta muy favorable de don 
Manuel Peinado". 

Ayuda municipal 
Los problemas no le venían 

solos a Ana Maria Palomino, la 
madre chilena residente en la 
ciudad complutense. Su situa
ción económica no era la más 
favorable para cuidar de sus 
hijos y para realizar todas las 
gestiones para recuperar al 
menor de los tres, al pequeño 
Gonzalo: "Aquí he recibido 
mucha ayuda y estoy muy 
agradecida. Ahora he recibido 
del ayuntamiento una beca 
para la escuela infantil del 
bebé. Recibo constante ayuda 
de los servic10s sociales. 
Cuando vine acá el alcalde me 
ofreció todo su apoyo. Yo ya 
había hecho todas las gestio
nes a nivel jurídico y policial. 
Pero necesitaba una ayuda no 
menos importante, la institu
cional. El alcalde me preguntó 
qué podía hacer por mi y yo le 
dije que ayudarme a recuperar 
a mi hijo. Le expliqué que sus 
influencias serian muy impor
tantes porque no es lo mismo 
que vaya una mujer cualquie
ra y pida algo que lo haga una 
personalidad como el alcalde 
de Alcalá. Me dijo que no me 
preocupara, que inmedia
tamente lo haría". 

El ayuntamiento compluten
se entró en contacto con la 
embajada de Chile en Madrid 
y con la embajada española en 
Chile: "La ayuda del alcalde ha 
sido fundamental para que 
todo se acelerara. Yo me fui en 
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busca del bebé y regresé con él 
a España el sábado. El lunes 
vine al ayuntamiento pidiendo 
ver al alcalde para agradecerle 
sus gestiones y para que cono
ciera a mi niño. También he 
ido a otros lugares donde me 
han ayudado mucho". 

Ana Maria quiso manifestar 
públicamente su agradeci
miento por esas gestiones rea
lizadas para recuperar la tute
la del pequeño Gonzalo, quien 
por cierto cumplió los dos 
años cuando estaba en Chile: 
"Muchas veces la gente no 
sabe estas cosas. Hay quien se 
pregunta para qué sirve la 
alcaldía, pero yo puedo 
constatar fehacientemente 
que sí sirve, que yo me he 
encontrado aquí todo el apoyo 
económico, moral e institucio
nal. Todo cuanto necesité para 
recuperar a mi bebé lo encon
tré aquí y eso me hizo sentir 
muy tranquila" . 

Una vez puestas en marcha 
todas las gestiones y con el 
apoyo institucional desde el 
ayuntamiento de Alcalá, todo 
se solucionó muy rápido favo
rablemente para Ana María: "A 
Chile no le quedaba más 
remedio que entregar al niño y 
así lo ha hecho". 

Ana Maria, que reside con 
sus tres hijos en la ciudad 
complutense, disfruta de la 
doble nacionalidad. Soy chile
na, pero mis padres son espa
ñoles y por tanto también ten
go la nacionalidad española". 

Manuel Peinado conversó 
durante unos minutos con 
Ana María mientras el peque
ño Gonzalo jugaba en el des
pacho de la máxima autoridad 
alcalaína y guardaba en su 
bolsillo los caramelos que le 
regaló el alcalde. Por unos 
minutos el despacho en el que 
se deciden y gestionan los 
grandes temas que se viven en 
Alcalá vivió a fondo la alegria 
que llevaron una madre y su 
pequeño hijo recuperado, Ana 
María y Gonzalo. 

PUERTA de Madrid 

Concieno de alumnos v profesores 

21 niños panicipan en el provecto 
de educación musical 
para personas discapacitadas 
Veintisiete niños participan en el proyecto de educación musi
cal para personas discapacitadas que se lleva a cabo en las salas_ 
cedidas por el colegio Daoíz y Velarde mediante un convenio 
suscrito por el ayuntamiento complutense y la escuela Música 
& Discapacidad, de la que es directora Alicia Zipilivan, la cual 
dirigió hace unos años el Coro de la Universidad de Alcalá. El 
dia 8 de marzo se celebró un concierto de alumnos y profesores 
en las aulas del colegio Daoíz y Velarde que vino a ser reafir
mación de la validez de un proyecto que trata de hacer partíci
pes de la música a niños con distintos grados de discapacidad. 

El acto consistió en una 
audición de alumnos y profe
sores del mencionado proyecto 
correspondiente al segundo 

trimestre del curso lectivo: "Se 
trataba de disfrutar juntos de 
nuestra música padres, alum
nos y profesores", dijo Alicia 

Zipilivan, que en su presenta
ción del concierto dijo lo 
siguiente: "Como todos, com
partimos que se puede tener 
más o menos disposición para 
la música, pero nadie está 
incapacitado para ella. Para el 
disfrute de la música no exis
ten limitaciones porque la 
música no tiene barreras". 

Los alumnos y profesores 
ofrecieron clases abiertas de 
música y movimiento y de len
guaje musical que fueron con
templadas por sus padres. La 
jornada se inició con la clase 
abierta de los alumnos de pii
mer grupo, los más pequeños. 
A continuación se celebró la 
clase abierta de los alumnos 
de segundo y tercer grupo. La 
jornada concluyó con un con
cierto de profesores a cargo del 
octeto vocal. 
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.. No toe más que una grieta en el lalso techo de escavola .. , 
diio el conceial de Seguridad Ciudadana v Personal 

la conceialía complutense de Personal 
''rompe relaciones" con el CPPM 
El concejal de Seguridad Ciudadana y Personal, Francisco Collado, manifestó a PUERTA DE 
MADRID que no hubo una situación de riesgo en la sala de emergencias del cuartel de la Policía 
Local. La denuncia realizada la pasada semana a través de este semanario por el CPPM (Colecti
vo Profesional de Policía Municipal) ha hecho que la concejalía de Personal "haya roto relacio
nes" con este sindicato. El edil socialista criticó al sindicato y se refirió al agente que apareció 
fotografiado con casco: "Ha desprestigiado ante los ciudadanos a la Policía Local". 

Francisco Collado explicó 
que todo comenzó cuando se 
detectó que había una grieta 
en el falso techo de escayola 
en la sala de emergencias del 
112 en el cuartel de la Policía 
Local: "Inmediatamente se avi
só al parque municipal de ser
vicios para que fueran unos 
operarios y evaluaran cuál era 
la situación. Fue en ese 
momento cuando se procedió 
a instalar unos soportes para 
que no hubiera alli ningún 
tipo de desprendimiento". 

El concejal de S eguridad 
Ciudadana y Personal mani
festó que la principal preocu
pación fue por los agentes 
encargados de la sala: "Si se 
pusier on esos soportes fue 
para preservar la seguridad de 
quienes estaban alli trabajan
do. A posteriori decidimos 
desalojar de alli a los policías, 
los llevamos a otra sala, con
cretamente en la sala de aten
ción al ciudadano. El desalojo 
fue precisamente para que los 
empleados tiraran el falso 
techo y lo hicieran nuevo" 

Collado insistió en que no 
hubo riesgo ni peligro para la 
integridad de los empleados 
municipales: "Las declaracio
nes que hicieron en PUERTA 
DE MADRID son exageradas y 
no se ajustan a la realidad. 
Considero por otra parte que 
el policía que sale con un cas
co ha desprestigiado al cuerpo 
al que pertenece. Si lo que pre
tendía era eso, lo ha logrado, 

El sindicato babia denunciado el apuntalamiento de 
la sala de emergencias del cuartel de la Policía Local 

-Yo creo que lo de ese agente ha sido 
la escenificación de una reivindicación sindical• 

Francisco Collado, concejal responsable de Personal. 

es lo único que ha conseguido 
con su actitud. En ningún 
caso las circunstancias indi
caban que nadie corría peligro 
alguno. De hecho, en las foto
grafias se puede ver a otras 

tres o cuatro personas más y 
ninguna tiene casco como el 
agente en cuestión, y eso 
demuestra que ninguno pen
saba que pudiera haber un 
desprendimiento. Yo creo que 

Este aspecto de la sala de emer
gencias, con el policía con el cas
co puesto, desagradó al concejal 
de Personal, quien asegura que 

en esta sala no había peligro. 

la de ese agente ha s ido una 
escenificación de una reivindi
cación sindical que en ningún 
momento se ajustaba a un 
posible peligro de la integridad 
de los policías". 

Collado aclaró que su res
ponsabilidad concluyó en el 
momento en el qu e pidió a 
toda prisa al parque municipal 
de servicios que pusiera todos 
los medios para solucionar el 
problema: "S i lo que se preten
día con la polémica er a una 
r eivindicación sind ical, h ay 
otras formas de hacérnosla 
s a b er , no n ecesar iamen te 
haciendo esa escenifica ción , 
que lo único que ha producido 
es u na pérdida de imagen a la 
dignidad de la Policía Local". 

S egún ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, la con
cejalía de Personal ha roto las 
relaciones con el CPPM como 
consecuencia de su denuncia 
sobre el riesgo de hundimien
to del falso techo de la sala de 
emergencias del cuartel de la 
Policía Local. 
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Miguel Buenestado alirma que no entrarán en la dirección de los 
socialistas alcalaínos, salvo que lo imponga la ejecutiva federal 

la dirección regional del PDNI propone 
la integración en el PSOE a finales de mes 
Pocos y divididos. El PDNI (Partido Democrático de la Nueva Izquierda) celebrará su segundo con
greso federal el dia 31 de marzo con el debate de fondo de su autodisolución e integración en el 
PSOE, algo que no convence a una parte significativa de la organización. Se trata de un partido 
pequeño, algo que los mismos afiliados reconocen. El PDNI lo formaron un grupo de militantes 
de IU que acabaron marchándose descontentos con la dirección de Julio Anguita. En Alcalá toda
via se recuerda la tensa asamblea de despedida en la que algunos de los escindidos negaron que 
fueran a acabar en el PSOE. Hoy la integración ha sido aprobada por la asamblea del PDNI en 
Madrid, pero un 40 por ciento de los militantes no están a favor. Según ha podido saber PUERTA 
DE MADRID, algunos están negociando con IU su regreso en el caso de que el partido se disuelva al 
producirse la integración. "Seria -dijo un militante de IU en Alcalá- el regreso del hijo pródigo". 

La asamblea regional del 
PDNI celebrada el sábado día 
17 de marzo aprobó el proyec
to de la dirección federal de NI 
de integrarse en el PSOE, pero 
hubo una oposición clara a 
ese proyecto. En total hubo 53 
votos a favor de la convergen
cia orgánica con los socialistas 
frente a 33 militantes que 
votaron en contra, es decir, 
casi un 40 por ciento. 

La dirección del PDNI quiere 
construir una alternativa de 
izquierdas al PP desde el 
PSOE y para ello, según su 
secretario general, Diego 
López Garrido, se quiere hacer 
una convergencia "en todos 
los niveles, con todos los dere
chos y con presencia en la 
dirección del PSOE". 

Uno de . los teóricos de la 
integración en el PSOE, que ya 
la defendió en la anterior 
asamblea regional, fue el polé
mico concejal y dirigente del 
PDNI en Alcalá, Javier Ocaña. 
Sin embargo, no parece que 
todos los militantes que 
actualmente tiene la NI en la 
ciudad complutense acaben 
dentro del PSOE. 

Para empezar, el secretario 
general de los socialistas com
plutenses, Miguel Buenesta
do, manifestó a PUERTA DE 
MADRID que no serán 
muchos los militantes del 

Javier Ocaña y Miguel Buenestado se sonríen (Archivo PdeM). 

PDNI que soliciten el ingreso 
en el PSOE: "Calculo que 
serán diez, y en el mejor de los 
casos quince. Eso quiere decir 
que son una minoría". Pregun
tado Buenestado acerca de si 
entrarán o no en la dirección 
socialista complutense, fue 
tajante: "No. No van a entrar 
porque no se va a realizar una 
remodelación de la actual 
dirección de la Agrupación. 
Nuestra voluntad no es preci-

samente que una minoría 
como son forme parte de la 
dirección cuando acabamos de 
realizar un proceso electoral. 
Otra cosa es que nos lo impon
gan desde la ejecutiva federal , 
pero no creo que esto ocurra. 
Y, si es así, tenemos muy cla
ro que lo aceptaremos a rega
ñadientes". Buenestado apun
tó que no rechazará la integra
ción: "Si quieren entrar en 
nuestro partido, los recibire-

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN, S.A. 
Le ofrece: 

Algunos cuadros 
de Nueva Izquierda 
negocian su regreso 
a Izquierda Unida 
ante la posible 

integración en el PSOE 
mas con los brazos abiertos, 
pero no estamos de acuerdo 
que entren como corriente. De 
todos modos, si así lo hacen, 
será una más en una oposi
ción que es un auténtico 
mosaico minoritario". 

El regreso a IU 
Pero no todos los militantes 

del PDNI parecen estar confor
mes con la integración en el 
PSOE. Jesús Montero es uno 
de los cuadros dirigentes con
trarios a la convergencia con 
los socialistas. Al parecer este 
sector, que representa en 
Madrid casi un 40 por ciento 
de los militantes, quiere que 
NI mantenga su independen
cia "para mantener la plurali
dad de la izquierda". El sector 
contrario a la convergencia 
con el PSOE quiere mantener 
junto a IU y a los socialistas 
un tercer espacio que tiene 
que ocupar el PDNl. 

Sin embargo, según ha podi
do saber PUERTA DE 
MADRID, hay algunos cua
dros críticos de este partido 
que a nivel federal están man
teniendo contactos con IU con 
el fm de regresar a esta orga
nización en el caso de que se 
disuelva el PDNI por la inte
gración de la mayoría en el 
PSOE, algo que no deja de ser 
paradójico. Desde la dirección 
federal de IU se confirmaron a 
PUERTA DE MADRID estos 
contactos, por los cuales algu
nos dirigentes volverían a la 
organización de la que salie
ron para formar el PDNI. 
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El sector de servicios engloba el mavor número de reclamaciones, 
releridas a telelonía liia v móvil, gas, agencias de viaies, etc. 

Resumen de las actividades realizadas por la OllC 
· con motivo del 'Día Mundial del Consumidor' 

Ante el 'Día del consumidor', que se celebró el día 15 de marzo, la oficina Municipal de 
Información al Consumidor informó de las actividades más destacadas, realizadas por el 
Servicio Municipal de Consumo de Alcalá de Henares durante el año 2000. El pasado año 
las c ifras , tanto de atención a consultas como de reclamaciones, sufrieron un significati
vo incremento con respecto a años anteriores. En el año 2000 se recibieron un total de 
18.314 consultas y se tramitaron un total de 1.110 reclamaciones, frente a las 17.212 
consultas y las 1.074 reclamaciones realizadas a lo largo del 99. El sector de la vivienda 
continúa siendo el más tratado, las quejas se refieren a dos motivos principales, como 
son deficiencias en la construcción e incumplimiento de las condiciones de venta. Mer
cedes Rodrigo, responsable de Consumo en Alcalá de Henares, adelantó la realización de 
una Junta Arbitral de Consumo Local, que permitirá la resolución sencilla y rápida de 
aquellas discrepancias que habitualmente surgen entre consumidor y empresario. 

La oficina Municipal de In
formación al Consumidor 
(OMIC) recibió a lo largo de 
éste año un total aproxima
do de 18.314 consultas, que 
fueron atendidas tanto per
sonal como telefónicamente 
y respecto a las reclamacio
nes, se tramitaron un total 
de 1.110. Estas cifras supo
nen un incremento significa
tivo respecto a años anterio
res, principalmente en lo que 
se refiere a demanda de ase
soramiento, ya que durante 
el año 99 se atendieron un 
número aproximado de 
17 .217 consultas, y se tra
mitaron 1.074 consultas. 

El sector de la vivienda 
continúa siendo el tema más 
tratado, tanto en consultas 
como en reclamaciones. Las 
principales quejas se re
fieren a dos motivos princi
palmente, como son de
ficiencias en la construcción 
e incumplimiento de las con
diciones de venta. Por otro 
lado, el sector de servicios 
engloba el mayor número de 
reclamaciones, el 44%, refe
ridas a telefonia fija y móvil, 
gas, reparaciones, agencias 
de viajes, tintorerias y servi
cios a domicilio. 

Mercedes Rodrigo, responsable de Consumo de Alcalá. 

Durante el año 2000 el 
Servicio Municipal de Con
sumo realizó tres campañas 
de inspección, en colabora
ción con Servicio de Protec
ción al Consumidor de la Co
munidad de Madrid, sobre: 
compraventa de vivienda 
nueva, academias de ense
ñanza y etiquetado de pro
ductos alimenticios y deter
gentes. Respecto al Plan Sis-

temático de Inspección , tam
bién en cola b oración con la 
Comunidad d e Madrid , s e vi
sitaron establecim ientos 
pertenecien tes a los siguien 
tes sectores: es tacion es de 
servicio (gasolineras) y esta
blecimientos de venta d e 
muebles. 

Finalmente, y como en 
años anteriores, en colabo
ración con la Dirección Ge-

neral de Alimentación y Con
s umo de la Comunidad d e 
Madrid, y el Instituto Na
cional del Consumo en Red 
Alerta, sobre la seguridad de 
los productos industriales 
_no alimenticios, inspeccio
nando un gran número de 
establecimientos de la ciu
dad. 

Mercedes Rodrigo López, 
responsa ble de Consumo en 
la Oficina Municipal de In
formación al Consumidor, 
a d elantó a PUERTA DE MA
DRID el proyecto de la crea
ción de una Junta Arbitral 
de Consumo Local: "Es un 
proyecto muy interesante y 
con muchas ventajas para 
todos los alcalaínos. El siste
ma Arbitral es un sistema 
extrajudicial que permite re
s olver de un modo sencillo, 
ráp ido y económico todas 
a quellas discrepancia s que 
h abitualmente existen entre 
el consumidor y el empresa
rio. Hay muchos temas, casi 
todos de pequeña cuantía, 
en los que s e pued e acceder 
a vía judicial, y que son muy 
gravosos para el con sumi
dor, desistiendo finalm en te 
de la reclamación, u na vez 
que se le h a a gotado la vía 
a dministrativa, para n o te
n er que a bonar la cantida d 
correspondiente". Mercedes 
Rodrigo a claró que la Jun ta 
Arbitral seria gratuita y que 
b aria la s veces de una Sen 
tencia Judicial, pues to que 
se d icta un laudo que es d e 
obligado cumplimien to por 
ambas partes: "Actualmen te, 
a quellos temas que s e tratan 
en la Junta Arbitral s e m an
dan a la Junta Arbitral Re
gional d e la Comunid a d d e 
Ma drid , pero la Comunida d 
d e Ma d rid d eb e englob ar 
también todos aquellos mu
nicipios que n o cu entan con 
J u nta Arbitral, ante tanto 
volumen d e asuntos se tard a 
un p oco en solucionarlos ". 
Ya se están realizando las 
gestiones oportunas a la es
pera de que este año se pue
da estab lecer. 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 

24 de marzo de 200t 

<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
~ Tlfs .: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Jesús Domínguez Picazo, secretario general del PP, con Elisa de Francisco y Marta Viñuelas. 

El PP cree que empieza a haber ·1utHlo" en el aventamiento 

"Ciertas recalificaciones empiezan 
a erizarnos el vello ... Se atisba el pelotazo" 
El editorial realizado por el Partido Popular de Alcalá en el boletín que edita para sus afiliados 
señala en su última edición, que se hará pública la próxima semana, que la ciudad complutense 
de Manuel Peinado y de Luis Suárez Machota tiene un futuro incierto: "Empieza a existir tufilJ.o 
( ... ) ciertas recalificaciones empezan a erizarnos el vello ( ... ) se atisba el pelotazo". El secretario 
general del PP, Jesús Domínguez Picazo, dijo que tales palabras no pretenden acusar a nadie, sino 
prevenir: "Creemos que son los tribunales los que deben determinar presuntas irregularidades". 

•creemos en la honradez, 
pero en política 

ésta hay que ganarla 
diaa día 

J nuestro gobierno 
socialcomunista ha de 

hacerlo así" 
demostrarla día a d ía y n u es
tro equipo de gobierno social
comunista debe hacerlo así". 

No faltan en el escrito del PP 
las dudas sobre la operación 
de compra de la casa de Atila
no Casado, en la Vía Complu
tense: "Nos duele que ante la 
denuncia sobre la compra 
sobrevalorada del palacio de 
los Casado, Manu el Peinado 
no pusiera en manos de la jus
ticia el tema". 

Las criticas populares a las 
actuaciones del actual gobier
no municipal no quedan ahí: 
"Nos intimida ver cómo se 
colocan los amigos de Peinado 
por la puerta de enmedio en 
nuestro ayuntamiento . Nos 
asusta la actitud dictatorial 
que demuestran las gentes de 
Peinado para con nuestros 
vecinos". 

Y por supuesto se quejan los 
populares del trato que sufren 
en el ayuntamiento: "Nos ate
rroriza la actitud antidemócra
ta que ejercen el gabinete de 
Peinado y determinados con
cejales del equipo socialcomu
nista frente al ejercicio demo
crático y de control que ejerce
mos desde el PP como fuerza 
mayoritaria sobre la dudosa 
gestión del actual gobierno lla
mado de izquierdas". 

Los populares m anifiestan 
también su discon for m ida d 
con algunas actuaciones 
urbanísticas del actu al gobier 
no m unicipal: "No en tendemos 
la revisión puntu al d el PGOU 
en los terrenos situados junto 
a la plaza de toros, no com
prendemos el interés dem os
trado en realizarlo con esta 
r apidez y u rgencia, no vemos 
la im portancia de ese presun
to n uevo centro comercial, 
aunque se revista de interés 
social". 

oesde ::>L 
50 ~o 4 !1 de interés 

Hasta 0 /_ 

12070 
de tasación, o 
incluso mas 

CnffordAuckland 
C O N S U L T O R E S 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comercia ntes y PYMES 

El PP también dice en el edi
torial de su boletin que no 
comprende la forma en que se 
está vendiendo el patrimonio 
municipal: "Nos preocupa que 
se capten determinados terre
nos con cargo a futuro suelo 
urbanizable". 

Por otra parte, los populares 
piden al actual gob ierno que 
demu estre honradez día a día: 
"Creemos en la honradez, pero 
en política ésta hay que 
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PRESTAMOS · HIPOTECAS · REHIPOTECAS 

uu0am&m0 )j!!Jgg 
SIN JUSTIFICACIÓN DE INGRESOS CUALQUIER CANTIDAD 

SIN NÓMINAS , SIN AVALISTAS, SIN ENTRADA PARA LO OUE OUIERA: 

\ 

• Créditos puente. • Personales. • Traslados. • Dinero 

\ mMi.ífüfüW.Jl!füWW.S.tll l~ ~~. ~5:~ .:"' 
_ · g a n 0 s su e as o • Coche • Proyectos. • Construcción. 

NO IMPORTA su snuac10N aCTUll. E X pon • Reformas • Compras. • Inmuebles. 

UMlNOS: if 91 879 64 12 
e/ Divino Vallés, 4 - Ese. Izq. 1 º Ofic. 10 - ALCALA DE HENARES 
JY EN TORREJON DE ARDOZ: c/ Londres , 50 - 2º D - Tlf.: 91 655 50 661 
OFICINAS EN TODA ESPAÑA Y PORTUGAL - TRATO PROFESIONAL Y AMISTOSO 

SI VD. SE QUIERE COMPIAB UNA VIVIENDA 
Y NO TIEllE DINERO O SU BIJICO lE HA 

DENEGADO ll CRÉDITO. NO SE PREOCUPl 
NOSOTROS SE lO GESTIONAMOS 
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la Marcha partirá desde cuatro puntos de la ciudad, con 
distimos recorridos que finalizarán en la Plaza Cervames 

'Antorcha 2001', un naso 
más contra la droga 
El concejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, presentó el 
miércoles 21 de marzo la marcha contra la droga 'Antorcha 
200 l', que se celebrará el próximo domingo 25 de marzo a las 
once y media de la mañana. La Marcha partirá desde cuatro pun
tos de la ciudad, con distintos recorridos, para finalizar en la 
Plaza Cervantes, donde todos los participantes serán recibidos 
por el alcalde, Manuel Peinado, y por varios concejales del equi
po de gobierno. Esta actividad forma parte del proyecto Redes 
para el Tiempo Libre que esta concejalia lleva a cabo dentro de 
las actuaciones para la prevención del consumo de drogas. 

La marcha 'Antorcha 200 l ', 
que se celebrará el próximo 25 
de marzo a las 11 :30 horas, se 
llevará a cabo para escolares a 
partir de 12 años de edad y par
tirá desde cuatro puntos de la 
ciudad, con distintos recorridos 
que finalizarán en la Plaza Cer
vantes. Los participantes del 
distrito I y N partirán desde la 
parte de atrás del colegio Zule
rna; los inscritos del distrito 11 y 
III saldrán desde la Plaza del 
Barro; los distritos V y VI del 
parque Santander, y el distrito 
VII y VIII de las galerías comer
ciales 'La Chana'. Los partici-

pantes serán recibidos por el al
calde de la ciudad y por varios 
concejales del equipo de gobier
no. Los colegios ya han comen
zado a inscribir a los partici
pantes pero cualquier persona 
que quiera inscribirse en esta 
marcha contra la droga podrá 
acudir a cualquiera de los pun
tos mencionados anteriormente 
a las diez y media de la mañana 
para realizar la inscripción. Un 
deportista de reconocido presti
gio para la ciudad dará lectura 
a un manifiesto contra la droga. 
La actividad, que se encuentra 
dentro del proyecto Redes para 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 27 de marzo de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para to
mar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado el SERVICIO DE IMPRE
SIÓN DEL BOLETÍN INFORMATIVO MUNICIPAL. 

Precio tipo: 3.250.000.- ptas. (19.532,893.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 28 
de marzo de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 12 de marzo de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

el Tiempo Libre que lleva a cabo 
la Concejalía de Ciudad Saluda
ble dentro del programa de las 
actuaciones para la prevención 
del consumo de drogas, finali
zará con la actuación musical 
de los grupos Alboroto y Bif Ne
pal. 

El concejal de Ciudad Saluda
ble, Salvador Guardiá, realizó la 
presentación de la Marcha el 
miércoles 21 de marzo y explicó 
que era un acto importante 
para concienciar a la población 
joven de los peligros que conlle
va el consumo de drogas, y a la 
vez una alternativa de partici-

Salvador Guardiá (a la derecha) 
presentó la marcha contra la 

droga "Antorcha 2001" 

pación deportiva para todos los 
alcalaínos. Nicolás Justicia, re
presentando a la Asociación de 
Deportistas Contra la Droga, 
manifestó: "Esta actividad nace 
corno una alternativa más, cuyo 
objetivo principal es la preven
ción de la drogodependencia · 
entre los jóvenes. Desde hace 
unos años, se va entendiendo 
por casi todas las instancias 
que un factor importante en la 
lucha contra la droga es la pre
vención, ya que es un apartado 
esencial que nos permite redu
cir la demanda de la droga en
tre los jóvenes". 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 3 de abril de 2001 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar 
parte en la licitación para adjudicar mediante proce
dimiento negociado el SERVICIO DE PELUQUERÍA 
MIXTA EN EL CENTRO DE MAYORES "MANUEL 
AZAÑA". 

Precio tipo: 20.000.- ptas. (120,20.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 4 
de abril de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 12 de marzo de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 
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un pleno municipal con más de cincuenta asuntos, algunos, si 
no aienos, sí bastante distantes de Alcalá 

El avuntamiento complutense aprobó un 
convenio para adquirir la Isla del Colegio 
El martes día 20 de marzo, a las 7 de la tarde, los concejales complutenses se reunieron en sesión 
ordinaria del pleno del consistorio. El pleno terminó a las 21:30 y entre los más de cincuenta 
puntos discutidos y las varias mociones propuestas se trat~on algunos asuntos que, si no ajenos 
a lo complutense, sí quedaban bastante distantes de Alcala. 

El ayuntamiento quiere 
la Isla del Colegio 
El primer parlamento llegó con el 

octavo punto, la aprobación del 
convenio para que el ayuntamiento 
capte la Isla del Colegio. El secre
tario general del PP alcalaíno, Jesús 
Domínguez Picazo, dijo estar a 
favor de este convenio propuesto 
por la comisión de urbanismo y 
vivienda, siempre que se realizase 
sin hipotecas, buscando los aprove
chamientos previstos en el Plan 
General de Ordenación Urbana 
(PGOU). Pidió que su grupo pudie
ra ver el convenio o de lo contrario 
alegarían, pues no lo recibieron con 
tiempo para estudiarlo con sus ser
vicios jurídicos. Destacó que con lo 
que se gastó en el caserón de los 
Casado, "algo que no figuraba", se 
podía haber captado toda la isla: 
"Ustedes hicieron lo peor posible. 
No han considerado la opción de la 
expropiación." 

El concejal de Urbanismo, Javier 
Ocaña Rodríguez, defendió el con
venio: "Supone captar el sistema 
general más grande de la ciudad. 
La isla ya debía estar captada ente
ra. Crescencio Vicente la captó en 
parte en 1994/95 y después el 
gobierno del PP no captó el resto. 
No hipotecaremos el futuro porque 
habrá exceso de aprovechamiento. 
Necesitamos más zonas verdes y 
las obtendremos con la isla, algo 
que no sería posible con una expro
piación. Es lamentable tener que 
captar algo tan grande como la isla 
con un solo uso. No es cierto que 
hayamos hecho lo peor posible, al 
menos hemos hecho algo y ustedes 
no hicieron nada cuando goberna
ban." Respecto a la adquisición del 
caserón de los Casado, Ocaña se 
defendió: "No fue una captación, 
sino una compra. Son dos cosas 
distintas que nada tienen que ver." 

El convenio de la Isla del Cole
gio fue aprobado por el pleno. 

Obras en la plaza 
de San Diego 
El trigésimo quinto punto, una 

proposición del PP relativa .ª la 
reforma de la plaza de san Diego, 
trajo también disparidad de crite
rios. El concejal del PP Francisco 
Bernáldez García denunció el retra
so de esta reforma y pidió al 
gobierno municipal que agilice las 
obras y diga qué hará con los árbo
les. "Eso pregúnteselo a la comuni-
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Una vista de la Isla del Colegio, que el ayuntamiento desea. 

dad de Madrid. Ellos son los res
ponsables", respondió Ocaña. 

El portavoz del PP local, Bartolo
mé González Jiménez, indicó que 
el PDNI, "el partido del concejal de 
Urbanismo", quería quitar los árbo
les y que el gobierno municipal 
debe presionar a la comunidad de 
Madrid, con la ayuda del PP alcala
íno. Ocaña respondió: "Ustedes son 
del partido de Gallardón, Cortés y 
la directora de vivienda, por lo que 
tienen más fácil presionar a la 
comunidad de Madrid. ¿O acaso no 
se hablan con sus compañeros de 
partido? Lo último que nos dijo la 
comunidad de Madrid es que las 
obras empezarán a finales de abril. 
En cuanto a los árboles, tenemos el 
proyecto que ustedes ya conocen", 
Esta proposición del PP fue recha
zada. 

Inspeccion Técnica 
de Viviendas 
En el 36º punto Bernáldez solici

tó crear un servicio de inspección 
técnica de edificios y una ordenan
za que regule dicho servicio. Ocaña 
respondió que ya tenían esa orde
nanza planeada mucho antes de que 
el PP la propusiera. Esa ordenanza 
tiene dos consecuencias: rehabilitar 
el área de urbanismo y ayudas para 
rehabilitar edificios. Este punto se 
aprobó por unanimidad. 

En el 37º el concejal del PP Mar
celo Isoldi Barbeito reclamó la con
vocatoria urgente del consejo ase
sor de medio ambiente: "El consejo 
no se reúne al menos una vez cada 

dos meses, como debiera." El con
cejal de Medio Ambiente, Feman
do Marín Medina, replicó: "El con
sejo ya estaba convocado para el 
jueves a las 14:00. Por otro lado, su 
periodicidad mínima es de una vez 
cada seis meses, no cada dos ." Esta 
proposición fue rechazada. 

Depósitos de agua 
para 72 horas, no 
La 38º propuesta, también del PP, 

pedía la construcción de unos depó
sitos de agua "para garantizar el 
suministro de Alcalá durante 72 
horas'', expuso Dornínguez. Fer
nando Marín explicó por qué su 
gobierno rechazó esta propuesta: 
"Debemos esperar a que terminen 
los estudios técnicos sobre el agua 
de la ciudad y el PGOU determina
rá qué dotación de terrenos habrá." 

Laguna en las Eras del Silo 
En el punto 39º el PP expuso una 

propuesta, que también fue recha
zada, sobre las Eras del Silo. El 
concejal de la oposición Javier Fer
nández Abad dijo: "En las Eras del 
Silo hay una gran laguna y es nece
sario desecarla echando tierra enci
ma. " El concejal Calderón, del 
PSOE, mostró su desacuerdo: "Esa 
laguna se forma por la abundancia 
de lluvias y por el nivel freático de 
esa zona. Echando tierra encima la 
convertiríamos en un barrizal y 
sería peor el remedio que la enfer
medad". Fernández alertó: "Ahora 
van a subir las temperaturas y esa 

laguna aumentará los riesgos para 
la salubridad. Deberían acabar con 
ella sacando el agua con bombas de 
succión." Calderón aceptó la suge
rencia: "Si hay problemas de salu
bridad, utilizaremos bombas." 

Campaña contra 
la anorexia y la bulimia 
El PP planteó el problema de la 

anorexia y la bulimia en el cuadra
gésimo punto del pleno, en el que 
su concejal Aurora Giralde Martí
nez pidió un plan de prevención e 
información de estas enfermeda
des. Giralde propuso un plan para 
varios ejercicios para así no tener 
que tratarlo en los plenos. 

El concejal de Ciudad Saludable, 
Salvador Guardiá Vidal (IU), que 
dejó claro que el deber del ayunta
miento es prevenir las enfermeda
des y no curarlas, dijo que el 
gobierno municipal ya preparó un 
plan con ADANER, la comunidad 
autónoma y el ministerio de Sani
dad y Consumo. 

A continuación, Bartolomé Gon
zález tomó la palabra y se dirigió a 
Guardiá: "Usted tuvo dos años para 
hacer esa campaña. En dos años 
sólo ha hecho esa propuesta, una 
excusa para seguir sin hacerlo. En 
dos años no pudo ni llamar a ADA
NER." Guardiá se defendió: "Es 
falso que no hayamos trabajado en 
dos años. He hablado con ADA
NER para ejecutar el proyecto hace 
sólo unos meses". La propuesta fue 
aprobada por unanimidad. 

Pintura y reparación 
para el colegio Santos Niños 
El punto 41 º fue una propuesta 

del PP en la que Giralde solicitó 
terminar de pintar y reparar el cole
gio público Santos Niños, así como 
allanar el patio para que los escola
res puedan hacer deporte. Giralde 
afirmó que el colegio tenía proble
mas con sus pilares y que no se 
había instalado la marquesina pla
neada. La concejal socialista de 
educación, María Teresa Bachs 
Rivero, respondió: "Todos estos 
temas están en vías de solución. 
Sólo quedan algunas zonas de la 
secretaría del colegio que se queda
ron sin pintar porque no se movie
ron sus muebles. En las vacaciones 
de Semana Santa se resolverá este 
problema. No hay ningún problema 
con los pilares y no tengo conoci
miento de que hubiera que poner 
una marquesina." 

Giralde continuó: "La concejalía 
sí sabía lo de la marquesina, tenía 
prevista su instalación. Por otro 
lado, el presupuesto de educación 
sube, pero no en las partidas nece
sarias. Las instalaciones no son 
sólo competencia de la comunidad 
autónoma, sino también del ayunta
miento." Bachs replicó: "Se man
tienen todos los centros con segui
miento exhaustivo, no hay .proble
mas presupuestarios para el mante
nimiento. Usted intenta generalizar 
la situación del Santos Niños al res
to de colegios. " El gobierno muni
cipal rechazó la propuesta. 
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Aunque los temas de este pleno no eran muy apasionantes no faltaron discrepancias entre gobierno y oposición. 

La OCRE nunca 
se ha trasdalado a Coslada 
En el punto número 42, Bernál

dez, del PP, introdujo una propues
ta relativa al traslado a Coslada de 
la Oficina Comarcal de Rehabilita
ción de Edificios (OCRE) y solici
tó al gobierno municipal que le 
busque un espacio para que pueda 
estar en Alcalá. 

Ocaña le respondió: "Usted debe
ría informarse. La OCRE nunca se 
ha trasladado a Coslada. Se ha tras
ladado dentro del cuartel de 
Sementales y sigue allí, por supues
to en Alcalá. Le rogaría que retire 
su propuesta." 

Bernáldez afirmó: "Usted dijo 
que la OCRE se trasladaría a Cos
lada. El informe de prevención 
prácticamente clausura esa oficina 
por la proximidad de las goteras a 
Jos circuitos eléctricos y la zona 
anexa tiene peligro de desplome. 
En la comisión de cultura, otro 
compañero suyo dijo que la OCRE 
se iba a Coslada." 

Ocaña se negó a creer la afirma
ción de Bernáldez: "No sé cómo 
hemos podido decir eso alguna vez. 
Usted debe comprobar las informa
ciones. Ahí sigue en Sementales 
parte de los técnicos, con algunos 
paquetes hechos para irse a otros 
espacios. El edificio anexo, de la 
Fundación Colegio del Rey, no 
corre ningún peligro. Usted pudo 
preguntar a Ja concejala de Cultura 
o a otro del gobierno, o a Severién, 
que va aún más por allí. Nunca 
estuvo en peligro Ja presencia de la 
OCRE en Alcalá." Javier Fernán
dez Abad insistió: "Den informa
ción correcta." 

"¡Usted cobra! 
¡Pues haga su trabajo!" 
En 43º Jugar hubo otra propuesta 

del PP para instalar arcenes para 
ciclistas, los carriles-bici. Pese a 
que se aprobó por unanimidad, este 
punto aparentemente inofensivo 
fue el que produjo el enfrentamien
to más tenso entre el gobierno 
municipal y la oposición. El conce-
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jal del PP Gonzalo Garrido de Oro 
pidió al gobierno municipal que 
instara a Ja comunidad de Madrid a 
ampliar la red de arcenes protegi
dos para ciclistas, a lo que Ocaña 
contestó: "Pues instaremos a la 
comunidad, pero ustedes ¡algo 
harán, que son de su partido! En 
vez de instar a sus compañeros de 
Ja comunidad de Madrid nos instan 
a nosotros. Están en su derecho, 
¡pero vaya oposición, hagan algo 
por la ciudad!" 

Ante esto Bartolomé González 
tomó inmediatamente el micrófono 
y explicó a Ocaña: "Usted cobra. 
Haga su trabajo, no pida a otros que 
lo hagan No caiga en Ja autocom
placencia. Sólo sabe hacer proyec
tos y no realidades. Yo sí reclamaré 
a Gallardón y me hablo con él. 
También recibí al director de Suelo. 
¿Usted se habla con los suyos?" 

Ocaña subió aún más el tono de 
voz y espetó a Bartolomé Gonzá
lez: "¿Y a usted quién le paga? 
¿Cómo trabaja usted? En un conse
jo de administración, por el que 
ustedes cobran, pudo ver al director 
de Suelo y no lo hizo. ¿Quién paga 
a sus cinco compañeros liberados? 
¡Para que sólo insten al gobierno a 
presionar a la comunidad de 
Madrid, como si ustedes fueran una 
agrupac1on independiente del 
gobierno autonómico! Acudan a las 
reuniones y aprovechen su afinidad 
política. Hagan algo por el sueldo 
que cobran." 

PRISMA 2001-2005 
El punto 45º consistió en una 

proposición conjunta de PSOE e IU 
relativa al plan regional de inver
siones de la comunidad de Madrid 
(PRISMA) 2001 - 2005. El conce
jal de Economía y Hacienda, Pablo 
González García, expresó su 
decepción con la comunidad de 
Madrid: "Creímos que tendría la 
sensibilidad de pactar el PRISMA 
con la federación de municipios. 
Además este PRISMA no mejora el 
anterior. Apenas ha crecido su dota
ción, es insolidario y conduce al 
desequilibrio territorial. Pese a 

todo, hemos negociado un buen 
PRISMA para Alcalá. Otro defecto 
de este PRISMA es que es quinque
nal y no cuatrienal. No nos gusta el 
PRISMA porque queremos que el 
incremento de las inversiones sea 
igual al aumento del Producto Inte
rior Bruto de la zona y deseamos 
que la aportación regional sea 
menor del 30%, que es una carga 
muy pesada." 

La réplica, sin mucha relación 
con el plan de inversiones, la dio 
Bartolomé González: "Ustedes 
quieren tapar sus vergüenzas con la 
comunidad autónoma. Al contrario 
de Ocaña, los peperos de toda 
España nos llevamos bien entre 
nosotros. Decimos lo mismo en 
toda España, no como ustedes con 
el Plan Hidrológico Nacional. 
Defendemos a los alcalaínos a cos
ta de enfrentarnos con quien sea. Sí 
presionamos a la comunidad de 
Madrid. En la reunión de mañana 
con el viceconsejero de la comuni
dad le expresaremos nuestro dis
gusto con la comunidad. A diferen
cia de lo que usted dice, nos alegra
mos cuando su gobierno hace algo 
bien por la ciudad." 

Pablo González respondió: "Bar
tolomé González aprovecha que el 
Pisuerga pasa por Valladolid para 
tocar un punto anterior. Cedo la 
palabra a Ocaña para que pueda 
defenderse." 

Ocaña dijo: "No me interesa la 
relación entre los peperos. Para 
defender lo indefendible se contra
dice. Usted dijo que Gallardón nos 
tomaba el pelo a los alcalaínos. 
Aquí todos los partidos tienen 
experiencia de gobierno y eso es 
importante. Ustedes deben com
prender a la comunidad de Madrid 
y lo que hace porque, si no, ustedes 
no servirán de mucho." 

A continuación intervino el pri
mer teniente de alcalde, Luis Suá
rez Machota (IU), quien recuperó 
Ja discusión del PRISMA: "Com
partimos las críticas a Gallardón, 
que discrimina a Alcalá y al corre
dor y beneficia al sur. No aprove
cha el título de patrimonio de la 
humanidad para utilizar Alcalá 
como la gran ciudad de la comuni-

dad, pese a los cien millones pro
metidos. Por cierto, quiero recordar 
a Bartolomé González que el 
ministro de Medio Ambiente, Jau
me Matas, dice no a la presa del 
Sorbe y un compañero suyo dice sí. 
En cuanto a la liquidación del con
sorcio de Espartales sur, un 60% 
del sobrante, más de trescientos 
millones, son para la comunidad de 
Madrid y el 40% restante, doscien
tos y pico millones, para Alcalá. 
Propusimos que esos más de tres
cientos millones se invirtieran en 
Espartales en vez de llevárselos la 
comunidad, pero ésta nos cerró las 
puertas. Invertirá esos trescientos y 
pico millones en los municipios del 
sur, sus favoritos. Debemos tener 
carril- bici e iluminar un kilómetro 
entre Madrid y Alcalá que está a 
oscuras." 

Este punto del pleno, pese a que 
el PP no se opuso y se abstuvo, 
también produjo un gran acalora
miento. 

La desaparición de la mili 
y la prestación social 
sustituto ria 
El punto 46 fue otra proposición 

de PSOE e IU relativa a la desapa
rición del servicio militar obligato
rio y de la prestación social sustitu
toria el próximo 31 de diciembre. 
La concejal de Juventud, Beatriz de 
Miguel , dijo que cuando desapa
rezcan los objetores de conciencia 
faltará personal: "Aunque las pres
taciones sociales serán ya volunta
rias, no dejarán de ser obligatorias 
porque quien se comprometa por 
contrato a darlas se verá forzado a 
cumplirlo. Llegaremos a una situa
ción elitista, discriminatoria y des
pectiva con los voluntarios. Pedi
mos un plan de empleo juvenil que 
genere los sesenta mil puestos de 
trabajo que quedarán vacantes 
cuando no haya objetores." 

Domínguez explicó a la concejal 
de Juventud: "Los puestos que ocu
pan los objetores no son empleos. 
Es realmente demagógico pedir 
esos sesenta mil empleos cuando el 
gobierno del PP ha bajado el paro 
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del 20% al 10%. Compartimos el 
fondo de lo que usted intenta decir, 
pero no compartimos la forma y 
votaremos no a esta propuesta. Por 
cierto, tuvo que ser el PP el que 
suprimiera el servicio militar obli
gatorio." 

A esto replicó Pablo González: 
"La propuesta para quitar la mili la 
hizo Pujol y ustedes tuvieron que 
aprobarlo. No presuma tanto, que 
las cosas no van tan bien como 
dicen. Tenemos los problemas 
ganaderos y el descontento sindical 
con ustedes." 

Domínguez recordó a Pablo 
González: "Ustedes prometieron 
reducir el paro y lo incrementaron. 
Precisamente ustedes tuvieron en 
contra a los sindicatos, que hicieron 
varias huelgas generales contra 
ustedes. Intentaron justificarse con 
los fastos del 92, que, por cierto, 
aún están sin justificar." 

Pablo González respondió: 
"Hablando de corrupción, la del PP 
es interminable. En cuanto a la 
bonanza económica que ustedes 
proclaman, deberían reconocer que 
es consecuencia de la situación 
internacional. Ahora que las cosas 
empiezan a ir mal sí dicen que es 
producto de la coyuntura mundial." 

El punto 46 fue aprobado con los 
votos del gobierno municipal y los 
votos del PP en contra. 

Contra la ley del suelo 
de la CAM 
En el punto 48, una proposición 

del PSOE e IU contra el antepro
yecto de la ley del suelo de la 
comunidad de Madrid, el gobierno 
municipal atacó la política urbanís
tica del PP. Suárez dijo: "Ustedes 
han regulado el suelo y han dicho 
que en toda la comunidad de 
Madrid se puede construir, incluso 
en terreno rústico. Ustedes niegan 
el carácter social de la propiedad y 
vuelven al neoliberalismo del siglo 
XIX y a la desaforada expansión 
urbanística de los años sesenta. 
¿Qué podemos hacer frente a Arpe
gio, que son ustedes, o para conte
ner la expansión de Torrejón y 
Meco? La ley del suelo es un aten
tado contra la autonomía municipal 
y ustedes quieren imponer un 
sacrosanto derecho a la propiedad 
privada contrario a la constitución." 

Ocaña secundó al portavoz de 
IU: "Ustedes, los del PP, se contra
dicen al defender la ley del suelo y 
las competencias municipales. Con 
esa ley el ayuntamiento pierde 
competencias no ya contra los due
ños del suelo, sino contra los pro
motores privados." El punto 48 fue 
aprobado. 

Los derechos 
de los inmigrantes 
El punto 50 trató una proposición 

de IU para promover los derechos y 
la integración de los inmigrantes. 
Suárez afirmó: "Es necesario 
garantizar los derechos de los inmi
grantes debido a la inconstituciona
lidad de la ley de extranjería. Los 
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El entusiasmo del público era fácilmente descriptible. 

inmigrantes ilegales son esclavos 
porque, al no tener papeles, no tie
nen derechos ni garantías. Hay que 
hacer campañas contra el racismo y 
la xenofobia para demostrar que los 
inmigrantes son iguales que noso
tros y tienen los mismos derechos." 

La concejal del PP Amparo Mori
che Hermoso asintió: "Estamos de 
acuerdo, pero gestiónenlo mejor. 
Fíjense que las mujeres polacas no 
encuentran un local para reunirse 
porque todos están cerrados cuando 

salen de trabajar." Suárez contestó: 
"Hablando de polacos, nos reuni
mos recientemente con el embaja
dor y otros representantes polacos 
porque son la comunidad más 
importante de Alcalá. No siempre 
hay locales disponibles, pero bus
caremos uno para las mujeres pola
cas. En general, hay que tener en 
cuenta que tras las vacas locas ven
drán las flacas y algunos echarán la 
culpa a los inmigrantes. Tenemos 
que hacer ver que todos los seres 
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humanos tienen los mismos dere
chos, tengan papeles o no." Esta 
propuesta de IU fue aprobada. 

Izquierda Unida 
quiso reprobar 
al delegado del gobierno 
El debate en el pleno se cerró con 

otro agrio enfrentamiento origina
do por una moción de urgencia con 
la que IU quería reprobar al delega
do del gobierno en la comunidad de 
Madrid, Francisco Javier Ansuáte
gui . Suárez mostró su indignación 
por que Ansuátegui prohibiera el 
hermanamiento con zonas del anti
guo Sahara español: "Ansuátegui 
ha atentado contra la solidaridad de 
los pueblos. Colonizamos el Sabara 
y en 1975 no descolonizamos bien. 
Nos lavamos las manos y entrega
mos el Sabara a una dictadura. 
Ansuátegui habrá obedecido órde
nes del ministerio del Interior o de 
Exteriores, pero debió ser sensible. 
No nos hermanamos por simples 
relaciones externas, sino para apo
yar el desarrollo económico y 
social en el exterior. Ansuátegui se 
comporta como un gobernador 
civil del franquismo. Reprime a 
porrazos la manifestación del cero 
siete y djce que altera el orden 
público. El sí que tiene desorden 
municipal en la cabeza. Al impedir 
el hermanamiento atenta contra la 
libertad y autonomía municipales y 
contra la gran tradición democráti
ca de la comunidad de Madrid." 

Domínguez aclaró: "Ansuátegui 
se ha limitado a cancelar un herma
namiento con algo que no existe: la 
república saharaui democrática 
popular. Sólo son admisibles los 
hermanamientos con entidades ofi
cialmente reconocidas. Estamos 
con los sabarauis y pedimos un 
referéndum por la independencia 
del Sabara occidental con el último 
censo español de 1974. Ansuátegui 
defiende las libertades y, por cierto, 
fue el PP el que suprimió la figura 
de los gobernadores civiles. Los 
que atacan a Ansuátegui son uste
des, los que en Euskadi se alían con 
los terroristas." 

Suárez respondió: "Lo grave no 
es que eso último lo diga usted, 
sino que lo dice el propio Aznar. 
Condenamos el terrorismo antes y 
con más tradición que el PP. Cuan
do estaba en la ORT puse un cartel 
contra el terrorismo. En cuanto a 
Ansuátegui, en materia de liberta
des se equivoca aún más que 
Gallardón. Vea, si no, su concep
ción del orden público." 

Domínguez, visiblemente afecta
do por el asesinato horas antes del 
concejal socialista Froilán Elespe 
en Lasarte, reafirmó su postura: "El 
PP y el PSOE están inequívoca
mente en contra del terrorismo. En 
cambio, ustedes se sientan con ase
sinos en Lizarra". 

Suárez se defendió: "Nosotros 
firmamos un acuerdo político y 
cuando rompieron la tregua lo 
abandonamos. No caeré ni tendré 
en cuenta su ofensa y provoca
ción." 

24 de marzo de 200t 



En total Uene una extensión de 587.000 metros cuadrados 

la Isla del Colegio será la superficie 
verde más grande del casco urbano 
El ayuntamiento de Alcalá aprobó uno de los últimos pasos que concluirá con la captación 
de la isla del Colegio, la superficie más grande del casco histórico de Alcalá que ya está con
templada como sistema general verde dentro del Plan General de Ordenación Urbana. Es 
decir, la isla del Colegio será finalmente la zona verde más extensa del casco urbano. La 
isla formada por el caz del molino que hay detrás de la Ciudad Deportiva del Val y el rio 
Henares, junto a la presa de Cayo, tiene una extensión de 587.000 metros cuadrados. De 
éstos, el ayuntamiento ha captado la segunda fase , concretamente 231.000 metros cua
drados que son objeto del convenio aprobado por el ayuntamiento con el voto en contra del 
PP. El concejal del PP Jesús Domínguez Picazo pidió al secretario general del ayuntamien
to un informe de legalidad sobre el convenio porque dijo que no lo veían claro. 

La primera fase de la capta
ción para el ayuntamiento de 
la isla del Colegio se hizo en el 
mandato municipal de 1991 a 
1995, siendo alcalde el socia
lista Florencia Campos. Con 
una tramitación urbanística 
muy compleja, la captación 
de la segunda fase se hace a 
partir de la aprobación en el 
pleno del ayuntamiento del 
convenio en cuestión. No se 
trata de una compra de esos 
terrenos. ni siquiera de una 
expropiación, sino que los te
rrenos se captan a cambio de 
unidades de aprovechamiento 
de suelo en otros puntos de la 
ciudad. Y eso es lo que el PP 

Primer Aniversario 

D. Julio Valle Rello 

dijo que no veía claro y que en 
lugar de gastarse Ocaña más 
de 500 millones de pesetas en 
la casa de los Casado podría 
haberlos invertido en la com
pra de la isla del Colegio. 

Las unidades de aprovecha
miento están consideradas 
como moneda de uso admi
nistrativo y urbanístico pero 
no se cuantifican ni en pese-

tas ni en euros. Una unidad 
de aprovechamiento no es lo 
mismo en suelo residencial 
que en terciario o que en in
dustrial. Según Ocaña, cada 
sistema general urbanístico 
tiene un valor medido en uni
dades de aprovechamiento. 
según el tipo de uso que las 
va a materializar. Las unida
des de aprovechamiento que 
se recogen en el convenio 
para la captación de la isla del 
Colegio son las mismas que 
contempla el Plan General de 
Ordenación Urbana: "La úni
ca diferencia a la situación de 
hace unos años es que las va
mos diversificando. Estamos 
hablando de que la isla es el 
sistema general verde más 
grande de la ciudad y sus 
unidades de aprovechamiento 
van a ir en un 60 por ciento a 
uso industrial, y el resto irá a 
uso residencial ubicado den
tro de las zonas de nueva ex
pansión que determinará el 
Plan General de Ordenación 
Urbana" . 

En definitiva se pretende 
dejar finalizada la creación 
del parque más grande de la 
ciudad complutense. Una vez 
solucionados los temas urba
nisticos de la isla del colegio, 
ésta pasará a la concejalía de 
Medio Ambiente para que de
sarrolle el proyecto. El parque 
tendrá una parte urbanizada 
mediante caminos, pero se 
pretende utilizar especial
mente la vegetación de zona, 
es decir, la de ribera. En la 
isla del Colegio se piensa ha
cer unas dependencias de uso 
medioambiental para centra
lizar los servicios municipales 
de Medio Ambiente. 

Falleció en A lcalá d e Henares 
EL DÍA 26 DE MARZO DE 2000 

a los 79 años de edad 

D.E.P. D. Celestino Bachiller García 
Su esposa, hijos, nietas y d emás fanlilia, 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA 

El funeral de aniversario que se 
celebrará el día 2 6 de marzo d e 
2001, a las 8 de la tarde, en la 
Catedral-Magistral (Plaza de los 
Santos Niños), será aplicado por 
su eterno descanso. 
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Falleció en Alcalá de Henares 
EL D ÍA 14 DE MARZO D E 200 1 

a los 90 años d e e d a d . 

D. E. P. 
La misa por su eterno descanso se celebrará 
el viernes día 23 de Marzo, a las 9 de la no
che en la Parroquia de Santiago Apóstol (c/ 
Torrelaguna) de Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 
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los edmcios de la noca 
tendrán un uso terciario 

El avuntamiemo 
suscribirá un 
acuerdo para 
el arreglo 
del molino 
de la Esgaravita 

El estado ruinoso en que se 
encuentran algunos edificios de 
la finca de la Esgaravita, con
cretamente el antiguo molino, 
ha hecho que el ayuntamiento 
se apresurara a firmar un con
venio con los propietartos de la 
finca para el arreglo del edificio. 
El convenio fue aprobado por 
unanimidad en la sesión plena
ria del martes 20 de marzo. El 
convenio consiste en clarificar 
las fichas de planeamiento 
puesto que según el concejal de 

Urbanismo, Javier Ocaña, ha
bía una superficie de molino 
que no se correspondía con la 
superficie real: "Según esas fi
chas se ha estado trabajando 
sobre la base de una cesión de 
un 1 O por ciento, pero mientras 
tanto ha cambiado la ley y no 
es necesarto que se realicen ce
siones". El concejal de Urbanis
mo puntualizó que el convenio 
es un acuerdo entre ayunta -
miento y propiedad en el que se 
establece un plan de etapas 
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para la rehabilitación del moli
no. Los propietartos del mismo 
tendrán que hacerlo antes de 
tres años. 

El uso del antiguo molino de 
la Esgaravita será siempre ter
ciarto, es decir, que podrá dedi
carse a oficinas, a la hostelería, 
al comercio, a servicios. Como 
se recordará, la pasada semana 
PUERTA DE MADRID publicó 
las quejas de algunos usuartos 
del camino de los Afligidos, 
donde se encuentra la finca de 

la Esgaravita, por el estado de 
ruina en que se encuentra al
guno de los edificios de la mis
ma. Concretamente las casas 
conocidas como de los america
nos, por haber sido residencia 
a finales de los años cincuenta 
de militares estadounidenses 
de la base área de Torrejón de 
Ardoz. El temor a que se pro
duzca un desplome ha hecho 
que todo se acelere para que fi
nalmente se rehabilite esa zona 
y deje de ser un peligro. 

ti ceident 

- CllNICA DCNTAl 
Centro de lmplantología _ 

y Estética Dental 

CE.[ <Doctor .Jlncírés o/ázquez .Jlragoneses y un 
equipo cíe profesionafes para cacía especia[Uíací 

a[ servicio cíe su sa[ucí 6uca[: 

- Cirugía Maxilofacial. IMPLANTES 
- Ortodoncia (niños y adultos) 
- Endodoncia 
- Peridoncia 
- Prótesis (fija y removible) 
- Odontología General 
- Ortopantomografía, etc ... 

• LAS TECNICAS MAS AVANZADAS 
• DIAGNOSTICO Y PRESUPUESTOS GRATUITOS 
• FINANCIACION PERSONALIZADA 

e/ Río Manzanares, 4 (Nuevo Alcalá) 

Telf.: 91 8881212 • 91 888 1111 

24 de marzo de 200t 



El conceial de Urbanismo sólo ha mostrado interés por la casa de los Casado 

la operación del caserón de los Casado 
se elevará a 1.500 millones de pesetas 
E l tejado está ya hundido en una casa q ue hace esquina en la calle del Tinte con la p laza d e Atila
no Casado. En pleno corazón de Alcalá y bien visible desde la principal arteria q ue es la Vía Com
plutense, la vieja casa está en un estado de ruina q ue hace temer por la segurida d de los viandan
tes y automovilistas que pasan junto a ella. Y mientras tanto el concejal de Urbanismo, J avier O ca
ña, sólo ha parecido interesarse por la casa que hay justo enfrente, el viejo caserón de los Casado. 

Primero lo compró sin que estu
viera previsto en los acuerdos de 
gobierno. La casa de los Casado 
no era una prioridad del actual 
gobierno municipal , ni siquiera 
era algo que se hubiera pensado 
por parte del PSOE e IU. Y sin 
embargo, al día de hoy es una de 
las principales inversiones del 
gobierno municipal desde 1999. 
La compra de la casa es una de las 
realidades con las que el equipo 
que gestiona el ayuntamiento se 
presenta en estos momentos. 
Cuando se afirma que en la prime
ra parte del mandato municipal se 
ha tenido que hacer un trabajo de 
despacho que permitiera ver todos 
los frutos al final del mandato, la 
compra de la casa es una de las 
pocas realidades externas en esa 
primera etapa del gobierno. 

La compra suscitó una polémica 
que puso al concejal de Urbanis
mo, Javier Ocaña, en el ojo del 
huracán porque una conocida 
militante del PDNI, el partido del 
que es dirigente Ocaña, pertenece 
a la familia que era propietaria de 
la finca. Al hilo de esa compra, el 
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empresario Santiago Correa afir
mó que a él le había sido ofrecida 
la compra de la finca por la mitad 
del dinero que pagó por ella el 
ayuntamiento de Alcalá. La fór
mula de incorporación al patrimo
nio municipal de la casa tampoco 
parece muy habitual en las opera
ciones urbanísticas, ya que se 
pagó a tocateja, cuando hay fór
mulas como permutas, expropia
ciones, etc, que suelen ser utiliza
das por las administraciones. La 
casa costó al ayuntamiento algo 
más de 500 millones de pesetas. 

El asunto provocó que chirria
ran las estructuras políticas de la 
ciudad. En IU se decidió tragar a 
regañadientes la propuesta de 
Ocaña, que llegaba avalada por el 
mismísimo alcalde. No se quería 
poner en peligro el pacto. Suárez 
Machota ganó in extremis una 
votación en la dirección de IU. El 
PP nunca lo ha visto claro y esta 
misma semana habla del ' tufillo' 
que sueltan algunos asuntos urba
nísticos. El PSOE tampoco lo vio 
nada claro y aquel asunto contri
buyó a poner algo más de distan-

cia en las relaciones entre la direc
ción local y el grupo de conceja
les. 

El ordenamiento 
aprobado por pleno 
¿Para qué se compró la casa de 

los Casado? Ahí está la duda. El 
pleno del ayuntamiento de Alcalá 
dictaminó en su sesión del martes 
20 de marzo la aprobación provi
sional y elevación a definitiva del 
Plan Especial de Reforma Interior 
y Rehabilitación referido a la 
manzana de la Vía Complutense y 
calle Libreros, es decir, el ordena
miento urbano de la finca de los 
Casado. 

De momento, la pretensión del 
concejal de Urbanismo es hacer 
un aparcamiento subterráneo de 
carácter mixto, es decir, para resi
dentes y disuasorio. ¿Por qué mix
to? Porque la venta de plazas a 
residentes es lo que puede hacer 
atractiva la adjudicación a promo
toras privadas, porque es lo que da 
dinero a corto plazo. Sin embargo, 
el casco histórico necesita plazas 

El pleno aprob6 
varias propuestas 
sobre el edificio 
comprado por 

el ayuntamiento 
de aparcamiento disuasorio. El 
aparcamiento de los Casado, 
situado junto a un aparcamiento 
para residentes como es el de Vía 
Complutense, tendrá aproximada
mente 400 plazas. El ordenamien
to urbanístico, según explicó Oca
ña, se refiere también a la creación 
de espacios públicos en la finca, 
como son viales que unen la Vía 
Complutense y la calle de Libre
ros con la propia finca. Encima del 
aparcamiento se pretende hacer 
una plaza ajardinada. 

Eso es algo que está más o 
menos claro en el gobierno muni
cipal. Otra cosa es el uso del case
rón, de la edificación que da a la 
plaza de Atilano Casado. 

Estricta vigilancia 
Curiosamente, en la conferencia 

de prensa convocada por Javier 
Ocaña para hablar de sus temas en 
el pleno del martes 20 de marzo 
hubo una estricta vigilancia a car
go de Izquierda Unida. El primer 
teniente de alcalde, Luis Suárez 
Machota, envió a la conferencia 
de prensa al asesor del grupo de 
IU, Luis Gallego, para saber de 
qué se hablaba y que Ocaña se sin
tiera "marcado". Así, no es extra
ño que el concejal de Urbanismo 
dijera en términos muy prudentes 
que el uso del caserón está pen
diente de determinar por el gobier
no municipal, pero que estará liga
do al uso cultural. 

Espacios destinados al turismo, 
a la recepción de visitantes, son 
cuestiones que están más o menos 
definidas y acordadas. Eso sí, a 
Ocaña se le escapó algo que podía 
hacer pensar en una de las grandes 
discrepancias que puede haber en 
el gobierno municipal. El concejal 
de Urbanismo dijo que el gobierno 
quiere que la finca esté relaciona
da con la lengua española. 

Fuentes municipales confirma
ron a PUERTA DE MADRID que 
algunos técnicos de Planificación 
de los contratados por Ocaña tra
bajan en el proyecto de que la casa 
de los Casado sea un museo de la 
lengua española, idea que partió 
de un particular y fue desarrollada 
en unos folios . Las mismas fuen
tes municipales confirmaron a 
PUERTA DE MADRID que va a 
haber una oposición frontal a tal 
proyecto "porque da la sensación 
de que lo que se trata es de que se 
coloquen algunos amigos sin tra
bajo". Fuentes de IU confirmaron 
que el proyecto de museo de la 
lengua no tiene contenido y que es 
más urgente y necesario crear el 
museo de Manuel Azaña o el 
museo de la ciudad. 
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Rehabilitación 
El pleno municipal del martes 

día 20 de marzo aprobó por unani
midad solicitar subvención al Ins
trumento Financiero del Espacio 
Económico Europeo para rehabili
tar lo que se llama en la concejalía 
de Urbanismo 'Palacete de San 
Lucas' y es lo que en Alcalá se ha 
conocido toda la vida como la 
casa de los Casado. 

El problema es que sin finan
ciación europea el ayuntamiento 
tiene difícil arreglar el edificio. De 
hecho, pide a la Unión Europea 
500 millones de pesetas para una 
rehabilitación que Ocaña calcula 
que puede costar 800 millones de 
pesetas. Es decir, que entre com
pra, arreglo, ordenación urbana, 
aparcamiento subterráneo, viales 
interiores, plaza ajardinada y 
demás, la operación de los Casado 
puede costar al bolsillo de los con
tribuyentes una cantidad que va a 
estar entre los 1.500 y los 2.000 
millones de pesetas, una cifra que 
posiblemente estará más próxima 
a los 2.000 que a los 1.500 y que 
en cualquier caso es estimativa 
porque cuando las máquinas 
entran en una vieja casa como ésa 
los gastos se suelen multiplicar. Es 
decir, que con 2.000 millones de 
pesetas de gasto que puede tener 
la casa, hay que recordar que el 
proyecto que había en el anterior 
mandato municipal, bajo el 
gobierno del PP, era de carácter 
privado. Una empresa hotelera, de 
la que incluso al parecer forma 
parte el presidente del FC Barce
lona, Joan Gaspart, estuvo muy 
interesada en aquel momento en 
desarrollar un ambicioso proyecto 
para crear allí un establecimiento 
hostelero de calidad que se llama
ría "Hospedería de San Lucas". 
Del proyecto no se supo más a 
partir de que el concejal de Urba
nismo, Javier Ocaña, negociara 
directamente con los propietarios 
del edificio para que el ayunta
miento se lo comprara. 

Y mientras, 
la casa de enfrente, 
preocupante 
El pleno del día 20, en el que 

Ocaña se erigió en protagonista, 
trató mucho sobre la finca de los 
Casado, pero ignoró que la casa de 
enfrente está en malas condicio
nes. La techumbre de esa casa se 
ha derrumbado en el interior de la 
edificación y presenta una imagen 
preocupante. No queda lejos en el 
tiempo lo ocurrido en dos edifi
cios de Madrid, pero también en 
Alcalá se han derrumbado edifica
ciones, como por ejemplo la de 
Santa María la Rica, en el cuartel 
de la Policía Local, y la del anti
guo depósito de Sementales, de lo 
que por cierto también se habló en 
el pleno a propuesta del PP. 

Los concejales de la oposición 
se refirieron a la ubicación de la 
OCRE (Oficina Comarcal de 
Rehabilitación de Edificios). Con 
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El estado de esta casa, frente al antiguo Hospital de San Lucas, 
no concuerda con una ciudad que es Patrimonio de la Humanidad. 

motivo del hundimiento de parte 
del edificio de Sementales, "la 
OCRE fue trasladada a Coslada". 
Los populares temen que el trasla
do sea definitivo. Ocaña quitó 
importancia al asunto y dijo que 
sigue habiendo presencia de la 
OCRE en Alcalá. 

La casa deteriorada de la plaza 
de Atilano Casado muestra un 
aspecto absolutamente contra
puesto a la imagen de Alcalá como 
ciudad patrimonio de la humani
dad. Pero no parece preocupar al 
concejal de Urbanismo. 

También ha habido alguna lla
mada en la redacción de PUERTA 
DE MADRID sobre los árboles de 
la plaza de Atilano Casado. Un 
comunicante dijo que el PDNI, 
partido de Ocaña, pidió que los 
árboles de la plaza de San Diego 
se cortaran y, por tanto, teme que 
ahora también estén seriamente 
amenazados los árboles de la pla
za de Atilano Casado. 
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Pilar Fernández en el momento de emitir su voto para las últimas elecciones de IU. 

la conceial retiró el voto por correo de un conocido 
militante del PDNI ligado a la Fundación Colegio del Rev 

la Plataforma de Izquierdas Pide 
a la dirección regional de 11 que abra 
expediente a Pilar Fernández 
Un voto por correo de un conocido miembro del PDNI ligado a la Fundación Colegio del Rey, una 
carta de éste negando que había votado, otra misteriosa carta en sentido contrario, un acta del 
consejo político de la organización todavía presidido por Luís Suárez Machota en el que se reco
ge que Pilar Fernández, concejala de Cultura y máxima responsable de la Fundación Colegio del 
Rey, retira el polémico voto. Todos ellos son elementos de un escándalo abierto en las eleccio
nes de IU, que han llevado a la Plataforma de Izquierdas a plantear a la dirección regional de IU 
que se abra expediente disciplinario a Pilar Fernández por lo acontecido. 

Fuentes de la Plataforma de 
Izquierdas, uno de los grupos 
que forman parte de JU, mani
festaron a PUERTA DE MADRID 
su intención de llevar a la con
cejala de Cultura y candidata al 
puesto de coordinador general 
de JU en Alcalá, Pilar Fernández, 
a la comisión regional de garan
tías, el órgano disciplinario de la 
organización, por el intento de 
que en las elecciones internas 
votara un miembro del PDNI que 
al parecer ya se había dado de 
baja en IU pero que por error 
continuaba en el censo de mili
tantes para las elecciones del 22 
de febrero. 

Los hechos produjeron una 
fuerte polémica en el seno de la 
organización con un claro empe-
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oramiento de las relaciones 
entre el grupo de Pilar Fernán
dez y la Plataforma de Izquier
das. 

Según el acta de la reunión del 
consejo político celebrada el 20 
de febrero, a. la que ha tenido 
acceso PUERTA DE MADRID, 
los hechos son los siguientes y 
se citan literalmente del mencio
nado documento: 

''.Al final de la reunión del con
sejo político, sucedieron los 
siguientes hechos: Durante la 
reunión la compañera Rosi Her
nández me hizo entrega (al secre
tario de Organización, Salvador 
Guardiá) de 15 cartas cert¡fi.ca
das que habían llegado al local 
de IU-Alcalá a nombre del res
ponsable de Organización, Sal
vador Guardiá, con supuestos 
votos por correo. 

"Al recepcionarlos y verificar 
los remitentes, me llamó la aten
ción el de Ramón Garrido Lorido, 
por ser un miembro conocido en 
la ciudad del PDNI, aunque toda
vía figura en el censo de IU-Alca
lá. Hasta el.final de la reunión, la 
compañera Pilar Fernández, que 
estaba situada detrás de mí y 
por tanto no podía ver lo que 
estaba haciendo, sin mi consenti
miento y en dos ocasiones, cogió 
el taco de 15 cartas devolviéndo
las a su lugar en las dos ocasio
nes. Al ser la compañera miem
bro del consejo político y de la 
comisión electoral, no tuve incon
veniente en que controlara los 
sobres. 

"Terminada la reunión del con
sejo político, dos compañeras, 
Marisa Saiz y Dorí Corral me 
advirtieron de que Pilar Fernán
dez a mis espaldas se había que
dado con una de las cartas, 
escondiéndola en su bolso. 

"Comprobé que la de Ramón 
Garrido Lorido no estaba en el 
paquete y cuando las compañe
ras y yo mismo le requerimos a 
que devolviera la carta, Pilar Fer
nández se negó diciendo que lo 
hiciéramos constar en acta que 
se llevaba una de las cartas. 

"Quiero hacer constar que 
Ramón Garrido Lorido es muy 
conocido en la ciudad de Alcalá 
de Henares por su implicación en 
el Festival de Cine de Alcalá, ya 
que es trabajador de la Funda
ción Colegio del Rey, dependien
te de la concejalía de Cultura del 
ayuntamiento de Alcalá, cuya 
concejal delegada es Pilar Fer
nández. 

''.A la mañana siguiente, del 
buzón de IU-Alcalá retiré una car
ta manuscrita de Ramón Garrido 
Lorido, de la que se adjunta 
copia al acta". 

Hasta ahí son los hechos 
narrados en el acta y en los que 
parecen coincidir la mayoría de 
los integrantes del consejo polí
tico, concretamente los Pluralis
tas de Fran Pérez y la Platafor
ma de Izquierdas. Otras consi
deraciones que se realizan en el 
borrador de acta por el secreta
rio de Organización y dirigente 
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PillFenilldez: 
10 '°'a decir• 

basta que los compañeros 
cometan la llarlllidad 

de hacer .ico el viernes 
lo que consideren' 

de la Plataforma de Izquierdas 
producen mayores discrepan
cias. La cuestión es que el acta 
no está aprobada por ser de la 
última sesión del anterior conse
jo politico, es decir, que está 
pendiente de aprobación. Eso sí, 
salvo consideraciones finales 
que el secretario de Organiza
ción hace a titulo personal y que 
en este artículo se omiten, pare
ce que hay acuerdo en aprobar
la en lo que se refiere a los 
hechos relatados. De este acuer
do participan la Plataforma de 
Izquierdas y los Pluralistas. La 
aprobación del acta será en la 
primera reunión del consejo 
político elegido en las polémicas 
elecciones del día 22 de febrero. 

La carta 
La carta que se adjunta al acta 

está manuscrita y firmada por el 
conocido militante del PDNI y 
está fechada el día 21 de febre
ro: "Informado telefónicamente 
por un miembro de JU que existe 
un sobre cerrado, cuyo remitente 
es el autor de este escrito, ignoro 
cómo ha llegado dicho sobre, 
puesto que no soy militante de 
esa formación política. Quiero 
suponer que todo forma parte de 
un error; si es así pido que sea 
anulado dicho sobre, sea cual 
sea su contenido". 

El contenido del sobre, que fue 
abierto en la reunión del conse
jo político del 20 de febrero, era 
un voto a favor de Pilar Fernán
dez y fotocopia del carnet de 
identidad de esta persona. 

Pero fuentes de la dirección de 
IU reconocieron a PUERTA DE 
MADRID que en manos de la 
dirección regional de IU está 
otra carta de esa misma persona 
en la que al parecer dice lo con
trario, que entregó su carnet a 
Pilar Fernández para que votara 
a su favor por correo. 

Consultada sobre lo ocurrido, 
Pilar Fernández manifestó que 
no tenia nada que decir y que 
prefería esperar a ver las decla
raciones: "No voy a decir nada 
hasta que los compañeros no 
cometan la barbaridad de hacer 
público el viernes lo que consi
deren. No va a haber ni expe
diente disciplinario ni dimisio
nes; lo único que van a conse
guir es embarrar Izquierda Uni
da, y ésa es una responsabilidad 
de quien la embarre". 
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Luis Suárez Machota echa de menos que Banolomé González 
hable sobre el Plan Hidrológico: 

"Jesús Domínguez hace de limpiabotas del PP" 
El portavoz de IU en el ayuntamiento de Alcalá criticó las declaraciones efectuadas en PUERTA 
DE MADRID por el concejal del PP Jesús Domínguez Picazo. En ellas lo acusaba de que, más que 
concejal, Suárez Machota se creía ministro . La respuesta del primer teniente de alcalde ha sido 
contundente: "El concejal Jesús Domínguez hace de limpiabotas del grupo de concejales del PP. 
Yo creo que la gravedad de la situación que tiene el Plan Hidrológico Nacional para el futuro de 
la Mancomunidad de Aguas del Sorbe y del abastecimiento de agua para Alcalá exigirla que la res
puesta de Domínguez la hubiera dado el portavoz del grupo, Bartolomé González". 

Suárez Machota afirmó que 
aquélla es una táctica a la que 
recurre frecuentemente el PP: 
"Ésta es la táctica de siempre 
de mandar que Jesús Domín
guez le haga el trabajo sucio a 
Bartolomé González. Yo echo 
de menos unas declaraciones 
del señor portavoz del grupo 
popular sobre la afectación del 
Plan Hidrológico a la MAS". 

Viendo el silencio de Bartolo
mé González, Suárez Machota 
fue más lejos: "Espero que los 
ciudadanos de Alcalá le de
manden por su silencio". 

Lo curioso para el portavoz 
de ru es que el pp no niega la 
afirmación que hizo el propio 
Suárez sobre el Plan Hidroló
gico Nacional: "En lugar de 
negar mis afirmaciones, el PP 
se dedica a ser un partido de 
cotilleo. Hasta ahora el PP 
había aparecido como monoli
tico y de orden cerrado, casi 
militar. Cuando Aznar habla
ba todos se tapaban la boca 
con un esparadrapo. Pero en 
el tema del Plan Hidrológico 
Nacional y de la MAS. se pare
cen cada vez más a lo que ellos 
acusan, a la supuesta división 

de opiniones que tiene _el 
PSOE". Según Suárez Macho
ta el ministro Jaume Matas ha 
confirmado que no va a haber 
una presa nueva en el cauce 
del Sorbe que pudiera garanti
zar el suministro a Alcalá: "Si 
por un lado el ministro de 
Medio Ambiente dice eso, 
alguien también nombrado 
por el PP. como es el presiden
te de la Confederación Hidro
gráfica del Tajo, reclama la 
nueva presa en el Sorbe con 
carácter inexcusable. Yo 
entiendo que aquí no se está 
planteando un problema de 
mañana, pero sí que es un 
problema inmediato por las 
previsiones que tenemos en la 
renovación del PGOU". 

El primer teniente de alcalde 
habló del desarrollo industrial 
y residencial: "La industria 
suele ser gran consumidora de 
agua y podemos encontrarnos 
con un frenazo en el desarro
llo, que pueda ser cuestionado 
por el abastecimiento de 
agua". Por ello el gobierno 
municipal ha encargado un 
estudio de necesidades futu
ras de agua de cara a las pre-

visiones del PGOU pero tam
bién se ratifica en la necesidad 
de la construcción de una 
nueva presa en el Sorbe: "Es 
necesaria a no ser que lo que 
busque el PP sea entregarnos 
con las manos atadas al Canal 
de Isabel 11, que en no mucho 
tiempo verá amenazada su 
existencia con una previsible 
privatización". 
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200 personas de diversos puntos de España durmieron en el pabellón polideporuvo del Val 

La marcha de los inmigrantes 
salió de Alcalá hacia Madrid 
El encierro de inmigrantes en el ayuntamiento de Alcalá y la organización de éstos en un con
sejo que lucha contra la ley de extranjería abrió caminos en España para la estructuración de 
un movimiento que defiende en todo el país los derechos de los inmigrantes que residen en 
España. Por todo ello los inmigrantes de muchos puntos del territorio nacional eligieron Al
calá como punto de inicio de la columna norte de la marcha a Madrid para protestar contra 
la ley de extranjería. Los inmigrantes se concentraron en Alcalá el jueves 15 de marzo. Aquí 
encontraron el apoyo del gobierno municipal que les cedió el pabellón polideportivo del Val, 
los invitó a cenar y a desayunar y consiguió para ellos mantas de la Brigada Paracadista. 

La iniciativa surgió a través de 
una coordinadora de grupos de 
solidaridad con los inmigrantes 
encerrados en muchos lugares 
de España contra la ley de ex
tranjería. Esta coordinadora, de 
carácter estatal, planteó la lle
gada a Madrid en columnas 
para participar en la manifesta
ción contra esa ley. Una de las 
columnas partió de Alcalá aglu
tinando a inmigrantes proce
dentes de Murcia, Almeria, Sevi
lla, Zaragoza y Barcelona. La co
lumna norte o complutense sa
lió de Alcalá el viernes por la 
mañana y pasó por Torrejón, 
Coslada, San Fernando para 
dormir allí el viernes. El sábado 
continuó su camino a Rivas Va
ciamadrid, donde también dur
mieron invitados por el ayunta
miento de esa localidad, para 
llegar el domingo a Madrid. 

La columna sur partió de Pin
to y pasó por los municipios de 
Parla, Fuenlabrada, Leganés y 
Getafe, localidad esta última 
donde se declararon en huelga 
de hambre cuarenta inmigran
tes encerrados en el ayunta
miento. 

El gobierno municipal com
plutense esperaba la llegada al 
menos de 400 inmigrantes sin 
embargo vinieron finalmente 
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El ayuntamiento cedió el pabellón del Val para que durmieran. 
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Luis Suárez Machota, 
primer teniente de alcalde, 

también intervino en la lectura 
del manifiesto que se leyó 
durante la concentración 

de los inmigrantes 
en la plaza de Cervantes 

menos de la mitad. El secretario 
federal de Derechos Humanos 
de IU, Fran Pérez, explicó que 
llegaron a la ciudad compluten
se menos autobuses de los debi
dos, ya que el de Murcia no 
vino: "El delegado del gobierno 
en Murcia al parecer les planteó 
ese mismo día antes de salir la 
negociación de su regulariza
ción. Ha sido una especie de en
gaño, de chantaje, con lo cual se 
quedaron alli". Por tanto a la 
ciudad complutense llegó la mi
tad de los inmigrantes que se 
esperaban. 

Concentración en 
la plaza de Cervantes 
Ya por la noche del día 15 de 

marzo se celebró una concen
tración en la plaza de Cervantes 
de los participantes en la mar
cha. En ella hubo música, tea
tro, danza y espectáculos diver
sos, además de intervenciones 
de miembros de la coordinadora 
de inmigrant~s que leyeron un 
manifiesto. Este fue leído en 
castellano pero también fue tra
ducido por dos intérpretes al 
árabe y al rumano. Entre quie
nes intervinieron estaba el pri
mer teniente de alcalde del 
ayuntamiento de Alcalá, Luis 
Suárez Machota. 

La noche del 15 al 16 de mar
zo la pasaron los participantes 
de la marcha en el pabellón po
lideportivo del Val. La Ciudad 
Deportiva contribuyó cediendo 
la instalación y manteniendo la 
calefacción encendida para que 
no pasaran frio. Además se con
tó con mantas de la Brigada Pa
racaidista. Por otra parte la con
cejalía de Ciudad Saludable y la 
primera tenencia de alcaldía 
contribuyeron con la cena del 
día 15, consistente en bocadi
llos, y el desayuno del día 16. 
Además los inmigrantes fueron 
recibidos oficialmente en el 
ayuntamiento. En todo momen
to contaron con la cobertura en 
Alcalá de Cruz Roja y de Protec
ción Civil. 
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El Partido Popular llevó a pleno la propuesta sobre la inspección 
técnica de los edificios que fue aprobada por unanimidad. 

En la fotografía, Francisco Bernáldez, concejal del PP. 

la propuesta realizada por el PP fue aprobada 
por el pleno del avuntamiento 

los edilicios pasarán 
una inspección técnica 
como los vehículos 
El ayuntamiento obligará a que los edificios con una an
tigüedad determinada pasen una inspección técnica 
como la pasan los vehículos. La aprobación se realizó en 
la sesión plenaria del martes 20 de marzo a propuesta del 
Partido Popular, que trató de capitalizar el concejal de Ur
banismo, Javier Ocaña. El temor a que se produzca el de
rrumbe de edificios como ha ocurrido en Madrid, llevó a 
los populares a presentar esta propuesta que fue aproba
da por unanimidad. Ocaña se limitó a decir que ya lleva
ba trabajando algún tiempo en ese proyecto. 

Según los concejales del PP 
son muchos los edificios que 
hay en Alcalá con más de 
veinte años de antigüedad y 
hay algunos que superan el 
centenar de años . Depen
diendo de las revisiones y el 
mantenimiento que se haga, 
los edificios tendrán un ma
yor periodo de existencia. 

Los estudios técnicos ase
guran que es la falta de con
servación la causa de que 
muchos inmuebles estén de
teriorados: "Algunos se en
cuentran en situación alar
mante" , dijo el concejal del 
PP Francisco Bernáldez que 
añadió: "Esta situación en 
muchas ocasiones es desco
nocida por parte de sus due
ños. Pero además se realizan 
obras e intervenciones sobre 

PUERTA de Madrid 

los edificios, algunas incon
troladas, provocando que se 
acelere un posible proceso 
de derrumbe de los mismos ". 

Con su propuesta el PP 
dijo que pretende que el 
ayuntamiento disponga de 
un informe actualizado de 
los ed ificios de Alcalá y su 
conservación presente y fu -
tura, para tener un control 
sobre ellos. 

Por tanto la propuesta con
creta fue la de crear el servi
cio de Inspección Técnica de 
Edificios y la ordenanza que 
lo regule. El asunto fue apro
bado por unanimidad des
pués de que el concejal de 
Urbanismo, Javier Ocaña, 
afirmara que ya estaba tra
bajando en ello. 
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DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fax: 91 881 37 75 
E-mail: gte2@camaramadrid.es 
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Mai, cuando aún no sabía bailar 
sevillanas... pero ya levantaba 
los brazos. En la parte superior 
de la fotografía, su nombre escri
to en japonés. 

Mai, en plena clase de baile 
junto a su profesor en Alcalá, 

Miguel Reyes 
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Megumi, junto al cuadro, con su "cuadro flamenco" en Tokio 

Cami11r v c1111r 

Mai Otao y Megumi Tamaka, 
21 años, entre el estudio y el baile. 

y Japón en el recuerdo 
1 1 

Ya conocían la patria de Cervantes porque 
habían leído "El Quijote", en japonés, claro, 

y a Almodóvar por haber visto 
"Todo sobre mi madre", claro ... 

Era una tarde lluviosa, 
como casi todas últimamen
te, había una exposición de 
pintura en la ciudad, como 
siempre, y por allí, como por 
encanto, aparecieron ellas. 
Encantadoras. Y mucho 
más altas que en el cine . .. 
No venían dos, sino tres. 
Tres japonesas en Alcalá: 
Mai, Megumi y Shoko. Bue
no, tenemos más y las que 
vengan, que vendrán. Pero 
ahora estamos con éstas, a 
cual más agradable y son
riente, que llegaron allá por 
septiembre para hacer su 
curso en el Colegio de los 
Irlandeses de Lengua y Cul
tura Españolas. 

Nuestra segunda cita fue 
bailando; ellas, entiéndanlo, 

que nosotros sólo mirába
mos. Fue en la escuela que 
tiene Miguel Reyes (artista 
de los buenos, que se codeó 
con Maria Rosa o Rafael de 
Córdoba) donde asisten a 
sus clases nuestras flamen
cas amigas... que hay que 
verlas para creerlo. Dicen 
sus compañeras de aquí que 
parece que llevan bailando 
toda su vida. Y tienen razón. 
Mai, por ejemplo, cuyo nom
bre significa... baile, en 
japonés, ya hacía ballet con 
seis añitos, y como muestra 
la foto que nos ha dejado, 
con su traje típico y todo. De 
la dulce gheisa Megumi, con 
su kimono rojo, les diremos 
que es la organizadora, en 
Tokio, de todas las activida-

des que tienen que ver con 
el baile español; y cuenta 
que, a veces, celebran cam
pamentos y se pasan una 
semana bailando. Por su 
parte, Shoko, que no apare
ce porque sólo tenía la foto
grafia del pasaporte, dice 
que cada día aprende algo 
nuevo, que el profesor es 
muy bueno y que lo que 
más le ha impresionado de 
Alcalá son las cigüeñas... y 
la Universidad, como a 
todas. 

Nuestro tercer encuentro 
fue apoteósico. Era la hora 
de la merienda. Venían ele
gantísimas y con ganas de 
charlar y... de comer. Por 
supuesto no faltó el té. Casi 
siempre van juntas y no 
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Mai, en el centro al lado de la rubia inglesa, 
con sus compañeros de curso, en el Colegio de los Irlandeses 

olvidarán el día en que se 
conocieron en Alcalá. Les 
entusiasma el piso donde 
viven, en Nueva Alcalá, con 
unas vistas magníficas de 
las montañas. S ienten la 
ciudad ya como un poco 
suya (y nosotros d e ellas . . . ) 
y ven a la mujer de aquí de 
las más guapas y simpáti
cas y al hombre agradable, 
aunque "hablan mucho" ... 
Comenta Mai que vio el par
tido Español-Rayo por darle 
energía a un jugador japo
nés -del Español- y se ale
gra que se llame así- que se 
llama Nishizawa. Nos ha 
escrito, en un rato, una 
cuartilla con sus reflexiones 
y para que veamos que su 
español "ya no es tan 
malo" ... Le decimos que es 
bastante acertad o y que, 
también, lo hablan -las 
tres- casi, casi, bien. Lo 
agradecen. Eso sí, cerveza y 
aperitivos y tortilla les sale 
rápido. El señor del local no 
necesita díccionario. Ellas, 
claro, llevan el suyo en el 
bolso. Seguimos con la "car
ta" de Mai que es para 
publicarla. Escribe que, en 
Japón, hay mucha gente 
que sabe inglés, pero espa
ñol no y lo siente; pero se 
alegra de que hay muchas 
personas que hablan espa
ñol en todo el mundo. Y que, 
en el futuro, quiere enseñar 
español a todas las perso
nas de Japón ... Es tiernísi
ma la joven. Ha escrito su 
nombre en español y en 
japonés, con dos corazonci
tos a cada lado. Cuenta que 
estudió en un colegio católi
co y que la profesora le 
enseñaba Lengua Española 
que era lo que más le gusta
ba. Ha leído "Don Quijote" y 
le gustó de principio a fm, 
como la película "Todo sobre 
mi madre" que tuvo un gran 
éxito en su país. Aunque 
está muy bien en Alcalá y ha 
conocido Sevilla, Toledo, 
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Megumi Tamaka, 
a la hora del té en su casa de 

Tokio, con su kimono rojo 

Zaragoza, con su madre y 
su hermana que vinieron a 
verla, echa de menos a su 
familia , amigos y a su novio. 
Pero que su vida en España 
será un tesoro que le durará 
toda su vida. Fue el gran 
broche. Antes, con el último 
té (por un momento nos las 
hemos imaginado con su 
kimono de gala contemplan
do desde sus bellos jardines 
la Luna llena ... ) les pedimos 
que nos definan Japón en 
una palabra. Sólo dijeron 
una, bueno, dos: Muy tra
bajador. 

Podíamos haber seguido 
con ellas toda la tarde. 
Incluso hubiéramos dado 
una vueltecita por Tokio ... 
Dicen que la ciudad más 
cara del mundo. 

LUMIGARMO 

El autor del hallazgo busca a alguien 
que los pueda traducir 

Encuentra unos 
documentos del siglo IVI 
perfectamente conservados 

José Antonio Abad del Pozo 
cree que son documentos de 
sus antepasados y siente 
curiosidad por saber qué 
dicen. Son legajos del siglo XVI 
que han aparecido en una 
casa familiar que tiene en 
Brea de Tajo (Madrid). Este 
funcionario del ayuntamiento 
de Alcalá se pregunta si en la 
barroca letra escrita en perga
mino se oculta algún secret9 
familiar, algo que pueda llegar 
a tener que ver con su presen
te. Los documentos están per
fectamente conservados y son 
legibles para cualquier espe
cialista. Y eso es lo que busca: 
algún especialista que pueda 
descifrar lo que está escrito en 
los pergaminos y que además 
pueda establecer si como tales 
tienen valor histórico. 

El funcionario no quiere 
tampoco disfrutar él solo de 
unos pergaminos tan anti
guos. En uno de ellos se ve 
perfectamente la fecha en la 
que está escrito, el año 1557, 
por tanto es de suponer que 
como documentos escritos tie
nen un valor importante. Por 
eso está dispuesto a que pue
dan ser conocidos a través de 
quedar expuestos en algún 
museo como una cesión que él 
haga y que puede quedar pen
diente de estudiarse la fórmu
la adecuada. 

Además de esos documentos 
del siglo XVI, en su casa de 
Brea de Tajo ha encontrado 
también varios papeles que 
están fechados en el siglo XIX, 
cartas y documentos familia
res. 

Moda femenina en 

DE lA 50 A lA 66 
C / Teniente Ruiz, 27 -Alcalá de Henares (Madrid) 

V 9188227 27 
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Los hechos ocurrieron hace seis años en VHlalbHla Tras amenazarla con 

Un año de cárcel para el hombre º~ª· ~~ Azuqueca 

b " d b . d. . d Dos 1ndmduos que a uso e su so r1na 1scapac1ta a con el roSlrll cu•ieno 
También tendrá que pagarle 1.920.000 pesetas de indemnización robaron las iovas La Audiencia Provincial de Madrid ha condenado a Manuel Emilio C.B., de 64 años de edad, a un 
año de prisión y a indemnizar a su sobrina con casi 2 millones de pesetas al haberlo considera
do culpable de haberla agredido sexualmente hace seis años. Los hechos ocurrieron hace seis 
años, concretamente el día 25 de marzo de 1995. El juzgado asegura que quedó probado que 
Manuel Emilio besó a su sobrina, menor de edad y con sindrome de Down, la sometió a toca
mientos íntimos y la agredió sexualmente, lo que produjo a la niña daños morales, estrés pos
traumático, pesadillas, insomnio, ansiedad y temores. La niña hubo de ser tratada médicamente 
por estos daños. La menor tiene síndrome de Down y presenta una leve oligofrenia. 

a una mier de 63 años 
La Guardia Civil investiga 

los hechos denunciados por 
una mujer de 63 años, que 
según su testimonio fue objeto 
en la tarde del pasado lunes 
día 19 de marzo de un robo 
con intimidación por parte de 
dos individuos que, con el ros
tro cubierto por un pasamon
tañas y tras amenazarla con 
una navaja, le sustrajeron 
diversas joyas valoradas en 
unas 140.000 pesetas además 
de sus documentos y cinco mil 
pesetas en metálico. El suceso 
ocurrió sobre las 20 horas en 
las inmediaciones del Centro 
de Salud de Azuqueca de 
Henares. Acto seguido se die
ron a la fuga en un vehículo. 

Los hechos, según la Au
diencia, ocurrieron con motivo 
de la celebración de la boda de 
la hija del procesado. Manuel 
Emilio C.B. regresaba a su 
domicilio en Alcalá en su 
coche con su esposa, su her
mana y su sobrina. En Alcalá 
se produjo una disputa en el 
matrimonio ya que Manuel 
Emilio quería que su esposa lo 
acompañara a tomar una copa 
con el resto de los invitados, 
pero ésta no quería. El proce
sado decidió ir solo en vistas 

de que su esposa no quería 
acompañarlo. Su sobrina dijo 
que lo acompañaba al restau
rante de Villalbilla donde se 
había celebrado el banquete 
nupcial. La hermana del pro
cesado y madre de la niña dis
capacitada no tuvo inconve
niente en que fuera con su tío. 

Fue en el aparcamiento del 
restaurante donde Manuel 
Emilio CB sometió a su sobri
na a tocamientos, besos y 
donde la agredió sexualmente 
produciendo daños psíquicos 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 60 de 

fecha 12 de marzo de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE NOTIFICA
CIÓN Y DISTRIBUCIÓN DE DOCUMENTOS DEL EXC
MO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 
(EXCEPTO CONCEJALÍA DE HACIENDA). 

Precio de licitación máximo: 8.000.000.- ptas./año 
(48.080,97.- euros/año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue
den presentarse hasta las 13 horas del día 9 de abril de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 1 O de abril de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 19 de marzo de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

24 de marzo de 200t 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

en la niña, la cual contó a su 
madre lo ocurrido. Inmedia
tamente se interpuso denun
cia contra Manuel Emilio. 

El ministerio fiscal solicitó 
para él una pena de seis años 
de prisión así corno indemni
zación económica para la 
menor por los daños ocasiona
dos. Finalmente la Audiencia 
Provincial decidió condenar al 
procesado a un año de prisión 
y una indemnización de 
1.920.000 pesetas a pagar a la 
niña. 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 17 de abril de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado el SUMINISTRO DE 
MATERIAL PARA MANTENIMIENTO Y REPOSI
CIÓN DE LA SEÑALIZACIÓN HORIZONTAL. 

Precio tipo: 4.957.260.- ptas. (29.793,73.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 18 
de abril de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 15 de marzo de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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suces os 
Accidente laboral en una empresa de los Hueros lVillalbillal 

un trabaiador resultó mueno al pasarle por encima 
una excavadora cuando arreglaba un ventilador 
El fallecido, de 51 años de edad, residía en Torres de la Alameda 

Sobre las 21 '30 horas del 
pasado lunes día 19 de marzo 
se produjo un accidente labo
ral en la empresa Arlita. Esta 
empresa se dedica a procesar 
tierra y está situada en el 
kilómtro 21 de la M-220, tér
mino municipal de Los Hue
ros-Villalbilla. En el accidente 
resultó muerto José Luis P.R., 
de 51 años de edad y con 
domicilio en Torres de la Ala
meda. El fallecido era trabaja
dor de la mencionada empresa 
y fue atropellado cuando se 

encontraba en el interior de la 
misma por una máquina exca
vadora de tierra de grandes 
dimensiones. Para hacerse 
una idea, las ruedas tienen la 
altura de una persona adulta. 
El conductor de la excavadora 
se encontraba trasladando tie
rra de un sitio a otro y al pare
cer no se apercibió de que 
José Luis se encontraba en las 
inmediaciones, se supone que 
arreglando un ventilador, ya 
que a su lado se encontraba el 
mencionado aparato, y fue 

atropellado por la máquina. El 
suelo en esa empresa, debido 
a los trabajos que se realizan 
en ella, es muy resbaladizo y 
la máquina le pasó por enci
ma. En el momento del acci
dente había mucho ruido por
que había diferentes máqui
nas funcionando que lo pro
ducían. El trabajador falleció 
como consecuencia del acci
dente, certificando su muerte 
personal sanitario del 061 que 
se personó en el lugar para 
atender al lesionado. 

Previamente habían robado un camión en Alcalá 

Dos personas cometieron un robo con violencia 
en Guadalaiara v tueron detenidas 

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía han proce
dido a la detención de dos per
sonas que responden a las ini
ciales M.A.H.P., de 32 años, 
con domicilio en Alcalá de 
Henares y J.C.P.M., de 31 
años, vecino de Meco, como 
presuntos autores de un delito 
de robo con fuerza y un robo 
con violencia e intimidación. 

Su andadura delictiva 
comenzó en la ciudad de Alca
lá de Henares, donde los cita
dos individuos sustrajeron un 
camión-furgoneta aprove
chando un descuido de su 
propietario, que al parecer 
había dejado las llaves pues
tas. Acto seguido se dirigieron 
hacia Guadalajara, donde, en 
la calle Toledo, mientras uno 
de ellos aparcaba el camión
furgoneta en doble fila, el otro 
se bajaba del mismo para 
cometer un robo con violencia 
e intimidación, por el procedi
miento del tirón, en la persona 
de una mujer de 52 años, a la 
cual amenazó de muerte. Aun
que ésta opuso una fuerte 
resistencia, llegando a mante
ner un forcejeo con su agresor 
durante aproximadamente un 
minuto, fmalmente llegó a qui
tarle algunos efectos del inte
rior del bolso. 

Acto seguido emprendieron 
la huida hacia la plaza de San
to Domingo, siendo intercep
tados en su camino por dos 
dotaciones policiales, cuando 
circulaban por la calle Virgen 
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del Amparo. En todo ello hay 
que destacar la gran rapidez y 
eficacia de los funcionarios 
actuantes, que iniciaron su 
persecución nada más produ
cirse los hechos, interviniendo 
dos vehículos, un "Z" y uno 
camuflado. Ante el caso omiso 
que hícieron los dos indivi
duos a las señales acústicas y 
luminosas, y a fin de prevenir 
un riesgo grave para la seguri
dad colectiva, el vehículo 
camuflado se cruzó ante el 
camión-furgoneta, llegando a 
frenar la marcha del mismo, 
aprovechando el otro vehículo 
policial para bloquear su parte 

trasera ante una posible hui
da, que fue intentada por 
éstos, provocando daños en el 
mencionado vehículo policial. 

A continuación los delin
cuentes fueron detenidos, des
pués de que bajaran del 
camión furgoneta , no oponien
do resistencia al verse rodea
dos. Al primer reseñado l e 
constan 33 detenciones y al 
segundo 20, por gran variedad 
de delitos. Los mismos pasa
ron a disposición judicial , 
siendo ingresados en prisión. 
Los hechos sucedieron el día 
21 de marzo. 

En Camarma v en Torreión: 

Dos trabajadores 
de la construcción, 
heridos graves 

El martes día 20 de marzo, 
sobre las 11 '30 horas, un ope
rario de la construcción resul
tó herido grave por aplasta
miento al ser golpeado por una 
viga en una obra en el término 
municipal de Camarma de 
Esteruelas. El herido sufrió 
fractura de cadera y trauma -
tismo abdominal. 

El mismo martes, en la loca
lidad de Torrejón de Ardoz, 
otro obrero de la construcción 
quedó sepultado al caerle 
encima un muro cuando se 
encontraba trabajando, resul
tó herido de gravedad sufrien
do varias fracturas . 

Joven herido 
por arma blanca 

La Guardia Civil de Azuque
ca de Henares ha instruido 
diligencias a raíz del suceso 
que tuvo lugar durante la 
madrugada del sábado al 
domingo pasado, en el que un 
joven de 26 años , J.0 .G. 
resultó herido por arma blan
ca por otro joven de 25 años 
identificado como J.C.L.E. , 
ambos vecinos de Azuqueca de 
Henares. El suceso surgió tras 
una disputa entre ambos en 
una conocida discoteca de 
dicha localidad y continuó en 
el exterior de la misma, donde 
se produjo la agresión descri
ta . El herido fue trasladado al 
Centro de Salud y posterior
mente al hospital de Guadala 
jara donde quedó ingresado. 
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sucesos 

Se llevaron el ordenador ponáUI del director gerente de la tienda que 
contenía numerosa información v documentación de la empresa 

Robo en una tienda de suministros 
informáticos de la calle Torrelaguna 
La tienda encargada de la venta de equipos y suministros informáticos 'ASP SYSTEM, 
S .L', situada en la calle Torrelaguna número 27, sufrió un robo en la madrugada del jue
ves 15 de marzo. Los ladrones forzaron el cierre de la puerta de entrada y rompieron el 
cristal para poder acceder al interior. Se llevaron una importante cantidad de equipo in
formático y de teléfonos móviles. Entre el material sustraído se encontraba el ordena
dor portátil del director gerente de la tienda, Eduardo Denia, el cual manifestó que el 
ordenador contenía numerosa información y documentación de la empresa. 

'ASP SYSTEM, S.L', tienda 
encargada de la venta de 
equipos y suministros infor
máticos fue víctima de un 
robo a las cinco de la ma
drugada del miércoles al jue
ves 15 de marzo. Los ladro
nes entraron al estableci
miento, situado en la calle 
Torrelaguna número 2 7 , for
zando el cierre ciego coloca
do en la puerta de entrada y 
posteriormente destrozando 
el cristal de la misma. El di
rector gerente, Eduardo De
nia, explicó: "Dentro hicie
ron lo que les dio la gana. 
Tenemos alarma de seguri
dad, pero cortaron los cables 
y no sonó, según nos comen
tó la policía destrozaron el 

El ladrón amenazó a la dependienta v las clientas con un cuchillo de cocina 

Atraco en una tienda de decoración 
textil de la Vía Complutense 
La tienda de decoración textil, 'Donatello' , situada en la Vía Complutense, fue víctima de UD atra
co con intimidación, tras llevar tan sólo UD año abierta al público. Los hechos ocurrieron en la 
t arde del martes 13 de marzo mientras la dependienta atendía a dos clientas. Según informe po
licial, el ladrón consiguió llevarse cinco mil pesetas, dinero que consiguió tras amenazar a las 
personas que se encontraban en el interior del establecimiento con un cuchillo de cocina. 

La tienda 'Donatello', situa- El ladrón, según informe que le entregaron las perso-
da en la Vía Complutense, policial, tan sólo consiguió nas que se encontraban en el 
sufrió un robo con intimida- llevarse cinco mil pesetas interior de la tienda, al care
dón el martes 13 de marzo. 
Los hechos ocurrieron sobre 
las ocho de la tarde, la de
pendienta del establecimien
to se encontraba atendiendo 
a unas clientas cuando un 
indivíduo, que no superaba 
los treinta años de edad, en
tró en el mismo. 

Según fuentes policiales el 
indivíduo amenazó a la en
cargada de la tienda y a dos 
clientas con un cuchillo de 
cocina. Una de las clientas 
divísó el arma blanca a pesar 
de que el ladrón no la sacaba 
de su bolsillo por temor a 
que los transeúntes pudiera 
divísar algo desde el exterior. 
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PARA TRABA.ID Fl.10 

SE NECESITA 

COCINERO/A 
CON EXPERIENCIA 

(Sábados o domingos, libres) 
Llam?T de 13 a 1 7 y de 20 a 22 h. 

Telf.: 91 886 03 05 

sistema d e segurid a d. Los 
vecinos al oír el jaleo y los 
ruidos avísaron a la policía, 
incluso cogieron la m a tricu la 
del coche en el que huyeron. 
Una m ujer me comentó que 
había vís to a cinco chicos". 

El director gerente comen
tó qu e a dem á s de la impor
tante cantidad de material 
informático que se h a b ían 
llevado, le hab ían sustraído 
s u ordenador p ortátil que 
contenía docu m entación e 
inform a ción de la em presa: 
"El material s e pu ede com
prar de nuevo, pero la faena 
más gorda ha s ido el robo de 
mi equipo que contenía nu
meros a información". 
Ed uardo D en ia manifestó 
que el valor económico del 
material s ustraído era una 
cantida d importante al igu al 
que el dinero en efectivo que 
contenía la m á quina r egis
tradora : "En los dos años 
que llevamos funcionando 
en este establecimiento era 
la p rimera vez que n os ro
bab an y esper o que s ea la 
última". 

Fachada de la tienda de ASP 
System, S.L., establecimiento 
que sufrió un importante robo 
en la madrugada del jueves día 

15 de marzo. 

Fachada de Donatello, tienda 
en la que sucedió el atraco. 

cer la misma de dinero en 
efectivo. El indivíduo se mar
chó amenazándolas de que si 
gritaban o salían fuera del lo
cal pincharía a la primera 
persona que pasara por la 
calle. La policía apareció rá
pidamente al ser avísada 
poco después por la depen
dienta de la tienda. 
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Vivía en San Fernando v había desaparecido en agosto de 1999 La Policía Local buscaba 

pistas entre los coches 
retirados por la grúa El muerto del Juncal es un hombre 

que pudo morir de sobredosis por lo que no sentó demasiado 
bien enterarse por la prensa de la 
identificación del cadáver, máxi
me cuando esa investigación fue 
realizada a petición de la Policía 
Nacional: "Se ha gastado un 
tiempo precioso y ha habido un 
gasto económico'', se lamentaba 
un policía local que añadió que 
"todo se hubiera dado por bueno 
si al menos hubieran dicho que 
ya no nos preocupáramos, que 
ya se había identificado al muer
to. Pero no ha sido así". 

La Policía Nacional ha identificado el cadáver que fue encontrado en el Juncal, junto al arroyo Camarmilla, a 
mediodía del miércoles día 14 de marzo. A falta de realizar las pruebas de ADN de su madre y de su hija para 
cotejarlas con las muestras tomadas del cadáver, los indicios apuntan a que se trata de un toxicómano que vivía 
en San Fernando de Henares. El fallecimiento pudo deberse a una sobredosis, aunque es un aspecto todavía 
estudiado por forenses y por la propia Policía Nacional. A tal efecto sería fundamental que apareciera el crá
neo de la víctima para ver si la muerte pudo sobrevenirle de forma violenta. Sin embargo, una de las hipótesis 
que más aceptación tiene en medios policiales es la del fallecimiento como consecuencia de una sobredosis. 

Según la Jefatura Superior de 
Policía el cadáver corresponde
ría a Jesús María U.U., de 33 
años de edad. Al parecer se trata 
de un conocido toxicómano resi
dente en San Femando de Hena
res. Su desaparición había sido 
denunciada el día 30 de agosto 
de 1999 en la comisaría de Cos
lada. 

Local seguía buscando pistas 
entre los coches retirados por la 
grúa desde hace varios años, por 
si a través de ahí pudiera llegar a 

identificarse al cadáver del 
Camarmilla. Es decir, que en el 
cuartel policial se estaba reali
zando un esfuerzo importante, 

f.IEurOCisión 
Su coche seminuevo con 

A esta conclusión ha llegado la 
Policía Nacional después de 
estudiar las características de los 
desaparecidos en la comarca en 
los últimos años. Desde el pri
mer momento llamaba la aten
ción la desaparición de este 
hombre residente en San Feman
do de Henares y comenzó a pen
sarse en la posibilidad de que en 
efecto los restos humanos apare
cidos en el Juncal pudieran ser 
los suyos. La desaparición de 
Jesús María U.U. fue en verano 
del año 1999 y el cadáver del 
Juncal llevaba un pantalón corto 
de deporte, una especie de ber
mudas. 

, . garant1a europea por escrito. 
Pero lo que más llamó la aten

ción fue que en el bolsillo de ese 
pantalón se encontrara un juego 
de llaves. La Policía Nacional 
pudo comprobar que esas llaves 
abrían la casa del desaparecido 
de San Femando: "Son muchos 
datos coincidentes" , explicó a 
PUERTA DE MADRID un por
tavoz de la Jefatura Superior de 
Policía de Madrid, que además 
confirmó que se está a la espera 
de tomar muestras biológicas de 
la madre del desaparecido y de 
su hijo con el fin de relacionar el 
ADN con el que se extraiga de 
los restos humanos encontrados 
en el Juncal para confirmar lo 
que ya tiene muchas evidencias. 

El desaparecido de San Fer
nando, el mencionado Jesús 
María UU, vivía con su compa
ñera sentimental, con la que 
tenía un hijo. 

La Policía Local de Alcalá 
supo de la identificación de los 
restos humanos del Juncal a tra
vés de los medios informativos, 
ya que la Jefatura Superior de 
Policía se encargó de divulgarlo 
a través de agencias. Lo curioso 
es que cuando ya se había reali
zado la identificación, la Policía 
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los trabaiadores encontraron dos huesos más que correspondían a la 
misma persona hallada dos días antes 

El trabaiador que descubrió el cadáver crevó 
que se trataba de un trozo de árbol 
Los trabajadores que realizaban las labores de limpieza en el arroyo Camarmllla, cuando el 
miércoles día 14 de marzo hallaron entre los arbustos los restos de un cuerpo humano, con
tinúan su trabajo, que finalizará el dia 31 de este mes. José Luis Iglesias Vázquez, encargado 
del programa de limpieza, manifestó a este semanario que dos dias después de encontrar el 
cadáver hallaron dos huesos más que correspondian a la misma persona: "Se utilizan los ríos 
como si fuesen vertederos; nos hemos encontrado de todo, ruedas de coches, sillas de bebés, 
carros de la compra .. . pero nunca imaginamos que en el río pudiéramos encontrar un cadáver. 
En un principio, la persona que lo descubrió pensó que se trataba de los restos de un árbol" 

Veinticinco trabajadores, 
hombres y mujeres, contrata
dos por el ayuntamiento de 
Alcalá de Henares y subven-

cionados por el INEM, comen
zaron los trabajos de limpieza 
de la ribera y de las márgenes 
del arroyo Camarmilla hace 

dos meses y medio. José Luis 
Iglesias Vázquez, encargado 
del programa de limpieza y 
plantación de árboles, comen-

José Luis Iglesias, encargado 
del programa de limpieza. 

tó que ya habían limpiado 
entre cinco y siete kilómetros: 
"Nosotros tenemos un contra
to trimestral que finalizará el 
31 de este mes. Es un progra
ma que se viene realizando 
todos los años, yo es la prime
ra vez que participo en este 
proyecto. A nosotros nos ha 
tocado la limpieza del Camar
milla, otro grupo se encargó 
del río Henares. Todos los que 
estamos aquí es porque esta
mos en el paro. Yo, como 
encargado, distribuyo el tra
bajo a cada uno de los cinco 
grupos que hay formados. De 
aquí salimos con muchos 
conocimientos de jardinería y 
con las ideas del manteni
miento de la ribera de un río. 
Para los jóvenes es una salida 
para el futuro". 

La ribera del arroyo Camarmilla está quedando realmente bien en comparación a como estaba anteriormente. A la derecha, el final del curso 
del arroyo, donde el Camarmilla transcurre "entubado" hasta su desembocadura en el río Henares. 
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Las trabajadoras rastrillan la zona y uno de los operarios (derecha) desbroza matorrales. 

El trabajador que 
encontró el cuerpo 
pensó que se trataba 
de los restos 
de un árbol 
Como ya informó PUERTA 

DE MADRID en su anterior 
número, fueron estos trabaja
dores los que el pasado miér
coles 14 de marzo, realizando 
sus labores de limpieza, 
encontraron restos humanos: 
"El viernes día 16, a pocos 
metros, encontramos dos hue
sos más que correspondían al 
cadáver descubierto dos días 
antes". José Luis explicó que 
en un primer momento Marce
lino Chavero, persona que 
encontró el cuerpo, confundió 
los restos con un árbol: "Una 
compañera le preguntó qué 
era eso, Marcelino dijo que no 
lo sabía, pero que parecían los 
restos de un árbol, así que lo 
cogió y me lo enseñó a mí. Yo 
rápidamente supe que se tra
taba de restos humanos al 
verle el fémur y le dije que lo 
dejara donde estaba. Automá
ticamente llamamos a la poli
cía y nos confirmaron lo que 
ya sabíamos, que eran los res
tos de un cuerpo humano". 

El encargado no descarta la 
posibilidad de que el cadáver 
fuera trasladado de lugar: 
"Hace una semana el arroyo 
llevaba como un metro más de 
caudal que el que lleva ahora. 
Las lluvias pudieron provocar 
perfectamente el desplaza
miento del cuerpo porque 
incluso el agua arrastraba 
árboles de grandes dimensio
nes". 

"La gente no tiene 
conciencia, 
utiliza los ríos como 
vertederos" 
Animales muertos, colcho

nes, carros de la compra, silli
tas de bebés y jeringuillas son 
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•se utilizan los ríos como si fueran vertederos; nos hemos 
encontrado de todo: ruedas de coches, sillas de bebés, 

carros de la compra_ pero nunca imaginamos 
que en el río pudiéramos encontrar un cadáver' 

algunas de las cosas con las 
que se han topado en sus 
labores de limpieza. "La gente 
no tiene ningún tipo de 

conciencia, utiliza los rios y 
sus alrededores como vertede
ros de porquería. Nosotros 
realizamos este trabajo con 
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todas nuestras ganas y con 
mucho esfuerzo. Los viernes 
dejamos la guarrería acumu
lada y, cuando regresamos del 
fin de semana, nos la encon
tramos de nuevo en el río. Es 
una vergüenza el comporta
miento de muchas personas. 
Además de estos objetos 
hemos sacado hierbas, juncos 
y malezas de seis metros de 
altura", manifestó José Luis. 

Los empleados realizan esta 
tarea sin maquinaria que les 
facilite, por lo menos, el trasla
do de los escombros. Sus úni
cas herramientas son palas, 
rastrillos . .. y sus manos. Es la 
única maquinaria que tienen y 
con la que intentan apañarse 
lo mejor posible. Estos traba
jadores, además de la limpieza 
del Camarmílla, se dedican a 
la plantación de árboles, en su 
mayoría sauces: "Nadie respe
ta nada, ni siquiera los árbo
les. Hace poco plantamos 
algunos por la carretera de 
Daganzo; la gente los ha 
arrancado y los tendremos 
que volver a replantar. La gen
te debería concienciarse de 
que el mantenimiento de los 
ríos, como de sus alrededores, 
es un bien para todos". 
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El obrero accidentado sufrió importantes lesiones internas, 
de las que no pudo recuperarse 

Falleció el trabaiador que cavó 
desde un cuarto piso en Espartales 
El obrero de la construcción que cayó desde un cuarto piso en una obra situada en Espartales Sur 
falleció como consecuencia de las gravísimas lesiones que sufrió en el accidente ocurrido el mar
tes día 6 de marzo. El fallecimiento ocurrió ocho días después del accidente, que se produjo en 
las obras de construcción de un bloque de viviendas en la calle Gustavo Adolfo Bécquer. Un repen
tino empeoramiento dentro de la gravedad llevó al fatal desenlace, ya que Jorge Omar Tabares 
sufría gravisimas lesiones internas además de las fracturas y traumatismos diversos que le sobre
vinieron en el impacto contra el suelo. El trabajador falleció el miércoles día 14 de marzo en el 
hospital Príncipe de Asturias y fue enterrado en el cementerio jardín el viernes día 16. 

Fue una coincidencia que a 
juicio de los sindicatos es sin
tomática de la situación en 
que se encuentra la situción 
laboral en el mundo de la 
construcción. El accidente que 
acabó por costar la vida a Jor
ge Ornar Tabares ocurrió sólo 
cuatro días después de la 
huelga de la construcción del 
día 2 de marzo, con la que los 
sindicatos convocantes pedían 
mayores medidas de seguri
dad para reducir la siniestrali
dad que hay. 

Se trata del primer accidente 
laboral mortal en la construc
ción alcalaína de este año. 
Jorge Ornar Tabares, de 44 
años, disfrutaba de la doble 
nacionalidad, argentina y 
española. Los hechos ocurrie
ron el martes día 6 de marzo 
cuando, poco antes de las cin
co de la tarde, el obrero se 
encontraba realizando traba
jos en un tendedero situado 
en el cuarto piso de una obra 
de la calle Gustavo Adolfo Béc
quer, número 25, en pleno 
barrio de Espartales. 

El accidente vino a ocurrir 
veinticuatro horas después de 
que el ayuntamiento de Alcalá 
firmara con Comisiones Obre
ras y UGT un convenio para 
que se realice un riguroso con
trol y seguímiento en todos los 
aspectos relacionados con la 
seguridad e higiene en el tra
bajo en todas aquellas obras 
promovidas por la institución 
municipal. 

La obra en la que trabajaba 
Jorge Ornar Tabares no era de . 
titularidad municipal, pero el 
barrio de Espartales, donde 
precisamente los sindicatos 
realizaron un seguimiento con 
piquetes informativos durante 
la jornada de huelga del vier
nes día 2 de marzo, tiene un 
desarrollo promovido por el 
ayuntamiento de Alcalá y por 
la comunidad de Madrid. 

Según pudo saber PUERTA 
DE MADRID, el trabajador 
hispanoargentino se precipitó 
al vacío cuando realizaba su 
trabajo. Al parecer, pudo ser 
frenado en su caída por algu-

24 de marzo de 200t 

Fue enterrado en el cementerio jardín 
el viernes día 1& de marzo 

La empresa para la que trabajaba 
pagó todos los gastos funerarios 

En esta obra se produjo el accidente mortal. 

na de las estructuras arqui
tectónicas del edilicio en que 
trabajaba y eso pudo atempe
rar el impacto contra el suelo. 
Pero sus lesiones fueron muy 
graves, ya que sufrió fracturas 
diversas en las extremidades 
inferiores y traumatismos por 
todo el cuerpo. 

Un aviso al teléfono de emer
gencias 112, para que se 
enviara al lugar asistencia 
médica, hizo que se activaran 
servicios sanitarios y policía -
les. Inmediatamente llegó al 
lugar del acidente una dota
ción de Policía Local y se pidió 
la presencia de una ambulan-

cía. Poco después llegó la UVI 
móvil del SERCAM, cuya pri
mera actuación fue estabilizar 
al herido para realizar su tras
lado al hospital Príncipe de 
Asturias. Jorge Ornar Tabares 
ingresó consciente en el centro 
hospitalario. 

Al parecer, la gravedad prin
cipal no estaba tanto en las 
fracturas y traumatismos óse
os como en las importantes 
lesiones internas que sufrió 
Tabares como consecuencia 
del impacto contra el suelo. 
Ésa fue la gran preocupación 
que en todo momento tuvieron 
los médícos. 

Jorge Omar Tabares, con su espo
sa, en foto de archivo reciente de 
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Fallecimiento 
Todos los esfuerzos fueron 

inútiles. Después de un repen
tino empeoramiento en su 
estado de salud, Jorge Ornar 
Tabares falleció el miércoles 
día 14 de marzo. Diversas 
fuentes cercanas al trabajador 
confirmaron a PUERTA DE 
MADRID que éste estaba des
trozado por dentro con graves 
daños en sus órganos vitales. 

El entierro tuvo lugar en el 
cementerio jardín el viernes 
día 16 de marzo. Todos los 
gastos funerarios fueron 
sufragados por la empresa 
para la que trabajaba el opera
rio. Al sepelio asistieron diver
sos familiares que incluso via
jaron desde Argentina para 
acompañar a la viuda del 
obrero, Lilliam Iris Triassi, en 
tan duro trance. 

Como ya informó PUERTA 
DE MADRID en su momento, 
se ha dado la circunstancia de 
que el trabajador ahora falleci
do había sido el agraciado en 
el sorteo que realizó la cadena 
de autoescuelas Conducción 
Total entre sus alumnos. La 
noche del jueves día 11 de 
enero, el trabajador hispano
argentino recibió de manos del 
presidente de Conducción 
Total, Antonio Atjona, las lla
ves del coche con el que fue 
agraciado en el sorteo en el 
que participaron 4.600 alum
nos de las 26 autoescuelas 
que forman Conducción Total. 
Aquella noche, Jorge Ornar 
Tabares, que residía en la ciu
dad complutense, asistió muy 
satisfecho al evento acompa
ñado por su esposa. 
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Según CCOO, cada día laboral mueren cinco trabaiadores en España 

"Miles de trabaiadores están con un pie 
en el andamio v otro en el más allá" 
El día 10 de febrero se cumplieron cuatro años de la entrada en vigor de la Ley de Prevención de 
Riesgos Laborales (LPRL), más conocida como Ley de Salud Laboral. Est a ley homologaba a Espa
ña con el resto de los paises de la Unión Europea. Con motivo de est e aniversario, el departa
mento confederal de salud laboral de Comisiones Obreras elaboró un informe sobre la siniestra
lidad laboral en el periodo 1996-1999. 

CCOO valoró en su momento 
y sigue valorando hoy de forma 
positiva el nuevo marco nor
mativo, basado en un compen
dio de obligaciones y derechos. 
en el que se da prioridad a la 
prevención sobre la sanción y 
compensación: "Disponemos 
de instrumen tos legales ade
cuados. Sin embargo, los acci
dentes de trabajo en estos cua
tro años han experimentado 
un aumento espectacular, lo 
que pone en evidencia que el 
sistema de prevención no fun
ciona. el sistema sancionador 
se muestra ineficaz y el siste
ma de compensación nunca va 
a reparar el daño y los sufri
mientos causados". 

Según los datos de CCOO. 
en el periodo 1996-99 se regis
traron más de 5 ,5 millones de 
partes de accidentes de traba
jo. que causaron la baja a casi 
3 millones de trabajadores. En 
estos cuatro años 43.347 tra
bajadores sufrieron accidentes 
graves y 5.840 encontraron la 
muerte. De éstos, 1.602 acci
dentes ocurrieron "in itinere". 

Significado 
• Cada día laboral se produ

cen más de 2 .600 accidentes 
con baja 

• Cada día laboral 39 traba
jadores sufren accidentes gra
ves que los apartan del proce
so productivo 

• Cada día laboral 5 traba
jadores mueren en el trabajo o 
en el trayecto. 

En el periodo 96-99 se pro
dujo un incremento del 40,53 
por ciento de accidentes con 
baja, un 8 . 75 por ciento de 
accidentes graves y un 13,54 
por ciento de accidentes mor
tales. 

La tesis de que el incremen
to de los accidentes es correla
tivo al crecimiento de la activi
dad económica no se sostiene 
en absoluto. Así, mientras la 
actividad económica en el 
periodo analizado creció un 
16,5 por ciento. los accidentes 
de trabajo con baja en jornada 
de trabajo crecieron un 40,5 
por ciento. 

La duración media de las 
bajas ocasionadas por los 
accidentes de trabajo se sitúa 
en 23 días. correspondiendo la 
duración más elevada al sec
tor agrario (26,8 días) y la 
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menor a la industria (21 ,5 
días) . En los accidentes graves 
la duración media se sitúa en 
74,6 días de baja. 

El grado de conocimiento de 
la ley por los empresarios es 
nulo o escaso. Estudios reali
zados en empresas de 6 a 50 
trabajadores coinciden en que 
el 76 por ciento de los empre
sarios no conocen la ley. fren
te al 24,84 que tiene un cono
cimiento aceptable o bueno. 

Donde hay delegado de pre
vención el conocimiento de la 
ley por parte del empresario es 
mayor (más del 50 por ciento) 
que la media y mucho más 
aún que donde no hay delega
do de prevención, lo que 
demuestra que la presencia 
sindical es un factor muy 
importante para el desarrollo 
de la cultura preventiva y la 
reducción de la siniestralidad. 

Lógicamente, lo que se des
conoce se incumple. Estamos 
convencidos que los mismos 
empresarios que desconocen e 
incumplen la LPRL. conocen 
sin embargo las normas relati
vas a contratación y despidos. 
fiscalidad y seguridad social. 

La siniestralidad 
durante 1999 
El año 1999 se cerró con 

865.980 accidentes con baja 
en jornada de trabajo, lo que 
supone un incremento del 15 
por ciento respecto al año 
anterior. De éstos , 11.620 
resultaron graves (un 9, 1 por 
ciento más) y 1.115 mortales 
(un 4' 1 por ciento más). 

Por Comunidades Autóno
mas. el mayor incremento se 
produjo en Madrid (un 28 por 
ciento más), y Canarias (u n 21 
por ciento más) . El menor 
incremento de siniestralidad 
se dió en Aragón ( 11 puntos 
menos que la media). En esta 
comunidad se desarrolló un 
Plan de Actuación sobre las 
empresas que concentraban la 
mayor siniestralidad. 

Frente a esta situación, la 
Inspección de Trabajo incre
mentó sus actuaciones de for
ma considerable. a pesar de la 
escasez de recursos humanos 
y técnicos, con que cuenta. 
Durante 1999 la Inspección de 
Trabajo realizó 111.587 visitas 
en prevención, levantó 33.445 
actas de infracción e impuso 
sanciones por valor de más de 
11.600 millones de pesetas. 
Este importante esfuerzo de la 
Inspección de Trabajo se ve 
desvirtuado por las autorida
des laborales y políticas de las 
CCAA. "Nos consta que las 
sanciones económicas no se 
recaudan y los requerimientos 
se incumplen sistemáticamen
te", dicen en CCOO. 

Los trabajadores 
de la construcción 
dicen ¡Basta ya! 
La siniestralidad laboral en 

la construcción se viene con
virtiendo. en los últimos años. 
en el problema de mayor mag
nitud e importancia del sector. 
Frente al 12 por ciento de 
accidentalidad que padecía el 

Nº 1 en productos Ibéricos 
de Extremadura 

Todos los miércoles 
CARNE FRESCA DE MATANZA DE IBÉRICO 

el San Vidal , 15 - Telf. : 91 883 66 70 - ALCALA DE HENARES 

Javier Mingo, secretario del sec
tor de construcción de CCOO en 
Alcalá, y Alberto Trigo, secretario 

reg ional del sector. 

sector en 1993. se ha pasado 
al 18 por ciento en 1999. 

Además del incumplimiento 
empresarial que se da en el 
conjunto de sectores , como 
causa de los elevados indices 
de siniestralidad, en la cons
trucción hay que tener en 
cuenta características propias 
del sector. 

Según datos del INEM 
correspondientes a diciembre 
de 1999, de 1.838.608 contra
tos registrados. sólo 53.553 (el 
3 por ciento) fueron indefmi
dos. mientras que 1.375.646 
(un 75 por ciento) fueron de 
obra o servicio, 291.828 (16 
por ciento) eventuales por cir
cunstancias de producción y 
117.581 (6 por ciento) a otras 
modalidades de contratación. 

Es decir, la subcontratación 
y desregulación del sector 
están colocando a miles de 
trabajadores con un pie en el 
andamio, tajo u obra y otro en 
el más allá. 

De ahí que estén más que 
justificadas la huelgas genera
les convocadas por CC.00. y 
UGT en las que se ha exigido: 

o APROBACIÓN por el Parla
mento de la Proposición de Ley 
reguladora de la Subcontrata
ción 

• Creación de los Delegados 
Territoriales de Prevención. 

• Cumplimiento estricto por 
los empresarios de la s leyes y 
de los convenios. 

• Reducción de la eda d de 
jubilación para los trabajado
res del sector. 

• Exigen cia a las Adminis
traciones (Central, Autonómi
ca y Local) de mayor eficacia y 
coordinación en su actuación 
inspectora y sancionadora. 

A estas huelgas han estado 
convocados 1.388.000 traba
jadores. 
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En el año 2000 hubo cinco accidentes monales en la comarca v dos en Alcalá 

Uno de cada diez trabaiadores alcalaínos 
está empleado en la construcción 
Según los últimos datos de la comunidad de Madrid, uno de cada diez trabajadores alcalaínos está 
empleado en la construcción. Pero son los sindicatos quienes dudan en primer lugar de estos 
datos oficiales porque la realidad es que el número de trabajadores es mucho mayor y hacen del 
sector uno de los más importantes de la actividad económica complutense, y más en un periodo 
en el que se unen la llegada del euro en el año 2002, el crecimiento del sector inmobiliario y las 
expectactivas constructoras generadas desde la concejalia de urbanismo del ayuntamiento de 
Alcalá con la renovación del Plan General de Ordenación Urbana. 

Los datos estadísticos de la 
CAM establecen que la pobla
ción ocupada de Alcalá es de 
54.000 personas y , de ellas, 
un total de 5.400 se dedican a 
la construcción. Pero muy 
pocos dudan que el sector tie
ne un dificil control, puesto 
que la mayor parte del trabajo 
es eventual y ni siquiera forma 
parte de contratos normales 
en los que se incluye la seguri
dad social. Todo ello hace que 
las cifras escapen del control 
oficial. Muchos contratistas 
exigen a los trabajadores que 
coticen como autónomos para 
darles empleo. En resumidas 
cuentas, parece que el número 
de trabajadores que se dern
can a la construcción en Alca
lá es mucho más alto que esos 
5.400 trabajadores que tiene 
controlados la comunidad de 
Madrid en sus estadísticas. 

De hecho, muchas de las 
obras que hay en estos 
momentos en Alcalá y en la 
comarca tienen entre sus tra
bajadores a inmigrantes de 
otros países, lo cual dificulta 
aún más las posibilidades de 
control oficial del número de 
empleados en el sector. Ade
más está la cuestión de la 
movilidad laboral. Muchos 
alcalaínos se desplazan a dia
rio a otros lugares de la región 
e incluso a las comunidades 
autonómicas periféricas a tra
bajar en obras. Lo mismo ocu
rre con trabajadores de otras 
comunidades, sobre todo de 
Castilla-La Mancha, que vie
nen a obras que se realizan en 
la comarca complutense. De 
ahí que otro de los elementos 
que más preocupan es la 
siniestralidad que se produce 
in itinere, es decir, durante el 
trayecto desde el domicilio al 
trabajo o a la inversa. 

Madrid, a la cabeza 
de la siniestralidad 
en España y en Europa 
Lo peor para los responsa

bles de CC.00 y UGT es que la 
región madrileña está a la 
cabeza en los índices de 
siniestralidad, pero no sola
mente en España sino en toda 
Europa: "En la región madrile-
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Los secretarios generales de Construcción en Madrid de CCOO y 
UGT firman el convenio con el alcalde de Alcalá. 

ña se produce el mayor núme
ro de accidentes de toda Euro
pa. En el año 2000 hubo en 
total 28.584 accidentes, de los 
cuales hubo 30 trabajadores 
fallecidos . Todos estamos muy 
concienciados con el tema del 
terrorismo, estamos todos en 
contra de ETA, pero no hay 
tanta preocupación con tan 
alto índice de siniestralidad 
cuando hay empresarios en la 
construcción que son como 
terroristas", dijo el secretario 
general del sindicato de la 
Madera, Construcción y Afines 
en la Unión Comarcal de UGT 
en Alcalá, Jesús Martínez 
"Susi", con motivo de la huel
ga general del sector el día 2 
de marzo. 

Precariedad 
y falta de seguridad 
Para los sindicalistas la 

inseguridad con la que los tra
bajadores de la construcción 
desempeñan su trabajo es 
muy alta y se ven obligados a 
trabajar muchas veces en 
situaciones extremas; el riesgo 
de accidente es muy alto: "Hay 
obras que no tienen andamios 
y en muchas que si los tienen 
están sujetos con palés, con 
cascotes. La maquinaria tiene 
muchas veces los cables por 
los suelos, sin ninguna protec
ción y con un claro riesgo de 

que los trabajadores puedan 
sufrir descargas", dijo el secre
tario de la Federación de 
Construcción, Madera y Afines 
de la Unión Sindical de Madrid 
Región de Comisiones Obre
ras, Alberto Trigo, que añadió 
lo siguiente: "Desgraciada
mente las cifras de accidenta
bilidad y siniestralidad en el 
sector de la construcción des
de 1996 han ido en aumento. 
A partir de ahí hemos ido 
planteando medidas diversas 
para combatir esto. Ya en 
1998 celebramos una huelga 
general del sector de la cons
trucción. El 2 de marzo volvi
mos a convocar huelga para 
seguir luchando contra la pre
cariedad en el empleo que hay 
en este sector. A nivel nacional 
el 89 por ciento de los contra
tos son eventuales y en 
Madrid quizá estemos en un 
90 por ciento de eventualidad. 
En la región madrileña hay 
unos 140.000 trabajadores en 
el sector, pero es que además 
hay más de 25.000 compañe
ros que vienen a trabajar 
todos los días desde Castilla
La Mancha con contratos pre
carios, leoninos y rayando la 
esclavitud. Pero a eso tenemos 
que añadir la inmigración, 
tanto la legal como la ilegal. 
Todo esto convierte a la cons
trucción en una auténtica jun
gla". 

Subcontratación 
La subcontratación es uno 

de los mayores problemas que 
ven los sindicalistas en la 
construcción. Alberto Trigo y 
el coordinador del sector de la 
construcción de CC.00 en el 
corredor del Henares, Javier 
Mingo, hablaron del problema: 
"Nosotros no estamos contra 
las subcontratas, sino contra 
el encadenamiento de la sub
contratación, que supone que 
en una gran obra sólo vemos 
el cartel de la gran constructo
ra, pero ésta sólo tiene real
mente al capataz y al encarga
do de obra. Ellos subcontratan 
a alguien que a su vez subcon
trata a otro, que a su vez rea
liza otra subcontratación. Eso 
convierte a la construcción en 
una jungla en la que no se res
petan ni las leyes ni los conve
nios, donde la ley de preven
ción de riesgos laborales que
da diluida puesto que al fmal 
no hay responsables". 

El ejemplo más evidente lo 
puso Jesús Martínez 'Susi', 
que explicó que UGT tiene 
datos reveladores sobre el 
encadenamiento de la subcon
tratación: "Sólo en la cons
trucción del centro comercial 
Hipercor en Alcalá hubo 102 
subcontrataciones". Los repre
sentantes de CC.00. explica
ron que la construcción es un 
mundo muy peculiar: "Quien 
abre un bar, una farmacia o 
cualquier otro negocio necesi
ta cubrir una serie de requisi
tos legales. En la construcción 
no pasa eso. En este sector, 
un señor con un piso, un 
coche y un teléfono móvil crea 
una empresa que puede 
manejar trescientos, cuatro
cientos trabajadores. Al cabo 
de un mes esa empresa puede 
desaparecer sin pagar el IRPF, 
la Seguridad Social, etc, y 
dejando a los trabajadores en 
la calle. A los tres días la 
empresa puede volver a apare
cer con otro nombre". 

La caída del sector 
puede venir 
cuando llegue el euro" 
Jesús Martinez y Francisco 

García, de UGT, reconocieron 
que el sector de la construc
ción está en expansión: "Bien 
es verdad que a pesar de ese 
auge constructor, ahora hay 
más accidentes que en años 
anteriores. Ha aumentado la 
población asalariada en el sec
tor de la construcción y tam
bién han aumentado los acci
dentes. Lo que nos preocupa 
es qué va a ocurrir a partir del 
año que viene, cuando llegue 
el euro. Vamos a ver quién es 
capaz de vender todo lo que se 
está construyendo. En la 
mayor parte de los municipios 
de la zona de Alcalá se están 
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Jesús Martinez (5usD: 
•HaJ empresarios 
en la construcción 

que son 
como terroristas• 

construyendo muchas vivien
das. Este crecimiento del sec
tor de la construcción nos 
parece un tanto irreal". 

Los datos que los sindicatos 
tienen sobre Alcalá y la comar
ca no son muy precisos pues
to que todos los datos se cen
tran por parte de las direccio
nes regionales de los propios 
sindicatos: "En la comarca de 
Alcalá ha habido en el año 
2000 un total de cinco perso
nas fallecidas en accidentes de 
la construcción. Que sepamos 
en Alcalá hubo el año pasado 
dos accidentes mortales, uno 
de ellos fue un trabajador 
rumano en el Ensanche y otro 
en Espartales". 

13 muertos en la CAM 
sólo en el cuarto 
trimestre de 2000 
Los datos oficiales de la 

comunidad de Madrid, según 
el resumen estadístico elabo
rado por el Instituto Regional 
de Seguridad y Salud en el 
Trabajo, adscrito a la conseje
ria de Economía y Empleo, son 
también elocuentes. Sólo en el 
cuarto trimestre del año 2000 
se produjeron 7 .222 acciden
tes en la construcción, de los 
cuales 7. 108 fueron leves, 1O1 
fueron graves y 13 fueron 
mortales. Es decir, sólo en tres 
meses hubo trece muertos en 
el territorio madrileño, tripli
cando los resultados del tri
mestre anterior cuando hubo 
cuatro muertos. 

Sin embargo son más curio
sos los datos del sector servi
cios, donde el número de acci
dentes laborales es todavía 
superior. En total hubo 
1 7 .115 accidentes laborales 
en toda la región, de los cuales 
fueron leves 16.950. Los gra
ves fueron en total 147 y hubo 
en total 18 accidentes morta
les. Los accidentes mortales in 
itinere fueron 19, y por el con
trario, las cifras son mucho 
menores en los sectores de la 
agricultura y de la industria. 
Ningún muerto hubo en el 
sector agrario en el cuarto tri
mestre del año 2000 y hubo en 
total 7 muertos en el sector 
industrial. Es decir, que en la 
región fallecieron en esos tres 
meses finales del año 2000 un 
total de 57 personas por acci
dentes laborales. 
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UGT asegura que el problema se ceba en ióvenes 
con contratos temporales v en el sector de la construcción 

la siniestralidad laboral ha aumentado 
un 49 por ciento desde hace cinco años 
La Ley de Prevención de Riesgos Laborales, que cumplió el día 10 de febrero cinco años desde su 
entrada en vigor, no se cumple, según un comunicado público de UGT. "Los empresarios siguen 
alegando que la desconocen y el gobierno continúa tratando la siniestralidad como un asunt o de 
segundo orden, aunque públicamente manifieste lo contrario". El resultado es que el aumento de 
la siniestralidad laboral ha sido escandaloso e insostenible , afirma UGT en su comunicado. Con
cretamente en este lustro el incremento ha sido de un 49 por ciento. UGT denunció además la 
paralización de la mesa específica en esta materia dentro del proceso de diálogo social y recor
dó algunas de sus reivindicaciones para atajar un mal social que se puede rem ediar. 

•Nuestro sindicato seguirá denunciando 
la falta de sensibilidad y voluntad política 

para atajar este problema" 
Desde la entrada en vigor de 

la Ley de Prevención de Ries
gos Laborales, la siniestrali
dad laboral, en vez de descen
der, se ha incrementado un 49 
por ciento. España sigue sien
do el país de la Unión Europea 
con mayor siniestralidad y 
esto, según UGT, se debe 
sobre todo a dos factores: el 
gobierno no considera la 
siniestralidad un tema priori
tario y muchos empresarios 
siguen incumpliendo la ley. 

En este sentido, UGT denun
cia el incumplimiento, hasta 
ahora, del Plan de Acción 
Nacional sobre la Siniestrali
dad Laboral, cuya vigencia era 
entre 1999 y 2000 y que se ha 
prolongado este año, y la para
lización de la mesa específica 
en esta materia dentro del 
proceso de diálogo social. 

Uno de los factores que inci
den en la alta siniestralidad es 
la temporalidad, que afecta 
sobre todo a los jóvenes. Así, 
en 1999 los trabajadores más 
afectados por accidentes de 
trabajo fueron jóvenes de 
menos de 24 años y con con
trato temporal: constituyeron 

el 83, l por ciento de todos los 
accidentes en este tramo de 
edad y el 32,3 por ciento del 
total de los accidentes con 
esta modalidad de contrato. 

Por sectores de actividad , 
destaca el incremento de los 
accidentes de trabajo en el 
sector de la construcción. En 
el año 2000 se produjeron 6, 7 
accidentes de trabajo, más que 
en 1999, por cada mil trabaja
dores. Un dato que demuestra, 
una vez más, la política erráti
ca del gobierno en materia de 
prevención de riesgos labora
les y sirvió para avalar la con
vocatoria de huelga general en 
el sector de la construcción el 
dia 2 de marzo. 

"Nuestro sindicato seguirá 
denunciando la falta de sensi
bilidad y voluntad política para 
atajar este problema y propo
niendo medidas concretas 
para cambiar esta dramática 
situación. Entre ellas, la pues
ta en marcha del Plan de For
mación Nacional; el desarrollo 
del artículo 24 de la Ley de 
Prevención de Riesgos Labora
les sobre coordinación de Acti
vidades Preventivas en Empre-

C/ Rafael Alberti, sin. 
Tel.: 91 886 65 03 
CAMARMA DE ESTERUELAS 

escubre el encanto y la robustez del 
mueble rústico y a rtesano 

Comedores - Mesas de centro 
Mesas de comedor - Sa lones - Alacenas 

Arcones - Cabeceros - Sillas - Cómodas ... 

Muebles artesanales con difere ntes acabados. 
- PREC IÓS EXCEPCIONALES -

Francisco García, secretario de 
acción sindical de MCA-UGT, y 
Jesús Martínez, secretario general. 

sas que comparten el mísmo 
centro de trabajo; la regulación 
de la subcontratación; intensi
ficar y coordinar las actuacio
nes en las empresas que acu
mulan mayor siniestralida d , 
con participación real de los 
agentes sociales; denunciar la 
prórroga injustificada de los 
reconocimientos médicos 
generalizados; y priorizar la 
vigilancia de la salud de los 
trabajadores, tal y como 
hemos planteado en el actual 
proceso de diálogo social", dice 
el comunicado de la ejecutiva 
confederal de UGT. 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrid 

Nº de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Powelo a Nuevo Baztán, km. l '500 

Tifs.: 91 873 51 84 · 9187353 07 
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Enlace Guerra Piña -Gómez Mova 
El sábado 1 O de marzo contrajo matrimonio en la capilla de 

San Ildefonso la pareja formada por Alejandro Guerra Piña y 
Justi Gómez Moya. El novio, miembro de una conocida familia 
de Camarma de Esteruelas, es cabo de la Policía Local de Alca
lá. La novia es profesora de Educación Física. 

Los contrayentes llevaban un año de noviazgo hasta quedar 
unidos en matrimonio ante el altar de la capilla de San Ildefon
so en una ceremonia presidida por el sacerdote camarmeño don 
Celestino Mendieta. Actuaron como padrinos la hermana del 
novio, Isabel Guerra, y el hermano de la novia, Félix Gómez. 

Una vez celebrada la ceremonia matrimonial, Alejandro Gue
rra y Justi Gómez invitaron a familiares y amigos a un banque
te nupcial que se celebró en un restaurante complutense. Al 
ágape asistieron unas 130 personas, entre quienes no faltaron 
algunos agentes de la Policía Local complutense. La pareja par
tió en viaje de luna de miel, que la llevó a varios destinos del 
mundo. 

Enlace Castro Anguila -Bermúdez Aceitero 
Marcelino Castro Anguita y Maria Esther Bermúdez Aceitero 

contrajeron matrimonio civil el sábado 17 de marzo en el Ayun
tamiento complutense, en una ceremonia presidida por el alcal
de Manuel Peinado. Fueron padrinos el hermano de la novia, 
Juan Antonio Bermúdez, y la hermana del novio, Manoli Castro. 

Tras las felicitaciones de familiares y amigos, los recién casa
dos, que llevaban seis años de noviazgo, se trasladaron hasta los 
patios de la Universidad Cisneriana para realizarse las fotos 
para el recuerdo. Después, la pareja, con sus 150 invitados, 
celebró el convite nupcial en un restaurante alcalaino. 

Marcelino, de 37 años de edad y trabajador de la construcción, 
y Maria Esther, de 30 años de edad y en estos momentos en el 
paro, han decidido mantener su nueva residencia en Alcalá, 
mientras que para su luna de miel han escogido Cádiz. 

24 de mano de 200t 

Enlace ilvarez Ramos· Manín Gómez de Agüero 
El sábado 17 de marzo tuvo lugar en la capilla de San Ildefon

so la ceremonia por la que quedaron unidos en matrimonio la 
pareja formada por David Álvarez Ramos y Laura Martin Gómez 
de Agüero, sobrina de nuestro colaborador Atilano Gómez de 
Agüero. La novia, de 27 años de edad, es licenciada en derecho, 
mientras que el novio es informático y tiene 28 años. 

Intervino como padrino en la ceremonia el hermano de la 
novia, Gabriel Martin Gómez. Éste la acompañó hasta el altar 
mayor, donde la esperaba David. El novio habría entrado antes 
en la capilla acompañado de su hermana, Silvia Álvarez Ramos, 
que cumplió el papel de madrina. 

Una vez celebrada la ceremonia religiosa, los contrayentes 
invitaron a familiares y amigos a un banquete nupcial en un res
taurante alcalaino. Los recién casados disfrutan en estos 
momentos de su viaje de luna de miel en las luminosas playas 
cubanas. A su regreso fijarán su residencia en la ciudad com
plutense. 

Enlace Pa.iuelo Cumbreño -Reguera ilvarez 
Tras cuatro años de noviazgo, el sábado día 10 de marzo a las 

cinco de la tarde Claudio Pajuelo Cumbreño y Ana Maria Regue
ra Álvarez contrajeron matrimonio en la catedral Magistral de 
los Santos Niños. El padrino fue Julio Reguera, padre de la 
novia, y la madrina Eulalia Pajuelo, hermana del novio. Claudio, 
de 30 años, es ingeniero de informática y Ana es oficial en labo
ratorio farmacéutico y tiene 31 años. 

Para celebrar el feliz acontecimiento los recién casados invita
ron a 225 familiares y amigos a un banquete en el restaurante 
salones jardin El Olivar. 

El nuevo matrimonio pasará quince dias de luna de miel en 
Orlando (Florida) , la sede de Disneyworld, y en un encantador 
crucero por el Caribe occidental. 

PUERTA de Madrid 
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• CHAOUÉ 
•SMOKING 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • ov1am 
• TRAJE CEREMONIA 
•CAMISERÍA 

Hombre 

• COMPLEMENTOS 
SASTRERiA 
A MEDIDA 

• TRITAMIEllTOS 
FIClllES 

• NUEVAS RClllCAS 

e/ Teniente Ruiz, 2 
11fs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

Ell MAlllCUU Y UliAS Q5l 
--b~ ck lk fl604a •RAYOS U.V.A. 

MAQUILLADORES PROFESIONALES 
el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) T lf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

l'J fi ah~ t·t-S ¡11: t·Xdü •I 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

RECALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES -CALCULADORAS 

RADIO -TV - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LDS HUEROS (Villalbilla) 

Telf .: 9t 879 26 98 

PAGUE SUS COMPRAS CON TARJETA VISA 

el Libreros, 38 (frente ig!~sia Sta. María)Teléf.: 91 883_ 33 46 

ALIANZAS IOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Ceivantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

NOVA FOTO ~ 
~OVA fOTO 

REPORTAJES DE BODA 
Vídeo,Fotografia e Invitaciones 
Lo último en tecnología al mejor precio 

C/ Mayor. 17 Alcalá de Henares. Tlf. 91 889 64 07 C/ Mayor, 43 Guadalajara Tlf. 949 21 47 28 

... y también 31 dOS CRWDO HOGAR Ell AlCIU ,.l• 

~ y Sola Chollo NUEVA EXPOSICIÓN 
rJ Miguel de Moneada, 4 rJ Miguel de Unamuno, sin EL ENSANCHE 
Qunto Galerías Juan de Austria) TI!.: 91 802 72 21 
Tell. y Fax: 91 880 26 67 (frente supermercado Plus Superdescuento) 
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f LA CATEDRAL "NO NOS MOVE 

En la concentración participaron también mujeres encerradas en La Almudena 

El awntamiento abrió una cuenta bancaria de solidaridad con ellos 

Más de 500 trabaiadores de SINTEl 
se concentraron en la plaza de Cervantes 
Los trabajadores de la empresa SINTEL, quince de los cuales residen en Alcalá, se con
centraron en la plaza de Cervantes e l jueves 15 de marzo pidiendo el apoyo y la solidari
dad de la ciudad complutense. En una jornada en la que pareció celebrarse el día mundial 
de la reivindicación, puesto que después de los trabajadores de SINTEL se concentraron 
los inmigrantes en contra de la ley de extranjería, unos 500 trabajadores de la empresa 
telefónica abandonaron la acampada que vienen realizando desde hace casi dos meses en 
el paseo de la Cast ellana y vinieron a Alcalá a dar a conocer su conflicto laboral. Hace un 
mes los trabajadores complutenses consiguieron una ayuda de 125.000 pesetas de los tres 
grupos políticos m unicipales. Ahora han conseguido que el ayuntamiento abra una cuen
ta de solidaridad para que los alcalaínos contribuyan económicamente al mantenimiento 
de estos trabajadores y de sus familias mientras se resuelve su conflicto laboral. 

Las movilizaciones que rea
lizan los trabajadores de la 
empresa SINTEL, con una 
acampada en el paseo de la 
Castellana en Madrid que lle
va ya casi dos meses mien
tras sus esposas se encuen
tran encerradas en la cate
dral de la Almudena, pasaron 
también por Alcalá. Un total 
de quince trabajadores de los 
1.500 que tiene la empresa 
residen en la ciudad alcalaina 
y una representación de ellos 
fue la que en primer lugar 
acudió al ayuntamiento com
plutense en busca de apoyo 
politico y ayuda económica. 
Los tres grupos politicos con 
representación municipal de
cidieron hace un mes darles 
esa ayuda procedente de su 
asigtiación municipal. PSOE 
e IU contribuyeron con 
25.000 pesetas cada uno. El 

24 de marzo de 2001 

lis tres 
11rt111n 111ítlcas 

111nron 
1·1111m1111111s 

en su 
codicto laboral 

PP anunció la entrega de 
75.000 pes etas. En definitiva, 
125.000 pesetas que sirvie
ron para paliar en la medida 
de lo posible la grave situa
ción económica que tienen 
estos trabajadores. 

Los empleados de SINTEL 
defienden con las movilizacio
nes sus puestos de trabajo y 
demandan la retribución de 
sus salarios puesto que se les 
deben siete meses. Después 
de dos meses de acampada 
los trabajadores de SINTEL 
han querido dar una nueva 
vuelta de tuerca a esas movi
lizaciones. Ese siguiente paso 
es el de llevar sus reivindica
ciones por la comunidad de 
Madrid y por toda España. 
Eso fue lo que los trajo a 
Alcalá con rostros y cuerpos 
cansados por una acampada 
muy larga: "En el paseo de la 
Castellana, estamos acam
pados un total de 1.300 per
sonas de toda España, ya que 
la empresa tiene implanta
ción en todas las comunida
des autónomas. Pasa el tiem
po y aquello ya no es una 
acampada, es un asenta
miento. Mientras tanto nues
tras mujeres están en la cate
dral de la Almudena", explicó 
uno de los trabajadores. 

Dificil situación 
La situación para estos tra

bajadores es muy delicada. 
Aseguran que ya llevan siete 
meses sin cobrar y que viven 
de la solidaridad y de la ayu
da de sus respectivas fami
lias: ''Tenemos muy claro que 
hasta que no se solucionen 
nuestros problemas la acam
pada va a continuar. Quere
mos cobrar para seguir sub
sistiendo, pero queremos que 
la empresa realice un plan de 
viabilidad para seguir adelan
te. Queremos trabajar, que es 
lo que hace mucho tiempo 
que no hacemos". 

La Asamblea de Madrid 
acordó la concesión de un 
préstamo a la empresa para 
que pueda pagar las nóminas 
de los trabajadores. Pero ellos 
quieren ese plan de viabilidad 
que garantice la continuidad 
de la empresa. 

SINTEL, empresa que tra
baja para Telefónica, presen
tó en el mes de junio una 
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Jesús Soto, 
portavoz del PSOE en Villalbilla, 

asistió a la concentración 

suspensión de pagos con un 
pasivo de 24.000 millones, 
según explicaron los trabaja
dores: "Esa suspensión de 
pagos está pendiente del 
informe judicial. En el mes de 
diciembre p resentaron un 
expediente de extinción de 
contratos para 1.200 emplea
dos, es decir, para acabar con 
la empresa". El temor de los 
trabajadores es que el minis
terio de Trab ajo sólo espere a 
que la empresa y los emplea
dos lleguen a un acuerdo 
pactado: "Pero para eso nece
sitamos cobrar. Eso es priori
tario porque siete meses sin 
cobrar es mucho tiempo. 
Estamos muy mal. El proble
ma es que Telefónica, que de
berla ayudarnos, no lo hace. 
La compañía debe 6.000 mi
llones de pesetas a SINTEL 
por trabajos realizados y no 
los paga. Con ese dinero se 
podria pagar a los trabajado
res". 

SINTEL tiene en Madrid dos 
centros de trabajo, uno en la 
capital y otro en Getafe. Un 
total de quince trabajadores 
residen en la ciudad complu
tense y participan activamen
te en las movilizaciones, es
pecialmente en la acampada 
del paseo de la Castellana. De 
todos modos los empleados 
de SINTEL también tienen 
ocupados los dos centros de 
trabajo que hay en la región. 
Los trabajadores aseguran 
que no entienden la situación 
de la empresa: "El sector de 
las telecomunicaciones está 
en alza y no es normal esta 
situación caótica". 

"Ha vuelto el tiempo 
de las movilizaciones 
laborales" 
Algunos miembros de la 

izquierda complutense no 
ocultaban su alegria al ver la 
movilización de trabajadores 
en la plaza de Cervantes la 
tarde del jueves 15 de marzo: 
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Líderes políticos y sindicales presidieron el acto 

"Ha vuelto el tiempo de las 
movilizaciones laborales", 
manifestaron varios de ellos, 
que añadieron: "Hacía mu
chos años que no se veía en 
Alcalá algo parecido". A un 
lado de la plaza aguardaban 
varias furgonetas de la Uni
dad de Intervención Policial 
(los antiguos antidisturbios) 
por si se producía algún 
altercado. A otro lado los tra
bajadores se concentraron 
ante un escenario polivalente 
que instaló el ayuntamiento 
para ellos y para la concen
tración de inmigrantes contra 
la ley de extranjeria. 

Adolfo Jiménez, presidente 
del comité intercentros de 
SINTEL, explicó a PUERTA 
DE MADRID que pretenden 
sacar el conflicto del paseo de 
la Castellana: 'Tratamos de 

dar a conocer nuestra situa
ción a todos los municipios 
de la comunidad de Madrid. 
Queremos que los ciudada
nos de nuestra región lo vivan 
en directo. Lo que venimos a 
hacer aquí es un acto en el 
que además de agradecer a 
todos los municipios su apo
yo tanto moral como econó
mico en esta lucha que reali
zamos, queremos también ex
plicarles en directo a los ciu
dadanos cuál es nuestro pro
blema, por qué estamos aquí, 
qué objetivo perseguimos". 

Adolfo Jiménez manifestó 
los objetivos de los trabajado
res de SINTEL: "Hoy jueves 
15 de marzo se cumplen 221 
días de huelga. Las mujeres 
llevan 20 días de encierro en 
la Almudena, la acampada en 
la Castellana se aproxima a 

Varios concejales del PP también asistieron a la concentración 

los dos meses. Nosotros que
remos que se nos paguen las 
siete nóminas que se nos 
adeudan y que se abra una 
mesa de negociación donde 
esté el gobierno, Telefónica y 
los sindicatos. No pedimos 
más pero sí rechazamos el 
expediente de extinción re
cientemente aprobado, va
mos a recurrirlo. No nos ire
mos del campamento mien
tras estos dos objetivos no se 
cumplan, que nos paguen y 
que el gobierno se siente a 
negociar con los sindicatos y 
con Telefónica". 

El alcalde complutense, 
Manuel Peinado, intervino en 
el acto: 'Tenéis una lucha a la 
antigua usanza, una lucha de 
acampada en la calle, de 
encierro en las iglesias, una 
lucha justa, por el trabajo, 
por el pan y por la dignidad. 
En nombre del ayuntamiento 
y de la ciudad de Alcalá, 
hecha por hombres y mujeres 
trabajadoras, bienvenidos a 
esta ciudad que estoy seguro 
que va a ser solidaria con 
vosotros en lo económico 
como lo es en lo moral". 

Peinado publicó ese mismo 
día un bando en el que se pe
día la ayuda solidaria de los 
alcalaínos con los trabajado
res de SINTEL. Para ello se 
abrió una cuenta de solidari
dad con los números: 2038/ 
1087 /94/600101024. El ob
jetivo es que los trabajadores 
y sus familias puedan tener 
fondos económicos con los 
que mantenerse en tanto en 
cuanto dura su lucha reivin
dicativa después de siete 
meses sin percibir sus sala -
rios. 
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la.peña Alcalaína del Athletic Club de Bilbao celebró su VI aniversario 

Un cena llena de puros leones 
La Peña Alcalaína del Athletic Club de Bilbao celebró el pasado sábado 17 de marzo 
en los Salones Tupamaro su sexto aniversario con una cena a la que asistieron sus 
socios, amigos y simpatizantes del equipo bilbaíno. Esta peña complutense también 
estuvo acompañada en tan señalada fecha por el alcalde de la ciudad, Manuel Pei
nado, y el concejal de Deportes, José Luis García Pezuela. 

Tras vartos años en los 
que la peña ha tenido un 
pequeño bajón, ésta ha vuel
to por sus fueros en el año 
2001. Muestra de ello fue la 
cena-aniversarto celebrada 
el pasado sábado, una cena 
que no se hacía desde el año 
1997 y a la que acudieron 
120 personas, entre las que 
no faltaron los miembros de 
otras peñas complutenses, 
así como representantes de 
peñas bilbaínas de diferen
tes puntos de Madrid y de 
España. Entre éstas se 
encontraban la Peña Madri
leña, la Peña Iribar, la Peña 
El Zarpazo o la Peña Alcázar 
de San Juan. 

Para el presidente de la 
peña bilbaína, Pedro Luis 
Sánchez Pérez, ha sido toda 
una satisfacción volver a 
reunirse en una cena-ani
versarto tras un descenso 
futbolístico. "Hablando fut
bolísticamente fue así, 
empezamos en primera divi
sión, y luego no es que bajá-

semos a segunda, sino que 
simplemente estuvimos al 
borde de descender, y gra
cias a colaboradores, socios 
y yo como presidente, deci
dimos continuar y que esto 
no podía venirse abajo. 
Siendo una peña emblemáti
ca, había que continuar con 
ella. De hecho lo hemos 

demostrado y en el 2001 
todavía está la peña vivita y 
coleando en Alcalá de Hena -
res". 

Una cena llena de alegria y 
sentimiento por los colores 
del Athletic Club de Bilbao. 
"Fue una cosa muy bonita, y 
después de cuatro años el 
volver a lo anterior da 

LAS MAYORES Y MEJORES INSTALACIONES EN ALCALÁ DE HENARES TOTALMENTE CLIMATIZADAS 
* MÁS DE 250 APARATOS PARA LA PRÁCTICA DE TU DEPORTE FAVORITO * PROFESORES TITULADOS 

mucha alegria. Como presi
dente de la peña me sentí 
muy orgulloso de que se 
hubiera concentrado a tanta 
gente para un bien social y 
futbolístico, y lo mismo que 
yo la junta directiva y los 
socios que componemos la 
peña". 

Finalmente y después de 
intentarlo hasta el último 
momento, los jugadores bil
baínos Patxi Ferreira y Jon 
Pérez Bolo, actualmente 
militando en el madrileño 
equipo del Rayo Vallecano, 
no pudieron asistir a la 
cena-aniversarto organizada 
por esta peña complutense. 
'Tuvimos contactos con Jon 
Pérez Bolo y con Patxi 
Ferreira, lo que pasa es que 
fue imposible, porque son 
jugadores que están en otro 
equipo", explicó el presiden
te de la peña bilbaína. 

Una peña, formada en 
estos momentos por 35 
socios, que tiene prevista 
una salida para ver un par
tido en San Mamés el próxi
mo 29 de marzo. 'Tenemos 
pensado ir a ver el partido 
del Atlethic contra el Alavés 
y luego a continuar para 
poder hacer más salidas". 

Según Sánchez, estos 35 
socios de los que está com
puesta la peña, "son 35 
socios de olé, porque están 
dedicados en exclusiva a la 
peña, y tengo un gran apoyo 
por parte de ellos". 

e/ Río Tajuña, s/n (C.C. Nueva Alcalá) Telefs.: 91 881 77 96 - 91 881 77 57 - ALCALÁ DE HENARES 

1 ABIERTO TODO EL DÍA Lunes a Viernes de 9 a 23 h. Sábados, de 10 a 14 h. 1 
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Pedro Luis Sánchez, socio fundador 
de la peña bilbaina en el año 94, ase
guró que ésta tiene las puertas abier 
tas "no sólo para gente del Athletic, 
sino para todos los equipos. Qúere
mos hermanarnos con todas la peñas 
alcalainas, de hecho lo estamos con
siguiendo". 

El presidente de la Peña Alcalaina 
del Athletic Club de Bilbao, quiso ani
mar a los seguidores complutenses 
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del club bilbaino, a que pasen por la 
sede de la peña. "Aquí en la calle 
Francia número 5, en el polígono 
Camarmilla. tiene la sede de la peña 
con unas instalaciones extraordina
rias en las cuales vemos todos los 
domingos los partidos, nos lo pasa
mos muy bien, y aquí es como si estu
viéramos en San Mamés. Hay domin
gos que nos juntamos hasta 40 o 50 
persona s para ver los partidos". 
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Manuel Rueda en su despacho rodeado de trofeos ganados por sus toros en todas las ferias en que lidiaba 

Hablando de toros con Manuel Rueda 

.:Recuerdan ustedes 11Los Peñaiaras"? 
Marcaron una época de un toro a respetar 
Manuel Rueda lleva toda una vida en el mundo del toro. En su juventud fue torero de a 
pie con el nombre de Manuel Peñaflor. Brillante carrera de novillero con grandes éxitos 
en la plaza de L as Ventas. En los sesenta llegó a torear varias temporadas de treinta y 
cinco a cuarenta novilladas. Luego, de matador de alternativa, estuvo pocas temporadas 
en activo. Pronto se pasó a ganadero y creó el hierro de " Peñajara". Durante veinte lar
gos años cosechó triunfos espectaculares y respetó la crianza del toro encastado, con 
mucho respeto, en puntas y con fuerza como para echarse al lomo toda una puerta de 
cuadrillas, como ocurrió en la feria de Alcalá. Por un " golpe bajo" de esos que da la vida, 
Manuel Rueda vendió su ganadería: "se le quitaron las ganas de hacer cosas •.• ". 

Pero el tiempo todo lo puede y 
ahora D. Manuel es un hombre 
nuevo. Con nuevos bríos, ha 
partido de cero y ha vuelto al 
campo para dedicarse a lo que 
siempre amó. 

- "Ahora me dedico más a la 
ganadería mansa, pero tam
bién tengo br avo. Me quedé 
con una punta de vacas y en la 
actualidad, allí en Extrema
dura, tengo ya utreros, erales, 
añojos. Ahora sigo de ganade
ro, pero con menos incidencia 
del ganado bravo". 

- ¿Y el encaste sigue mante
niéndolo de Baltasar Ibán? 

- "Sí, el encaste sigue siendo 
el mismo. Lo que pasa es que 
ahora la ganadería la he pues
to a nombre de mis hijos y se 
denomina Hermanos Rueda 
(antes Peñajara) S.L." 

- Veíntitantos años con el 
antiguo hierro "Peñajara", muy 
difícil de resumir en unos minu
tos. 

- " Tengo una satisfacción 
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Los toros de Peñajara pastan en su finca extremeña 

muy grande de haber empeza
do con la ganadería, hacerla 
poquito a poco, y dar tan bue
nas tardes como han dado mis 
toros. En Madrid algunos 
años he lidiado hasta en tres 

festejos. Pero desde el ochenta 
y cuatro hasta el noventa y 
siete no han faltado mis toros 
en Madrid ninguna tempora
da". 

- En las páginas de la historia 

taurina, han quedado toros de 
"Peñajara" que dieron días de 
gloria, pero también días trági
cos para algunos toreros. 

- "¡Hombre! Es triste recor
dar la tarde en que Joselito 
toreó con Curro Vázquez en 
Las Ventas. Por culpa del 
viento, en un lance lo dejó al 
descubierto, el toro derrotó 
para arriba y le dio aquella 
gravísima cornada en el cue
llo. A pesar de esta desgracia, 
un gran toro y Curro Váz
quez, con una faena muy cor
ta pero brillante, le cortó las 
dos orejas. Ya en el reconoci
miento de los toros, había uno 
colorado muy bonito pero con 
poca cara. Chopera, que era el 
empresario, dijo que podía 
echarle para atrás el público, 
y entonces entró en sorteo 
Limonero, que cuando salió 
de la finca pesaba setecientos 
quince kilos. Fue un gran 
toro, pero Joselito tuvo esa 
desgracia". 

D. Manuel dejó muy alto el 
pabellón en nuestra feria de San 
Bartolomé. Durante cuatro tem
poradas sus toros se han lidiado 
en la desaparecida plaza de la 
avenida de Guadalajara. 

- "En la feria de Alcalá que
dé muy satisfecho del compor
tamiento de mis toros. Sí que
remos destacar a uno, Botine
ro, que le tocó lidiar a "El 
Soro"; Fue un gran toro. En 
varas no se cansaba de empu
jar, iba de un caballo a otro. 
Ya en su salida al ruedo rom
pió la puerta de cuadrillas. 
Impuso mucho respeto y casi 
podemos decir que sembró el 
pánico". 

- No sabemos sí los ganade
ros, que alguien denominó 
como "ganaduros", tenían algo 
de razón. ¿Se llega a ganar dine
ro con la cría del toro bravo? 

- "Yo creo que es más dis
frutar con algo que amas. 
Pero sí ha habido unos años 
que se ha llegado a ganar 
dinero. Hace diez o doce años 
había falta de toros y se coti
zaban mejor, pero ahora se 
han metido una cantidad de 
ganaderos que ha abaratado 
mucho el mercado. En mi 
caso, dejé la ganadería unos 
años porque no se ganaba 
dinero y por otro lado tuve la 
desgracia de que se murió mi 
mujer. Con cuatro hijos 
menores no podía viajar tanto 
para vender mis corridas. Me 
tuve que quedar al lado de mis 
hijos para poder atenderlos 
mejor. Ahora he encauzado 
mi vida de nuevo, me he vuel
to a casar, hemos tenido una 
hija y tengo nuevamente la 
ilusión de poco a poco ir for
mando la ganadería". 

- El tema del ganado bovino 
está dando mucho que hablar. 
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" Limoreno" lidiado en Madrid en 
San Isidro del ochenta y siete. 
Joselito recibe una cornada en el 
cuello gravísima. Le lidia Curro 
Vázquez de muleta y corta dos 
orejas. 

Centrándonos en el ganado bra
vo, ¿cómo criaba y cría sus 
toros Manuel Rueda? 

- ' 'Yo puedo hablar por mí. 
Siempre me he fabricado los 
piensos de mis toros. El maíz, 
trigo, avena, yeros ... esto es la 
base de mis piensos. Hay 
muchos ganaderos que com
pran los piensos de fábrica. 
No sé qué traerán esos pien
sos. Para el toro bravo debe 
ser toda la alimentación natu
ral, pero al comprar el pienso 
compuesto nadie sabe qué lle
vará. Si saliera una vaca bra
va con esta enfermedad, esto 
sería un desastre. Lo que yo 
siempre he hecho con mis 
toros es ejercitarlos: una cerca 
muy grande, la comida arriba 
y el agua abajo. Por lo tanto, 
tenían que hacer unos kilóme
tros para ar riba y otros para 
abajo. Al toro no se lo puede 
tener encerrado en una cerca 
pequeña, tumbado y que ten
ga cerca el agua y el pienso. 
Luego se caen al salir a la pla
za". 

Formar una ganadería corno la 
antigua de Peñajara lleva un 
proceso largo. D. Manuel no 
cree que le dé tiempo a ver otra 
vez su ganadería consolidada. 
Pero sus hijos ya están en la 
sociedad que han formado como 
ganaderos propietarios. Con esa 
sangre que traen de nacimiento 
de Manuel Rueda, a poco que 
los acompañe la vida, puede que 
otra vez podamos disfrutar de 
aquellos míticos toros de Peña
jar~. El q_ue lo vea. ¡Hay que ver 
que depnsa pasan los años! 

ATILA-NO 
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Con ganado dilícil, conó un apéndice en cada novillo 

latías Teiela abre por segunda vez 
la puerta grande de Vistalegre 

Y van dos veces seguidas. 
No se puede decir que influya 
para nada la casualidad cuan
do se está jugando el prestigio 
de torero. Tampoco se puede 
diferenciar el público de Las 
Ventas y el de Carabanchel. Es 
público de Madrid, y sabemos 
lo exigente que es el aficiona
do de la capital. Lo que ocu
rre, y ya lo adelantamos en 
nuestra anterior exposición de 
la primera mañana de éxito, es 
que Matías Tejela se juega el 
tipo en cada actuación, y en 
Madrid sabe que estas oportu
nidades se dan y si no las 
aprovechas, te hundes en un 
mar de toreros que quieren 
pero no pueden. Ahora Matías 
ya ve cierto horizonte hala
güeño en estos primeros pasos 
de su carrera como torero. El 
eco de Madrid es tan sonoro 
que llega a todas partes, por lo 
tanto, los aficionados de todo 
el territorio taurino desean ver 
al torero de Alcalá. En terreno 
tan ilustrativo como es el albe
ro de la Real Maestranza de 
Sevilla, hará el paseíllo Matías 
Tejela. También pisará el rue
do de Barcelona, Zaragoza ... y 
al final debutará en Las Ventas 
-sin confirmar-, porque el afi
cionado lo pedirá. Es el novi
llero de moda y podemos 
pasarnos en elogios, porque 
todos elevan sus productos a 
la máxima calidad. En las 
ferias, donde cada región 
expone lo suyo, unos tienen el 
mejor vino, otros el mejor 
jamón, otros los mejores dul
ces. Los alcalaínos llevamos 
años sacando toreros y de lo 
abundante, a veces, sale algu
no con verdadera calidad. 
Matías Tejela la tiene y no se 
va a dejar las oportunidades 
para el día siguiente. Quiere 
aprovecharlas cada día que se 
enfrente a sus novillos . La 
calidad de un torero lleva una 
serie de conjugaciones en las 
que influyen: el aprendizaje 
con nota alta, la valentía cons
tante ante cualquier enemigo y 
sobre todo, "no dejarse ningún 
prado sin segar". Los toreros 
del día siguiente llevan el fra
caso por estandarte. Hay que 
cortar trofeos, aunque ahora 
con la nueva normativa, ten
gan que devolverlos al algua
cilillo. También cuentan aun
que no entren en tu morral. 

Qué claro tiene Matías lo que 
quiere. Como su mente y su 
corazón están equilibrados y 
desbocados en su gana de 
triunfos, muy difícil tiene que 
salirle un novillo para que no 
deje pinceladas o cuadros 
monumentales del arte que 
Dios le ha concedido. Ha 
aprendido de sus galgos a 
tener "olfato de éxitos". Huele 
la pieza y la persigue hasta 
dominarla y conquistarla. Esta 
similitud la comprende muy 
bien nuestro torero, porque él 
es un conocedor de la caza con 
estos nobles y rápidos anima
les. El público de Madrid ya 
conoce a Matías Tejela. 
Hablando de estadísticas, lle
va cinco orejas en dos actua
ciones. ¿No es para tenerlo en 

cuenta a la hora de confeccio
nar cualquier cartel? En Alca
lá se inicia la temporada el 
veintidós de abril con novilla
da sin picar. Es como una 
prueba para ver la temperatura 
de la afición complutense. 
¿Por qué no se prueba, ·"tirán
dose a matar" con una novilla
da en la que esté Matías Teje
la en el cartel? Siempre habrá 
una fecha entre mayo y junio 
que le quede libre al torero 
alcalaíno, aunque como tarden 
mucho en contactar con él su 
cotización se va a poner por 
las nubes y hasta será difícil 
anunciarlo en nuestra feria. Es 
mucho torero y el tiempo pone 
a cada uno en su sitio. 

ATILA-NO 
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los equipos senior del c.v. Alcalá se quedaron con la miel en los labios 

Derrota del senior masculino ante el Coslada 
Todas las condiciones se daban el domingo para conseguir la victoria; gimnasio del 
Val lleno de p úblico, derrota del Cáceres ante el Gredos y la fase de ascenso en la 
mano, si es que se llevaban la victoria. Sin embargo el conjunto de Alejandro Mir se 
encontraba ant e un equipo muy motivado, aunque apenas sí se juegan nada, y ade
más no fue el día de todos los jugadores alcalaínos. Por el contrario las senior ven
cieron al Toledo por 3 a O, y las deja en segunda posición empatadas con INEF, pero 
con peor bagaje de sets a favor, lo que las coloca definitivamente terceras. 

Senior Masculino: C.V. 
Alcalá 2 - C.V. Costada 3 . 
(21 -25/ 27-29/25-22 / 25-
21/ 10-15). 

Equipo: Óscar, Fernando, 
Merchante, Juanfran, Ber
nardo, Pichi y Raúl; Fernan
do Uuvenil). Jorge, Fer, 
Alfonso y Jesús. 

Con una gran cantidad de 
público que se entregó en 
cuerpo y alma con su equipo 
sólo cabía dejarlo todo en el 
campo, y bien es verdad que 
ganas no faltaron, pero lo 
que sí se echó de menos fue 
un mejor juego de los alcala
ínos y lo que es más dificil de 
conseguir, y posiblemente 
sea cuestión de tiempo, una 
conciencia ganadora, el creer 
en la victoria en los momen
tos decisivos de la tempora
da; como pasó la semana 
anterior en la derrota ante el 
Sanse y en ésta ante el Cos
lada, equipos a los que no se 
es inferior fisica, táctica o 
técnicamente, pero son 
momentos en los que los 
complutenses no han sabido 
sacar lo que llevaban dentro. 
En cuanto al partido, comen
zó todo como nos tienen 
acostumbrados los de Álex, 
es decir, flojos , perdiendo el 
primer set sin apenas poder 
realizar oposición, con bue
nas recepciones del equipo 
local y con un colocador que 
volvía loco al bloqueo alcala
íno, escondiendo muy bien 
los pases a los atacantes cos
ladeños. Sin embargo la 
entrada al campo de Fer, a 
pesar de estar renqueante de 
una lesión de rodilla, dio 
nuevos aires al equipo, y se 
fue viendo una mejoría en el 
juego, que no fue suficiente 
para adjudicarse la segunda 
manga que cayó finalmente 
del lado del Coslada. Pero a 
partir del tercer set se vio 
otro equipo, influido posible
mente por la entrada al cam
po de Jorge, que animó no 
sólo al equipo sino también 
al público que se implicó 
más si cabe. Todo esto hasta 
que se llegó al quinto set 
que, como siempre, es una 
lotería, y cayó del lado del 
rival . Ahora ya sólo una 
carambola clasificaría a los 
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alcalaínos para la fase de 
ascenso, ya que se encuen
tran tres equipos empata dos 
en la segunda posición, pero 
es el conjunto alcalaíno el 
que lleva peor diferencia de 
sets a favor y en contra. 

Senior femenino: C. V. 
Alcalá 3 - C.V. Toledo O. 
(25-17 /25-18/25-20). 

Victoria más que contun
dente ante las manchegas, 

que ya desd e temporadas 
anteriores vienen siendo uno 
de los equipos más correosos 
de la liga, con jugadoras muy 
buenas en defensa que con
siguen levantar b alones 
imposibles y acab an por 
desesperar a las atacantes 
de los equipos rivales; sin 
embargo los ataques de las 
alcalaínas fueron más efecti
vos que nunca, y no dieron 
ningún tipo de opción al con-

.Judo 

División de Honor masculina 
v 1ª División femenina 

Los equipos de "Alcala 
Labor Hominis" tanto mas
culino como femenino tuvie
ron 3º jornada de la liga de 
clubs en el Consejo Superior 
de Deportes. 

El equipo de los chicos 
estuvo compuesto por J. A. 
Bretón, J. M. Montero, 
Alberto Bravo, Eduardo 
Montero , Enrique Alonso, 
Carlos Marin y Javier Villa
nueva, los cuales se enfren
taron contra el Móstoles-Lee 
perdiendo 1-4, contra el 
Manuel Jiménez, pudieron 
ganar pero quedaron 2-3, y 

contra el kiofu, igual que 
contra el M. Jiménez, 2 -3 . 

El equipo femenino com
puesto por Ruth Vega, Aran
cha Azores, Eva Mª Breton y 
Paloma Azores. 

El primer encuentro fue 
contra el At. Madrid, donde 
se encuentra actualmente 
Sara Álvarez, miembro de la 
selección nacional y olímpi
ca, un equipo de lo más 
fuerte, ganaron a las alcala
ínas 5-0 . 

Contra el Judo Club Ali
cante, perdieron 3-1, y con
tra el Verano, tambien 3-1 . 

junto rival. Además se sumó 
a que el conjunto alcalaíno 
anduvo con ganas, ya que 
era ·el último partido de la 
temporada , lo que p rovocó 
muchas ganas de jugar con 
buen a s acciones en d efensa, 
aunque de nuevo el arma 
decisiva , junto a los m encio
n ados a taques, fue el saque 
flotante d el C.V. Alcalá. 
Finalmente han finalizado en 
la segunda posición empata 
das con el INEF, és tas con 
m ejor diferencia de sets a 
favor aunque tan sólo con 
d os sets de d iferencia respec
to a las alcalaína s , lo que 
deja a las de Germán en ter
cera posición , cerrando una 
muy buena temporada , aun
que con el pero de pequeños 
baches que las llevó a perder 
partidos qu e podían haber 
conseguido y que las habría 
llevado a la fase d e ascenso. 
Ahora lo ú nico que cabe 
esperar es que renuncie a la 
plaza de fase de ascenso el 
C.D. Aristas, ya que posee ya 
equipo en la categoría máxi
ma. 

Cadete femenino: E.M. 
Collado Villalba 2 - C.V. 
Alcalá, 3. (25-19/20-
25/ 13-25/25-20/ 10-15). 

Hasta Villalba s e desplaza
b a el equipo d irigido por 
Raqu el, el sábado por la tar
de, para disputar la segunda 
plaza del grnpo que daba 
acceso a la disputa de una de 
las semifinales. Las complu
tenses n o las llevaban todas 
consigo, ya que fueron derro
tadas en el partido de la pri
mera vuelta en el Virgen del 
Val. El partido lo comenza
ron las cad etes como ya nos 
tienen acostumbrados esta 
temporada, y e s que no 
saben aprovechar las buenas 
situaciones en el marcador, 
dejando escapar buenas ven
tajas en el mismo, como ocu
rrió en el primer set, tras ir 
ganando por 13 a 8, se lo 
dejaron escapar. Sin embar
go supieron reaccionar co
rrectamente y se llevaron 
finalmente el partido, aun
que no sin sufrimiento, ya 
que delante tenían un buen 
equipo. Señalar sobre todo el 
buen ataque del que hizo 
gala el C.V. Alcalá ante el que 
nada podía hacer la d efensa 
de las de la sierra. Ahora en 
semifinales espera el C.V. 
Leganés, posiblemente el 
equipo más fuerte de la liga; 
pero de momento el objetivo 
está cumplido, y más si cabe 
de la forma tan floja como se 
había comenzado la tempo
rada, por lo que tienen nada 
que perder y sí mucho que 
ganar. 
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[Fútbol Tercera División 
la incertidumbre del resonado hizo que los complutenses sufrieran en el tramo final 

1-0, una nueva victoria por la mínima 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Meleiro, min. 45 -p.p.-); C.D. Navalcarnero, O. 
R.S.D. ALCALÁ: Salva, Mario, Diego, Joselu, Polo, Toñín, Acosta (Juli, min. 85), Téllez, Moya (Damián, min. 82), Piru (Fran, min. 90) y Esaú. 
C.D. NAVALCARNERO: Raúl, Óscar, Meleiro, Ángel, Nacho, Alfonso, Ernesto, Víctor, Sergio (Flecha, min. 70), Melo (Giraldo, min. 82) y Zamorano. 
ÁRBITRO: Martín Franco. Amonestó a los locales Mario y Toñín. Por parte del Navalcarnero vio la amarilla Ernesto. 
INCIDENCIAS: Unos 500 espectadores en el municipal del Val. 

La vígesimonovena jornada 
disputada en el grnpo VII de 
la Tercera Divísión volvíó a 
ser propicia para el equipo 
complutense dirigido por el 
hispano-argentino Gustavo 
Silva. A la victoria del Alcalá 
hay que sumarle la derrota 
del Real Madrid C, que lo 
deja ya a seis puntos de la 
Deportiva cuando aún que
dan por jugarse nueve parti
dos. 

A pesar de los tres puntos y 
el mayor control del partido, 
la Deportiva volvíó a sufrir en 
el encuentro dado lo apurado 
del resultado, en el que cual
quier jugada hubiera podido 
cambiar el rumbo del parti
do. 

En la primera mitad y a pe
sar de los numerosos cor
ners de los que dispuso, el 
Alcalá no encontraba la por
tería visitante. La Deportiva 
tocaba y tocaba, pero no dis
ponía de claras ocasiones de 
gol. 

La jugada clave del en
cuentro llegaba en el minuto 
30, cuando Martín Franco 
señalaba un penalti muy 
protestado por la afición y los 
jugadores complutenses. 
Pero la suerte estuvo del lado 
del Alcalá y el balón, tras to
car en ambos palos, acabó 
en manos de Salva. Una ju
gada que hubiera cambiado 
el signo del partido en una de 
las pocas ocasiones en las 
que el Navalcarnero se aden
tró en el área local. 

Con el empate a cero pare
cía que se iba a llegar al des
canso, pero nuevamente la 
suerte acompañó al equipo 
complutense. Acosta, tras un 
potente tiro desde fuera del 
área, veía cómo su lanza
miento acababa en las ma
llas después de tocar el palo 
y rechazar en un defensa. Un 
gol importante en un mo
mento psicológico del parti
do. 

En la segunda mitad, que 
se inició con un clara oca -
s10n complutense sacada 
bajo palos, el Alcalá perdió 
circulación del balón y basó 
su juego en balones a las 
bandas para que un trabaja
dor Esaú y en ciertos mo-
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mentas Acosta, buscaran la 
portería rival. Pero sin em
bargo las ocasiones no con
seguían materializarse y el 
tiempo pasaba con los ner
víos a flor de piel. En los mi
nutos finales, el técnico com
plutense quiso asegurar el 
marcador dando entrada a 
Juli y Fran para contener el 
balón. Con el 1-0 y la tran
quilidad de una nueva vícto
ria, se llegaba al final del 
tiempo reglamentario. 

Con estos nuevos tres pun
tos la R.S.D. Alcalá se man
tiene en la cuarta posición de 
la tabla con 56 puntos en su 
casillero, a uno del tercero, el 
Móstoles, que venció tam
bién al Coslada, y a dos de 
Las Rozas, que se impuso al 
tercer equipo madridista. 

Para el técnico hispano-ar
gentino, a pesar de la víctoria 
por la mínima, el Alcalá me
reció el segundo gol que hu
biera dado tranquilidad al 
equipo y a la afición. "Si yo 
no entendiera bastante de 
esto diría otra cosa, pero hoy 
yo creo que ganamos 1-0, 
pero si hubiéramos acertado 
con el segundo gol, de las 
bastantes ocasiones que tu
vimos, hubiéramos estado 
más tranquilos. No acerta-

mos con el segundo gol y nos 
tocó sufrir", aunque para Sil
va "el primer tiempo del equi
po para mi ha sido muy bue
no, se puso el balón - en el 
suelo, se circuló, se llegó , tu
vimos muchos corners a fa
vor, y ellos prácticamente no 
llegaron a portería. Tuvimos 
otra vez la desgracia del árbi
tro, porque creo que el penal
ti no lo fue , en la única vez 
que se acercan al área, y la 
suerte de que no marcaron". 

Gustavo Silva se mostró 
satisfecho con la victoria. 
"Con el 2-0 hubiéramos esta
do más tranquilos y podría -
mos haber jugado mejor, 
pero yo en lineas generales 
estoy contento, no sólo por
que hemos ganado, sino por
que hemos empezado a solu
cionar un problema que no
sotros tenemos, la circu
lación del balón. En el pri
mer tiempo movimos bien el 
balón, en el segundo no tuvi
mos ya la misma claridad". 

Silva destacó de su equipo 
"lo serio que está, el trabajo, 
la portería a cero otra vez, el 
trabajo de Esaú, que hizo un 
gran partido, la actitud del 
equipo, eso es lo que más me 
gustó, y sigo pensando que 
tenemos que seguir mejora-

do en circulación de balón. 
Hoy hemos mejorado, pero 
todavía tenemos que tener 
más tiempo la posesión de 
balón, y llegar haciendo más 
daño, pero esto es un traba
jo que no se hace de la noche 
a la mañana, ni se hace ha
blando, se hace trabajando". 

La falta de Montero se dejo 
notar, aunque Esaú, que al 
final del partido se mostró 
satisfecho con su juego y con 
los tres puntos conseguidos 
a pesar de no haber podido 
conseguir su buscado gol, 
realizó un gran partido. 
"Esaú es tan rápido que nos 
deja a todos solos, deja a los 
contrarios y a nosotros, pero 
tuvímos varias ocasiones 
para ganar el partido con 
tranquilidad. También nos 
faltó Montero, que es un go
leador para tener en cuenta. 
Los desbordes de Esaú, 
Montero quizás hubiera re
suelto alguna, Gabi no está 
al cien por cien, y son situa
ciones que hay que contem
plar también". 

Para Silva, que sigue ase
gurando que al equipo le 
cuesta ganar, lo importante 
es seguir cogiendo puntos. 
"Hay que sumar. Mientras 
vas mejorando y vas ganan
do, todo fenómeno , el proble
ma es cuando tú necesitas 
mejorar y no ganas. Pero lo 
importante es que estamos 
ganando y estamos siendo 
sólidos". 

Este domingo el Alcalá 
vuelve a jugar ante su afición 
en el municipal del Val, en 
esta ocasión frente al Pinto, 
equipo que, situado en la mi
tad de la tabla, está realizan
do una buena temporada en 
su primera incursión en el 
grupo VII de la Tercera Diví
sión. 

CLASIFICACIÓN 

.,_ J G E PGFGC DG 
1 MAJADAHONDA 69 29 22 3 4 67 28 39 
2 Las Rozas 58 29 18 4 7 49 31 18 
3 Móstoles 57 29 17 6 6 47 21 26 
4 ALCALÁ 56 29 16 8 5 46 31 15 
5 Parla 52 29 15 7 7 56 33 23 
6 R. Madrid C 50 29 15 5 9 54 42 12 
7 Santa Ana 45 29 12 9 8 42 36 6 
8 Coslada 44 29 13 5 11 35 25 10 
9 At. de Pinto 41 29 11 8 10 35 40 .5 

10 R. Vallecano 40 29 11 7 11 41 35 6 
11 Leganés B 39 29 11 6 12 32 42 -10 
12 Puerta Bonita 35 28 10 5 13 37 40 -3 
13 R. Aranjuez 34 28 9 7123640 -4 
14 Pegaso 33 29 9 6 14 30 37 -7 
15 S. Fernando 31 29 8 7 14 29 41 ·12 
16 Navalcamerc 28 28 6 10 12 19 29 -10 
17 Att. Aviación 24 27 6 6153048 ·18 
18 C. Moscardó 23 28 5 8 15 28 51 -23 
19 Getafe B 20 29 4 8 17 28 50 -22 
20 Cercedilla 14 27 3 5 19 18 59 -41 
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Eduardo Chicharro, directivo; Rodolfo Gómez, presidente; Di Stéfano, sujetando en sus manos la camiseta de la R.S.D. Alcalá, y Juan 
Carlos Pedraza, secretario técnico de la Deportiva. A la derecha, momento en que Di Stéfano firma en el libro de honor de la Deportiva. 

El presidente de la Deportiva entregó el carnet de socio a la Saeta Rubia 

El Alcalá acoge en su filas al mítico 
jugador madridista Di Stéfano 
El jueves 15 de marzo pasará a la historia de la R.S.D. Alcalá por haber sido el día en 
el que el legendario y mítico jugador madridísta que tanto éxitos consiguiera para la 
casa blanca, pasó a la lista de socios de la Deportiva. La Saeta Rubia recibió el carnet 
de socio con el número 1495 de manos del presidente Rodolfo Gómez, quien semos
tró orgulloso de acoger en las filas complutenses a un hombre que lo ha sido todo den
tro del fútbol mundial. Gómez espera poder nombrar en breve socio de honor del Al
calá a Di S t éfano, quie n tras regresar de Bruselas con el primer equipo madridista a las 
4 de la mañana~ no dudó en acudir a la ciudad complutense, dado el compromiso que 
había adquirido con su amigo y secretario t écnico del Alcalá, Juan Carlos Pedraza. 

Toda una leyenda del fút
bol mundial como lo es el 
mítico Alfredo Di Stéfano, 
acudió a la ciudad complu
tense para entrar a formar 
parte de la Deportiva como 
socio del club alcalaíno. Tras 
una amigable e interesante 
comida con la Saeta Rubia 
en la que se habló de tiem
pos pasados y a la que acu
dieron el presidente del Alca
lá, Rodolfo Gómez de Vargas, 
el directivo Eduardo Chicha
rro, el secretario técnico de 
la Deportiva y autor de que 
Di Stéfano acudiera a Alcalá, 
Juan Carlos Pedraza, y el 
entrenador complutense, 
Gustavo Silva, el legendario 
jugador madridista recibió 
de manos del presidente del 
equipo complutense el car
net que lo acredita como el 
socio número 1495 de la De
portiva. 

Para Rodolfo Gómez es 
toda una satisfacción que Di 
Stéfano haya accedido a for
mar parte de la familia alca -
laína, y aunque en un prin
cipio haya recibido el carnet 
de socio de pago espera po
der nombrarlo socio de ho
nor de la Deportiva. "Sí nos 
gustaria haberle hecho socio 
de honor, porque creo que es 
un prestigio y lo m erece para 
la R.S.D. Alcalá, lo que pasa 
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es que éste es un tema que 
según los estatutos, para 
hacerle socio de honor lo tie
ne que aprobar la asamblea, 
pero ahora de momento so
lamente es socio, y en la pró
xima asamblea que tenga
mos le propondremos como 
socio de honor, que así es 
como nos gustará tener a 
Don Alfredo", aseguró Gó
mez. 

Alfredo Di Stéfano recono
ció conocer la tercera divi
sión española y más en con
creto el grupo VII en el que 
milita el Alcalá, ya que en 
este mismo grupo se en
cuentra el tercer equipo ma
dridista, uno de los máximos 
rivales del conjunto complu
tense. "Llevo más ése por la 
circunstancia de que está el 
Real Madrid ahí, e induda
blemente queremos que 
triunfe, pero para triunfar y 
subir el C, tiene que subir el 
B , si no no pueden", comen
tó el astro. Un ascenso con el 
que no está muy de acuerdo 
el técnico Gustavo Silva, que 
ve en el Madrid a uno de sus 
más complicados rivales, no 
así para el presidente de la 
Deportiva. "Gustavo es pru-

, dente, pero yo creo que no 
tendremos que tener esa ne
cesidad, y lo que hace falta 
es que el Alcalá suba y el 

Madrid C suba". 
Di Stéfano quiso dar a la 

entidad complutense el con
sejo de un técnico y de una 
persona que ha vivido mu
cho dentro del fútbol. "Hay 
que estar con los pies sobre 
la tierra, con la seguridad de 
que se tiene que formar un 
equipo desde atrás y tratar 
de ganar los partidos, y des
pués si se asciende y se jue
ga muy bien, mejor todavía. 
Ya saben los técnicos que 
tienen aquí y los que dirigen 
el club las necesidades que 
tienen, e indiscutiblemente 
la tratarán de practicar para 
poder ascender". 

El que fuera uno de los 
grandes del fútbol mundial 
aseguró estar al tanto del 
proyecto del Alcalá. "Él está 
contándome que tienen mu
cha ilusión y Pedraza me co
menta mucho, porque esta
mos muy comunicados por 
el asunto de los veteranos de 
la selección española de fút
bol y verdaderamente me co
menta que están trabajando 
en el Alcalá, que tienen un 
proyecto extraordinario, que 
quieren ascender dada la 
trayectoria que tiene la ciu
dad, la cantidad de habitan
tes que tiene, y que piensan 
todos ustedes que merecen 
estar en segunda". 

Di Stéfano percibió en el 
ambiente de la Deportiva 
que hay entusiasmo. "Entu
siasmo hay, entusiasmo hay 
que tener, y la realidad hay 
que cristalizarla ganando 
partidos". Un entusiasmo 
que le ha comentado Juan 
Carlos Pedraza en cada una 
de sus conversaciones. "Es
toy encantado, porque yo 
tengo aquí al amigo Pedraza 
y me ha estado hablando du
rante casi todo el año de este 
tema, y verdaderamente lo 
siente en el alma y está pre
ocupado, y siempre lo co
menta conmigo, y me dijo "tú 
vas a tener que venir un día 
a Alcalá a hacer la "pierna" 
como se dice y saludar al 
presidente que es una gran 
persona", y efectivamente 
hemos tenido una comida 
extraordinaria y muy bonita, 
y verdaderamente los senti
mientos de amistad van uni
dos conmigo y con Pedraza". 

Ésta no era la primera vez 
que el astro del fútbol mun
dial acudía a Alcalá de He
nares. 'Yo he tenido una 
granja en Torrejón, así que 
he venido a hacer muchos 
papeles al ayuntamiento". 

Di Stéfano ha prometido a 
la directiva que vendrá al Val 
a presenciar un partido del 
Alcalá cuando sus compro
misos se lo permitan. En las 
expectativas de la directiva y 
de Juan Carlos Pedraza, es
tán que pueda acudir el pró
ximo 8 de abril, partido que 
enfrentará a la R.S.D. Alcalá 
con el indiscutible líder del 
grupo VII de la Tercera Divi
sión, el Rayo Majadahonda. 

Para cerrar el acto y tras 
las fotos junto a los miem
bros de la directiva con el 
carnet de socio, la Saeta Ru
bia estampó su frrma en el li
bro de honor de la R.S.D. Al
calá, en el que dejó impreso 
su sello: "A la R.S.D . Alcalá 
con simpatía y afecto, Alfre
do Di Stéfano". 
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Alfredo Di Stéfano 
" La Saeta Rubia", 

un legendario y mítico 
jugador madridista. 

Otros ilustres 
socios del Alcalá 
Di S téfano ha llegado a las 

filas complutenses para au
mentar una ya numerosa lis
ta formada p or otros ilustres 
miembros del fútbol español, 
que se han unido a la R.S.D. 
Alcalá gracias a la labor del 
secretario técnico alcalaíno y 
ex-jugador profesional Juan 
Carlos Pedraza. En esta lista 
de ya socios de la Deportiva 
se encuentran profesionales 
de la talla de José Eulogio 
Gárate, ex-jugador del Atléti
co de Madrtd, David Beren
guer, jugad or del Real Betis, 
Dejan Petkovic, jugador del 
Flamengo, Juan Carlos Gó
mez, jugador del_ Atlético de 
Madrid, Miguel Angel Ruiz, 
ex-secretarto técnico del 
Atlético de Madrid, José Ig
nacio Zahinos, jugador del 
Atlético de Madrid y en estos 
momentos cedido al Univer
sidad de Las Palmas, Javier 
García Guerrero, jugador del 
Albacete y pretendido por 
cinco equipos de primera di
visión, David Gascón Copito, 
jugador del Villarreal, Juan 
Sabas, ex-jugador del Atléti
co de Madrid y Betis, y ac
tualmente en las filas del 
Hércules, José Manuel Lla
neza, director general del Vi
llarreal, Paco Gémez, juga
dor del Zaragoza y de la se
lección española, Juan Car
los Carcedo, jugador del 
Atlético de Madrid, Emilio 
García Carrasco, periodista 
afincado en Alcalá de Hena
res, Alfredo Santa Elena, ex
jugador del Atlético de Ma -
drid y actualmente en el Ge
tafe, Feliciano Muñoz Rivilla, 
ex-jugador del Atlético de 
Madrtd y presidente de la 
Asociación de Veteranos del 
equipo rojiblanco, o Fernan
do Zambrano, ex-entrenador 
del Atlético de Madrid. 
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los complutenses se vinieron abaio en la segunda mitad tras haber 
dominado en los primeros 45 minutos 

1·2, el Roma infligió un duro correctivo al Alcalá e 
RESULTADO: Roma. 7 (Mario, min . 45 y 50; Jorge, min. 56; Carrasco. min. 65; Ezquerra, 
min. 80; Pape, min. 90 y 92); R.S.D. Alcalá B. 2 (Ma!eo, min. 48; Javi Ruiz, min. ~5) . . 
ROMA: Nieto. Rubén, Cabezuelo, Flores. Carlos Rwz. Jorge, Pape. Carrasco, Tono (Gulit. 
min. 50), Mario (Ezquerra. min. 72), Juan y Luis Alfonso (Dani, min. 80). 
R .S .D. ALCALÁ B: Tocho. Ángel (Carlos, min. 55), Sergito. David, José Luis, Sergio (Hurta-
do. min. 65). Raposo. Pelu (Javier Ruiz, min. 55). Chino, Ignacio y Mateo. . . . 
ÁRBITRO: Romero Sáez. Amonestó a los locales Flores y Mario. Por parte visitante vio la 
amarilla Sergito. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de la Mata. 

En esta ocasión la suerte 
no estuvo del lado complu
tense, que recibió el pasado 
domingo una de las derrotas 
más duras de toda la tempo
rada, encajando la friolera ci
fra de siete goles. 

Aunque el marcador pueda 
dar muestra de lo contrario, 
la primera mitad fue de claro 
dominio del equipo complu
tense, que no supo materiali
zar las claras ocasiones de 
las que dispuso. El primer ja
rro de agua fria para el Alca
lá B llegaba al borde del des
canso. Mario inauguraba el 
marcador en el minuto 45. 

La segunda mitad comenzó 
con el mismo dominio con el 
que había terminado la pri
mera. Un dominio que dio 
sus frutos tres minutos des
pués con el empate por parte 
de Mateo. La alegria duro 
poco, y a partir del segundo 
de los locales en el minuto 
50, el equipo complutense 
desapareció del terreno de 
juego y el Roma comenzó a 
contar sus acercamientos al 
área rival por goles. 

A pesar de la contundente 
derrota, el equipo de Chava 
se mantiene en la decimoter
cera posición con 29 puntos 
en su casillero y a cinco del 
descenso, cuando aún restan 
por jugarse nueve jornadas. 

Este fin de semana, el Alca -
lá B tendrá que sobreponerse 
a este duro varapalo endosa
do por el Roma. Para ello se 
enfrentará en el municipal 
d el Val a uno de sus máximos 
rivales en la lucha por eludir 
el descenso. Su rival, el San 
Federico, se encuentra situa
do en decimosexta posición 
con 22 puntos , y en la última 
jornada cosechó un empate 
ante otro de la parte baja, el 
Rosillo 75. 

Dos jugadores 
alcalaínos en los 
X Campeonatos 
Nacionales 
de Selecciones 
Autonómicas 
Sub-15 y Sub-17 

Teodoro Tira do García y 
Javier Alonso García, ambos 
jugadores pertenecientes a la 
R.S.D. Alcalá, participaron 
del pasado fin de semana en 
la segunda fase de los X 
Campeonatos Nacionales de 
Selecciones Autonómicas 
Sub-15 y Sub-17, disputados 
en la localidad madrileña de 
Arganda del Rey. 

El ca dete Teodoro participó 
con la selección madrileña 
Sub-15, mientras que Javi 

2.200 m2 DE INSTALACIÓN DEPORTIVA 

• CENTRO DE SOL 
• CENTRO ESTÉTICO UNISEX 
• QUIROMASAJE Y FISIOTERAPIA 
• TIENDA DE SUPLEMENTOS 
• BOUTIQUE DE ROPA DEPORTIVA 

ª' • MARCA COLABORADORA VEN ICE BEACH 

Paseo de los Pinos, 2 (Centro Comercial Los Pinos) 
Tlf.: 91 888 10 79 -Alcalá de Henares 

formó parte de la plantilla de 
la selección Sub-1 7 . Una 
participación con la selección 
madrileña, que ha llegado 
gracias a la buena temporada 
que están realizando ambos 
jugadores con sus respecti
vos equipos. 

Con motivo de este campe
onato , la liga en la máxima 
división del fútbol juvenil es
tuvo paralizada, de igual ma
nera que las categorías cade
tes , en el pasado fin de sema
na. 

CLASIFICACIÓN 
Pt. JGEPFC 

l. Torrejón C.F. 25 18 4 3 43 24 58 
2. Mejoreño 25 15 6 4 47 22 51 
3. Alcobendas 25 12 7 6 41 28 43 
4. VICálvaro 25 12 5 8 44 35 41 
5. Majadahonda 25 12 5 8 42 30 41 
6. AD Torrejón 25 12 3 10 36 26 39 
7. Aravaca 25 11 5 9 34 28 38 
8. B. Pilar 24 10 7 7 44 32 37 
9. Roma 25 1 O 6 9 45 35 36 

10. Colmenar 25 11 2 12 39 35 35 
11. C. VUlalba 24 8 7 9 32 38 31 
12. Sor. Pozuelo 25 9 4 12 30 40 31 
13. ALCALÁ B 25 8 5 12 32 45 -29 
14. Coslada B 25 8 3 14 35 52 27 
15. EF Concepción 25 7 3 15 39 62 24 
16. San Federico 25 5 7 13 29 41 22 
17. Rosillo 75 25 5 7 13 25 39 22 
18. Villa Rosa 25 6 4 15 26 51 22 
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Taekwondo 

Los campeones del gimnasio Miguel de Cervantes 
junto a V íctor Herrera y Andrés Iglesias 

Campeonato de Madrid cadete 

Nuevo éxito del gimnasio 
Miguel de Cervantes 

Sergio López y Cristina Jiménez 
se proclamaron campeones de Madrid y 

Patricia Camino se clasificó tercera en su primera 
participación en el cadete, después de haber 

arrasado el mes pasado en el "Jóvenes Promesas" 

El fin de semana pasado se 
disputó en el polideportivo 
municipal de Torres de la 
Alameda el Campeonato de 
Madrid cadete clasificatorio 
para el Campeonato de 
España. El gimnasio Miguel 
de Cervantes presentó cinco 
competidores, consiguiendo 
dos medallas de oro y una de 
bronce. 

En la sesión matinal, Ser
gio López dio la primera ale
gria a la afición alcalaina 
proclamándose campeón de 
Madrid con una autoridad 
fuera de lo común, ganando 
todos los combates con una 
gran diferencia de puntos, 
hasta llegar a la final donde 
se impuso con un contun
dente 10 a 2 . 

Por la tarde entraron en 
competición las chicas. La 
primera en competir fue 
Patricia Camino, que hizo su 
debut en un campeonato 
cadete. Patricia ganó su pri
mer combate con claridad 
pero no pudo superar en 
semifinales a la representan
te del gimnasio Han-Kuk que 
a la postre resultaría la 
ganadora. Brillante campeo
nato el de Patricia que el mes 
pasado ganó el "Torneo de 
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Jóvenes Promesas", lo que le 
valió ser convocada por el 
seleccionador, Jesús Romall. 

Cristina Jiménez 
sigue haciendo historia 
Nunca nadie en la historia 

del taekwondo madrileño 
había conseguido lo que con
siguió Cristina el pasado fin 
de semana, proclamars e 
campeona de Madrid por 
segunda vez consecutiva de 
las tres modalidades en las 
que se compite en taekwon
d o, es decir, en técnica, en 
exhibición y en combate. 

En tan sólo dos meses ha 
tenido que entrenar dura
mente en estas tres facetas 
consiguiendo la medalla de 
oro en todas y cada una de 
ellas. demostrando que está 
en una forma extraordinaria 
para afrontar el Campeonato 
de España. 

Con estos resultados, el 
club que dirige Víctor Herre
ra logra colocar a tres de sus 
deportistas en la selección de 
Madrid, que el próximo fin de 
semana empezará los entre
namientos para preparar el 
Campeonato de España. 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 28 de marzo de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado las OBRAS DE REPARA
CIÓN DE LA ESCUELA DE HOSTELERÍA. 

Precio tipo: 9.915.607.- ptas. (59.594.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 29 
de marzo de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 12 de marzo de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Awntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 28 de marzo de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
pro,cedimiento negociaqo las OBRAS DE INSTALA
CION DE VALLAS EN AREAS DE JUEGOS INFAN
TILES EN DIVERSOS PARQUES DE ESTA CIU
DAD. 

Precio tipo: 4.999.623.- ptas. (30.048,34.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 29 
de marzo de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial . 

Alcalá de Henares, a 12 de marzo de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Carlos Queral v Alicia leal se impusieron en las respectivas categorías 
de esta va tradicional carrera popular 

las calles complutenses se vistieron de 
corto para disputar la legua Cervantina 
La Legua Cervantina volvió a reunir a más de un millar de corredores de muy düerentes eda
des, que cada mes de marzo tienen en su calendario deportivo una cita ineludible. Organi
zada por el Club de atletismo AJA, en colaboración con la BRIPAC, la Ciudad Deportiva, Pro
tección Civil, la Federación Madrileña de Atletismo, y patrocinada por la con cejalía de De
portes del ayuntamiento complutense, la Legua cervantina, homologada por la Federación 
Madrileña de Atletismo, ha cumplido en la presente edición su vigesimotercer aniversario. 

Los ganadores de la Legua Cervantina posaron para las cámaras de PUERTA DE MADRID junto al 
alcalde, Manuel Peinado; el general de la BRIPAC, José Sierra Tabuenca; el concejal de Deportes 
José Luis García Pezuela; la concejala de Juventud, Beatriz de Miguel y los concejales Fernando 

Marín, Francisco Bernáldez y Gonzalo Garrido. 

PUERTA de Madrid 

903 corredores 
completaron los 
5.572, 7 metros 
de la prueba 

A las 11 en punto de lama
ñana del pasado domingo 18 
de marzo, daba comienzo en 
la intersección de la calle Co
legios, Santa Úrsula y plaza 
de Cervantes esta tradicional 
carrera popular que edición 
tras edición viste las calles 
complutenses de cientos de 
corredores dispuestos a com
pletar los 5.572, 7 metros de 
los que se compone la prue
ba. Una distancia que en su 
XXIII edición la completaron 
un total de 903 atletas, que 
vivieron una jornada festiva 
en torno al deporte del atle
tismo. 

En la categoría femenina, 
la victoria fue para una tra
dicional participante en esta 
prueba, Alicia Leal, pertene
ciente a la Unión Atlética Ta
laverana, que de esta mane
ra mejoraba la segunda posi
ción lograda en la pasada 
edición. La segunda en atra -
vesar la línea de meta fue la 
independiente Antonia de la 
Mora, otra de las habituales 
en la Legua Cervantina y que 
el año pasado consiguiera la 
tercera plaza. Oiga Murillo, 
perteneciente al Club Alpino 
Madrileño, acabó en la terce
ra posición, seguida de la jo
vencísima atleta de la Escue
la Municipal de Daganzo di
rigida por Hamid El Korchi, 
Lorena Marcén. El quinto y 
último puesto con derecho a 
trofeo, fue para la corredora 
del Club Boadilla, Noelia 
Mora. 
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Alicia Leal, de la Unión Atlética Talaverana, 
consiguió el primer puesto en la categoría de féminas. 

Oiga Murillo, del Club Alpino Madrileño, entraría en la línea de 
meta en la tercera posición. 

La segunda en atravesar la línea de meta fue la independiente 
Antonia de la Mora. 

La cuarta posición fue para la jovencísima Lorena Marcén, de la 
Escuela Municipal de Daganzo. 

dio paso al s orteo d e nume
rosos regalos en tre todos los 
participantes de es ta tradi
cional Legua Cervantina, que 
un año más volvió a ser todo 
un éxito en cuanto a partici
pación y organización se r e
fiere . 

La Legua 
Cervantina, 
una prueba 
homologada por 
la Federación 
Madrileña 
de Atletismo 

En la categoría masculina, 
el primero en cruzar la linea 
de meta situada en la plaza 
de Cervantes fue el atleta del 
Club Playas De Castellón, 
Carlos Quera!, que marcó un 
fenomenal tiempo de 1T1 O". 
El segundo puesto fue para 
José Félix Ortiz, del Club 
Marathon de Madrid. El club 
organizador, el Ajalkalá, me
tió a tres de sus corredores 
entre los cinco primeros. El 
tercer puesto fue para Grego
rio Agudo, seguido de un ha
bitual entre los vencedores 
de la Legua, Francisco Javier 
García Morán, que en lapa
sada edición acabó en la ter
cera posición. La quinta y úl
tima plaza recayó en Alberto 
Pueblas, quien en la XXII 
edición consiguió la segunda 
posición. 

El quinto y último puesto con derecho a trofeo fue para 
Noelia Mora del Club Boadilla. 

En la p resente edición la 
meta d e la Legua ha tenido 
que rectificarse en relación a 
pasados años, para qu e ésta 
se considerase oficialmente 
como tal. "Hemos tenido que 
rectificar la meta para que 
oficialmente sea Legua Cer
vantina, con vista al futuro, 
que es lo que yo quiero dar. 
Yo quiero que tenga funda
mentalmente perspectiva fu
tura en lo que es la típica ca -

El primer corredor de la 
Brigada Paracaidista en cru
zar la linea de meta fue José 
Ángel Baharnontes, quien re
cibió su trofeo de manos del 
general de la Brigada Para
caidista, José Sierra Tabuen
ca. En la entrega de trofeos 
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también estuvieron presen
tes el alcalde la ciudad com
plutense, Manuel Peinado, el 
concejal de Deportes, José 
Luis García Pezuela, la con
cejal de Juventud, Beatriz de 
Miguel. el concejal Fernando 

Marin y los concejales del 
grupo popular Francisco 
Bernáldez y Gonzalo Garri
do. 

Al término de la entrega de 
premios a los vencedores de 
las respectivas categorías, se 
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El vencedor en la categoría masculina fue Carlos Queral, 
del Club Playas de Castellón. 

El tercer puesto fue para Gregario Agudo, del Ajalkalá, 
club organizador de la prueba. 

rrera popular de Alcalá de 
Henares, porque lógicamente 
todos vemos el Mapoma, la 
Marathon de Madrid, y por 
qué razón, digamos que no
sotros, que somos los pione
ros de las populares, esta-

mos un poco relegados al 
anonimato", comentó el di
rector técnico del Club AJA, 
Antonio Ortiz, que un año 
más se mostró satisfecho con 
el resultado de la Legua Cer
vantina. Una Legua Cervan-

La quinta y última plaza con derecho a premio fue para 
Alberto Pueblas, del Ajalkalá. 

PUERTA de Madrid 

José Félix Ortiz, del Club Marathon de Madrid, 
entró en meta en segunda posición. 

La cuarta posición fue para un habitual de la prueba, 
Francisco Javier García Morán, del Ajalkalá 

tina homologada por la Fede
ración Madrileña de Atletis
mo, poco habitual en los ca
lendarios atléticos. "Yo creo 
que oficialmente esto es ré
cord del mundo de la Legua, 
porque los señores jueces de 

la madrileña la han homolo
gado y le han dado oficiali
dad", apuntó Ortiz, quien 
concluyó: "La mejor marca 
de la legua ha salido de aquí, 
porque todavía no ha habido 
nada oficial". 

José Ángel Bahamontes fue el primer corredor 
de la Brigada Paracaidista en cruzar la línea de meta. 
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Ciclismo 

En el Troteo de la F.M.e. organizado por el e.e. IPlacea el pasado sábado 

Roberto Chapinal v Jorge García, los 
más rápidos sobre el Velódromo del Val 
El Club Ciclista Iplacea organizó el pasado sábado 17 de marzo en el velódromo mu
nicipal Casimiro de Pablo el Trofeo de la Federación Madrilefia de Ciclismo Memo
rial Raúl Cabanas. En el memorial participaron corredores de las categorias cadete. 
junior y féminas. pertenecientes principalmente a los equipos de Torrejón. Costada. 
San Sebastián de los Reyes y los alcalaínos del C.C. Iplacea. 

65 corredores de diferentes 
equipos de la zona madrileña se 
dieron cita en el velódromo mu
nicipal del Val en una de las nu
merosas pruebas que a lo largo 
del año, el Club Ciclista !placea 
organiza en la ciudad compluten
se. 

El Memorial Raúl Cabanas 
contó en esta edición con diez 
pruebas, en las que se dieron los 
siguientes resultados. En la 
prueba de puntuación junior, el 
equipo de San Sebastián de los 
Reyes copó las tres primeras po
siciones. J. Fernando Rodríguez 
acabó en primera posición, se
guido de sus compañeros Iñaki 
Pilarte y Fausto Lorenzo. 

Este mismo equipo también se 
alzó con la primera plaza en la 
prueba de persecución olímpica 
cadetes: El segundo puesto fue 
para el equipo alcalaíno del e .e. 
Iplacea-Pihasa. La tercera posi
ción del podio fue para el e.e. 
Torrejón. 

En esta misma prueba, pero en 
la categoría jlÍnior, la victoria fue 
para el C.C. San Sebastián de los 
Reyes, seguido del Iplacea-Piha
sa. 

F. J osé Carrasco de la U.C. 
Fuenlabrada , consiguió la prime-

ra posición en la prueba de elimi
nación cadetes . 

En velocidad olímpica cadetes 
la victoria fue nuevamente para 
el C.C. San Sebastián de los Re
yes, seguido de C.C. Iplacea
Pihasa y el C.C. Torrejón. 

la Copa de España llega a Alcalá de Henares de la mano del C.C. lplacea 

El 111 Gran Premio Macario, una clásica con luturo 
La ciudad de Alcalá de Henares acoge este domingo 25 de marzo la llegada de la ter
cera edición del Gran Premio Macario. cuarta de las pruebas de la Copa de Espafia 
para las cat egorías elite y sub•2a. Una prueba. organizada por el alcalaíno e.e. !pla
cea. que en sus pasadas ediciones concentró a un gran número de aficionados al ci
clismo junto a la meta situada en la plaza de Cervantes. 

En la salida de esta tercera 
edición del Gran Premio Maca
rio estarán presentes los 29 
mejores equipos del de la cate
goría de plata del ciclismo es
pañol, que acudirán a la cita 
con sus mejores ciclistas, que 
a buen seguro en un futuro 
cercano, lucirán maillots de 
equipos profesionales. 

Esta ya tradicional carrera 
dará comienzo a las 9 de la 
mañana desde las instalacio
nes que la empresa Macario 
tiene en el Polígono Industrial 
de Las Mercedes, cerca de 
Coslada. 

La prueba consta de 160'5 
kilómetros, con un trazado de 
los considerados "rompepier
nas", en el que serán habitua
les los continuos toboganes, 
con zonas donde el viento pue-
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de ser protagonista para rom
per la carrera, con los obstá
culos montañosos de Perales 
de Tajuña, Valverde de Alcalá 
(puntuable), Villalbilla y Lo
ranca (puntuable) . 

Las metas volantes estarán 
situadas en Perales de Tajuña 
y Villalbilla, con un horario 

previsto de llegada a la plaza 
de Cervantes, donde estará co
locada la meta, sobre las 
12:45 horas. 

El recorrido a seguir por los 
200 corredores que saldrán 
inicialmente a disputar la 
prueba será: Polígono de las 
Mercedes, Vicálvaro, Mejora-

El C.C. Iplacea-Hercesa en la 
prueba de velocidad olímpica ju
nior hizo valer su papel de correr 
en casa ; consiguiendo la primera 
posición. El segundo puesto fue 
para el equipo de San Sebastián. 

En la prueba de velocidad, tan
to en la categoría de cadetes 
corno en junior, la carrera tuvo 
claro color alcalaíno. En cadetes 
la victoria fue para el ciclista del 
equipo Pihasa, Roberto Chapinal, 
acompañado en la tercera por su 
compañero Aitor Marchena. El 
segundo puesto fue para Julio 
Varas, del Sanse. 

Jorge García y Javier Mejías , 
ambos del C.C. Iplacea-Hercesa, 
consiguieron respectivamente el 
primer y segundo puesto en la 
categoría Junior de la prueba de 
velocidad, seguidos de Gabriel 
Fernández, del San Sebastián de 
los Reyes. 

Este equipo madrileño se hizo 
con la primera posición en la 
prueba de eliminación junior por 
mediación de su corredor Mario 
Campos. 

Las chicas también tuvieron su 
hueco en este Memorial Raúl Ca
banas, con los siguientes resul
tados: en la prueba de velocidad 
féminas y 500 m.l. la ciclista de 
la U.C. Coslada Esther Ortega se 
alzó con la primera posición. La 
alcalaína del C.C. Iplacea-Herce
sa, Anabel Sánchez, acabó su 
participación en la segunda posi
ción. Yolanda López de la U.C. 
Coslada, consiguió la tercera po
sición del podio. 

da, Loeches, Pozuelo, Valdile
cha, Tielrnes, Perales, Campo 
Real, Villar del Olmo, Nuevo 
Baztan, Valverde, Villalbilla, 
Corpa, Pezuela, Loranca, Pioz, 
Pozo, Los Santos de la Humo
sa, Meco y Alcalá de Henares. 

Entre los equipos participan
tes en este III Gran Premio Ma
cario se encuentran: Cafés Ba
qué (Vizcaya), Banaka.com (Viz
caya), Saunier Duval (Canta
bria), Cropusa (Burgos), Alcosto 
(Fuenlabrada). Caja Rural (Na
varra), Kelrne (Alicante), Tegui 
(Navarra), Ávila Rojas (Málaga), 
Super Froiz (Pontevedra), Ola
rra (Vizcaya). Artevi ffoledo), 
Iberdrola Loinaz (Guipúzcoa), 
Sodexho (Valencia), Nagares 
(Cuenca), Ciclos Nico (Mósto
les), Valladolid Goriet, lberdrola 
Zamora, Citroen Xsara (Ponte
vedra), Fiat-Semar (Granada). 
Salamanca Patrimonio de la 
Humanidad, Level-Moraleja de 
En Medio, Macario (Alcalá de 
Henares), Nieves (Pinto), Ci
troen Espada, Frío J ulymar 
(Valladolid) , Caja Castilla-La 
Mancha, Mavi y Costa de Al
mería. 
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Ciclismo 

Los iunior de Hercesa·PlásUcos Bogoan en Estares UogroñoJ, en el Trofeo 13 Villas Ricardo Martínez varas, &º 

Juan Carlos Fernández, brillante vencedor t~s cadetes de 
Hercesa-lplacea. 1º por equipos P1hasa-lplacea en Utebo 
Los corredores del equipo alcalaíno Hercesa-Plásticos Bogoan disputaron el 
pasado domingo en la localidad de Estares (Logroño) el prestigioso Trofeo 13 
Villas sobre una distancia de 70 kilómetros entre Estares y Pradillos. Parti
ciparon 132 corredores de la categoría junior donde estaban representados 
equipos de Aragón, La Rioja, País Vasco, Castilla-León y Madrid. 

A las 11 horas, con tiempo frio y mucho 
viento, comenzaron la prueba estos jóve
nes valores para hacer un recorrido qu e 
contaba con los puntos calientes del alto 
del Pantano (2 veces) , coronando Alberto 
Vicente Alcalde en 2ª y 3 ª posición. Los 
corredores alcalainos estuvieron en todas 
las fugas , especialmente J avier Mejías, 
que en un quinteto rodó parte de la 
carrera hasta diez kilómetros antes de 
meta. Los kilómetros fmales fueron de 
alta velocida d atacando Alberto Alcalde y 
rematando a lo campeón J uan Carlos 
Fernández que, a pesar de que fueron a 
por él, no pu dieron por unos segundos 
privarlo de tan importante triunfo, dán
dole tiempo a Juan Carlos a saludar al 

respetable con los brazos en alto, señal 
de victoria y con la alegria de su primer 
triunfo en su nueva categoria. 

La clasificación quedó como sigue: 1 º, 
J uan Carlos Fernández (Hercesa-Plásti
cos Bogoan); 2°, José Bascones (Fego
vior-Vizcaya); 3°, Héctor Ponce (Banco 
Santander) ; 19º , Alberto Vicente; 25º , Jo
sé Mejías; 32 º, J avier Encinar y 42º , Jor
ge García (Hercesa-Plásticos Bogoan). 

Los corredores cadetes del equipo Piha
sa-Iplacea hicieron su primera competi
ción sin contar la pista con una salida a 
Utebo (Zaragoza) donde la prueba trans
currió en un circuito urbano de 3'50 kiló
metros al que los participantes dieron 
doce vueltas para completar los 40 kiló
metros de recorrido. Tomaron parte en 
esta prueba 105 corredores de equipos de 
Aragón, Valencia, Castellón y Madrid con 
los equipos R.V.C. Portillo, P.C. Cedena, 
Alcosto-Fuenlabrada y Pihasa-1 placea. 

Las metas volantes fueron para José 
Bascones, del C.C. Foronda. El premio de 
la montaña lo consiguió José Quintana 
(C.C. Foronda), seguido de Alberto Vicen
te (Hercesa-Plásticos Bogoan) . 

La clasificación por equipos fue para 
Hercesa-Iplacea, Plásticos Bogoan. 

La prueba se desarrolló en grupo a un 
altísimo ritmo donde los alcalainos es tu -
vieron bien colocados a lo largo de la 
carrera, llegándose en un sprin masivo 
donde se impuso el corredor del Alcosto 
Fuenlabrada Francisco Javier Carrasco, 
delante de Gio Pina Gil, de Viveros Alca
mar de Castellón y Samuel Budria del Cai 
de Zaragoza, haciendo un buen 6 º puesto 
Ricardo Martinez Varas y 1 Oº Roberto 
Chapinal, de Pihasa-Iplacea. 

Natación 

En el Campeonato de España Junior de Invierno Celebrado los días 11v18 de mavo en piscina de 50 metros 

El C.N. llcalah clasincí a cuatro nadadores Campeonato absollo de inViemo de la CAM 
Durante el pasado mes de febrero se disputó en Barcelona 
el Campeonato de España Junior de Invierno. Las durísi
mas minimas de participación impuestas por la RFEN y el 
excesivo nivel, hizo que muchos equipos de nuestra Comu
nidad no pudieran acudir, no así el C.N. Alcalah que clasi
ficó a 4 nadadores, todo un récord en nuestra Comunidad. 

El pasado fin de semana, el C.N. Alcalah participó en el Cam
peonato Absoluto de Invierno de la Comunidad de Madrid. 
Siete nadadores y cuatro nadadoras se clasificaron al poseer 
las mínimas de participación, en algunos casos no se llega
ron a cubrir dos series. Muy dificil se ponían las cosas para 
los complutenses en la dura categoria absoluta madrileña. 

Daniel Rozalén (84) justificó 
su presencia estab leciendo en 
la prueba de 100 estilos el 
récord del Campeonato d e 
España (primera vez que se 
nadaba esta prueba de nueva 
creación) con una marca de 
1.03.81. Ganó la primera serie 
eliminatoria con su mejor 
registro, que posteriormente 
fue batido en otras cuatro oca-

- siones, pero el nombre de 
Daniel y del C.N. Alcalah sonó 
en lo más alto de la piscina de 
Montjuich, aunque el récord 
durara poco, ahí 
está la historia de 
natación junior es-

un registro de 0 .25. 79, que
dando igualmente el 30º y el 
17º de su edad. Finalmente 
Esteban Carrasco (84) en 
1.500 libres mejoró notable
mente su marca personal con 
17.07.82 obteniendo la 26ª 
posición y la 15ª de su edad. 
Estos cuatro nadadores alca
laínos con sus vitolas de cam
peones y subcampeones de 
nuestra Comunidad, compitie
ron al más alto nivel posible, 
entre los mejores nadadores 
nacionales de categoría junior. 

Pero alguna que otra alegría 
nos proporcionaron nuestros 
nadadores. Daniel Rozalén 
(84) consiguió la 6 ª posición 
en la prueba de 200 estilos 
con 2.21.56 y la 7ª en los 400 
estilos con 5 .06.06, nuevo 
récord absoluto del Alcalah. 
Cristina Rubio (82) obtuvo 
una trabajada 7 ª posición 
absoluta en 200 braza con 
una marca de 2.54.73 y la 8 ª 
posición en los 100 braza 
con 1.21.58. Elena Vázquez 
(82) con una marca discreta 

Campeonato Universitario de Madrid pañola para recor
darlo. 

Javier García 
(84) , con una mar
ca de 32 .22 en 50 
braza quedó clasifi
cado el 30 º , siendo 
el 1 7° de su edad y 
2º nadador de 
nuestra Comuni
dad. Jorge Campos 
(84) , clasificado en 
50 libres, obtuvo 

Daniel Molina, de 26 años, nadador federado del C.N. Alcalah y perte
neciente también a la Federación Madrileña de Minusválidos Físicos, par
ticipó el pasado 9 de marzo en el Campeonato Universitario de Natación 
de Madrid, celebrado en la piscina de La Almudena de la Ciudad Univer
sitaria madrileña, obteniendo el 4 º lugar en los 100 espalda, con la exce
lente marca de 1.10.20 y también la cuarta posición en los 50 espalda 
con 33.15. Todo un éxito de este gran nadador alcalaíno, que con un gran 
esfuerzo va consiguiendo nuevas metas y retos, siendo los próximos sin 
ir más lejos el Campeonato de España de Minusválidos Físicos en mayo 
y los Campeonatos de Europa, dificil meta pero no imposible. Daniel jun
to con Carlos Muñoz representa a nuestra natación en gran cantidad de 
competiciones, su esfuerzo es sin duda un ejemplo para todos. 

PUERTA de Madrid 

en los 100 libres, 1.03.05 y la 
8 ª posición. Importante la 
aportación de Javier García, 
nadador junior, que con un 
registro de 1.12. 13 en 100 
braza conseguía clasificar al 
equipo de relevos junior del 
4x 100 estilos del Alcalah en el 
Campeonato de España 
Junior de verano que se cele
brará en julio en Benidorm, lo 
que hace un total de 5 nada
dores junior clasificados , 
exactamente los 5 que posee el 
club complutense, todo un 
éxito. 

Más no se puede pedir, 
encontrar nadadores complu
tenses entre las ocho primeras 
posiciones absolutas de la 
Comunidad es para estar de 
enhorabuena, sobre todo , 
teniendo en cuenta las condi
ciones de entrenamiento en 
las que se encuentra el equipo 
de competición del C.N. Alca 
lah tras el cierre de la piscina 
cubierta del Val. 

Manuel REVILLA BEL 

24 de marzo de 2001 



Rugby 

Con numerosas concesiones por pane de ambos e1uipos 

Derrota por la mínima del 
Hercesa ante el Getale 
Con un equipo de circunstancias, el Hercesa cayo derrotado 
el pasado sábado en Getafe. 17-16 fue el resultado final de un 
partido que estuvo marcado por los fallos de ambos conjun
tos. La desconcentracion y las bajas restaron calidad a uno de 
los encuentros, a priori, mas atractivos de la jornada. 

El Hercesa se adelantó en tiempo. Y en la primerajuga
el marcador con un golpe de da de la línea, Benito hizo 
castigo transformado por Fe- posible el primer ensayo 
lipe. Seguidamente, el Getafe merced a una bella jugada de 
se echó hacia arriba y anotó todos los tres cuartos. 
su primer ensayo después de Y, aunque Getafe no regaló 
estar jugando, al menos, diez nada, el empuje y la calidad 
minutos en el campo rival y de la delantera blanquiazul 
siempre con el balón en su fueron decisivos para conse
poder. guir un segundo ensayo por 

Los blanquiazules se vie- parte de "Gori", con la consi
nieron abajo y su desconcen- guiente ventaja en el marca
tracion fue culpable directa dor, que al descanso era de 
de los numerosos golpes de 12 a 13. 
castigo que se les pitaron en En el inicio de la segunda 
contra. Los del Corredor se parte solo hubo un equipo en 
limitaron, en estos minutos, el campo, el Hercesa. Los vi
a protestar las decisiones del sitantes tuvieron todo el 
árbitro y a todo, menos a ju- tiempo el balón en su poder. 
gar al rugby. Como resultado En la primera mitad de los 
de todo esto, el Getafe marco segundos cuarenta minutos 
su segundo ensayo y trans- no hubo más puntos en el 
formó la patada, con lo que marcador. Hacia el minuto 
el marcador reflejaba en el 25, y gracias a un golpe de 
minuto treinta un claro 12 a castigo, transformado por 
3 para los locales. Felipe, la ventaja aumentó 

Pero el Hercesa no quería para los de fuera en tres 
regalar el partido y jugó al puntos más. 
maximo nivel los últimos Pero a diez minutos del fi
diez minutos del primer nal y en una desgraciada ju-

MARZO 
Día 15 ......... 59.721 
Día 16 ......... 30.443 
Día 18 ......... 06.742 
Día 19 ......... 22.770 
Día 20 ......... 44.691 
Día 21 ......... 05.045 

Relatecroo 
5-1 

3 S-177 

2....,. 
2-0 
4-1 
0-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal. 1-Tlf. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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gada de floja defensa, protes
tas y golpes de castigo, el Ge
tafe avanzo sesenta metros 
en juego pasivo y sólo tuvo 
que plantar el balón en la 
zona de marca rival. El resul
tado era entonces favorable a 
los locales por un punto. 

Los blanquiazules tuvieron 
dos oportunidades de ganar 
el partido en sendos golpes 
de castigo que intentaron 
transformar. El primero, es-
corado a la izquierda que in
tentó Juanpe, pateador de 
urgencia. Y el segundo, a 
quince metros de palos y 
desde el centro, terminó con 
un inexplicable fallo del za
guero Felipe. El Getafe puso 
el partido en bandeja a su ri
val, cosa que el Hercesa no 
supo aprovechar, con lo que 
perdio tres valiosos puntos 
que le han costado otro 
puesto en la clasificacion. 

El próximo sábado el rival 
sera el líder, Liceo Francés, a 
las 16:00 h el el campo de 
rugby de la Universidad de 
Alcalá. 

F. RODRIGUEZ 

OFERTA DE EMPLEO 
ANUNCIO 

• Hasta el próximo día 30 de marzo de 2001 pueden 
presentarse en el Registro General de este Ayuntamiento 
solicitudes para tomar parte en el proceso de selección a 
DOS PLAZAS DE TRABAJADORES SOCIALES. (Perso
nal laboral temporal). 

• Derechos de examen. 1.000 ptas. que se harán efec
tivos en el Banco Central Hispano, sito en la Pza. de Cer
vantes de esta ciudad en la siguiente cuenta: "Excelentísi
mo Ayuntamiento de Alcalá de Henares, cuenta nº 1.119-
7", excepto parados alcalaínos de duración superior a 6 
meses, previa presentación de la correspondiente tarjeta 
de demanda, cuya copia deberán aqjuntar a las instancias. 

• Los criterios de selección se encuentran expuestos 
en el Tablón de Anuncios de este Ayuntamiento. 

• Junto con la instancia se presentará fotocopia compul
sada del documento nacional de identidad, de la titulación 
requerida y recibo acreditativo de haber abonado los dere
chos de examen. 

Alcalá de Henares, 20 de marzo de 2001 
EL CONCEJAL DE ORGANIZACIÓN, 

RACIONALIZACIÓN ADMINISTRATIVA Y 
SEGURIDAD CIUDADANA, 

Fdo.: Francisco Collado Aresté 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

CONCEJÍA DE DEPORTES Y FESTEJOS 
El Excmo. Ayuntamiento de Alcalá, de Henares, a través 

de la Concejalía de Deportes, convoca el V Premio Cer
vantes al Deporte, correspondiente al año 2000, para va
lorar las trayectorias de los deportistas conseguidas du
rante este ejercicio. 

Las propuestas deberan presentarse en la Concejalía de 
Deportes, Casa del Deporte, Avda. del Val, núm. 4 antes 
del día 11 de abril de 2001. Dichas propuestas podrán en
viarse por correo, Fax (91-888 12 45) o bien entregarlas di
rectamente de lunes a viernes y de 9 a 14 horas, en la Se
cretaría de la Concejalía. 

EL CONCEJAL DE DEPORTES Y FESTEJOS 
Fdo.: José Luis García Pezuela 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Gi111nasia Rit111ica 

Gimnastas del C.G.R. Distrito 111. A la derecha, Eva Sanabria, Celia Guisado y Laura Almeida con su entrenadora Irene Colás. 

las gimnastas de María Esperanza Fernández e Irene Colás comenzaron 
la temporada con mucha tuena 

Oro, plata v bronce para el C.G.R Distrito 111 
El C.G.R Distrito m , entrenado por Maria Esperanza Fernández e Irene Colás, co
menzó la temporada subiendo a sus gimnastas en los tres escalones del podium en 
el Trofeo de Primavera celebrado el sábado 10 de marzo en el municipio de Argan
da del Rey. Celia Guisado en categoría alevín A, consiguió la medalla de bronce con 
un su ejercicio de pelota; la infantil B , Eva Sanabria, se colgó la medalla de plata 
por su ejercicio de mazas; y Laura Alm.eida, juvenil A, se c lasificó en primera posi
ción, demostrando de nuevo el alto nivel y preparación con el que cuenta. 

Diana Maes tro, Andrea Al- munidad de Madrid. Realizó un empate en la cuarta posi
meida, Maria Donaire, Sara un buen ejercicio de pelota ción de dos gimnastas de este 
Lopesino, Celia Guisado, Eva que la colocó en el tercer es- club, Laura García Nafria y 
Sanabria, Gema Arenas, Zai- calón del podium, trayéndose Mirian Martín, que actuaron 
da Sánchez, Mirlan Martín, la medalla de bronce para la con el aparato de pelota. 
Laura García, Cristina Mos- ciudad complutense. En la Laura Almeida fue la ven
quero y Laura Almeida, gim- categoría infantil B, la gim- cedora indiscutible en la ca
nastas del C.G.R Distrito III, nasta alcalaína, Eva Sana- tegoria juvenil A. Esta gim
actuaron en el Trofeo de Pri- bria, consiguió la medalla de nasta realizó un gran ejer
mavera celeb rado el pasado plata con el aparato de ma- cicio de mazas que le hizo 
sábado 10 de marzo en el po- zas. A Zaida Sánchez de las subir a lo más alto del po
lideportivo Príncipe Felipe de Heras le faltó poco para subir dium y conseguir una nueva 
la localidad de Arganda del al podium en la categoría in- medalla de oro para su club 
Rey. fantil A, obteniendo una ex- y su ciudad. Las entrenado-

Celia Guisado, en categoría celente cuarta plaza con su ras Maria Esperanza Fer
alevin A, consiguió estar en- ejercicio de mazas. En la ca- nández e Irene Colás, y la 
tre las tres mejores de la Co- tegoria junior A, se produjo profesora de ballet, Gema 
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María Esperanza Fernández, 
entrenadora 

del C.G.R. Distrito 111 

Sánchez volvieron a demos
trar la gran preparación con 
la que cuentan sus gimnas
tas. Su próxima cita será el 
Trofeo de Federación que 
tendrá lugar a primeros del 
próximo mes. 

PUERTA de Madrid 



El domingo 25 de marzo se bendecirá el órgano de la Magistral Catedral 

Ramón González de Amezua ofrecerá, 
por la tarde, el concierto inaugural 
El próximo domingo, día 25 de marzo de 2 001, c onmemoración de la Anunciación del Señor, 
se celebrarán los actos de bendición e inauguración del órgano de tubos de la Catedral 
Magistral de Alcalá de Henares. A las 12'00 horas de la mañana, en una eucaristía presidi
da por el obispo de la diócesis complutense, Jesús Catalá, se celebrará el rito de bendición. 

A dicha eucaristía están 
invitados todos cuantos 
quieran participar y estará 
acompañada la liturgia por 
el nuevo órgano y las cora
les de la Diócesis: Coral 
Polifónica Complutense, 
Coral Virgen del Val, Coral 
Polifónica de Torrejón de 
Ardoz, Coral Francisco 
González de Morata de 
Tajuña y Coral Los Santos 
Niños de Tielmes. 

Por la tarde, a las 18'30 
horas, se celebrará la recu
peración de este nuevo ins
trumento para la Catedral
Magistral, con un concierto 
al que acudirán las princi
pales autoridades y perso
nalidades de las distintas 
entidades, administracio
nes y organismos compe
tentes en la preservación 
del patrimonio cultural. 

Dicho concierto será ofre
cido por Ramón González 
de Amezua, director de la 
Real Academia de Bellas 
Artes de San Fernando. 
Constará de una primera 
parte donde, tras el saludo 
del señor obispo complu
tense, el organiero Albert 
Blancafort hará una pre
sentación del instrumento y 
de sus cualidades, cons
trucción, registros, caracte
rísticas, etc. Y tras ella, el 
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concierto propiamente 
dicho con piezas de Cabe
zón, Bach, Bramhs, Bela 
Bartof entre otros. 

Se trata sin duda de un 
enriquecimiento del acervo 
histórico y cultural de la 
ciudad de Alcalá de Hena
res, Patrimonio de la 

Humanidad, y que recupera 
un instrumento que ha 
estado siempre ligado a las 
catedrales castellanas y 
ubicado en la misma posi
ción que éstas -en la nave 
central en sus dos primeros 
tramos desde el crucero-. 
Es necesario recordar que 

caracteñslicas del órgano de la 
Catedral Magistral de Alcalá de Henares 

órgano de 43 registros (2.836 tubos) distribuidos en: 
Tres teclados manuales de 56 notas C-g'" Cadereta, Mayor 
y Expresivo 
Un teclado de Pedal de 30 notas C-P 

Consola de tipo "ventana" según normas BDO 
Teclados en granadilla, sostenidos de marfil. 
Mueble, pedalero y banco de roble 
Transmisión mecánica para el accionamiento de notas 
Transmisión eléctrica para el accionamiento de registros. 
Combinador electrónico 
Uniones entre teclados: 1-P. 11-P. III-P. 1-11. III-11 

Alimentación de aire mediante ventilador silencioso 
Secretos de correderas, fuelle incorporado 

Dimensiones: 12 mts. de alto x 5 mts. de ancho x 2'5 de 
profundidad 
Peso aproxi.: 12.000 Kgs. 

Altura de tono A:440Hz. a 18ºC Partición Bach-Kellner 

lllrllllll 
1 ......... ··-... Cllb'l 6'1111S 

lllSlilllS 
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en Alcalá de Henares se ini
ció lo que hoy en día se 
denomina órgano español y 
órgano ibérico y que se dis
tingue del europeo o nórdi
co por la disposición y 
desarrollo de la trompetería 
horizontal "de batalla". 

Se trata de un instrumen
to que consta de cuatro 
órganos distintos incluidos 
en el mismo mueble: Cade
reta (primer teclado) situa
do a espaldas del organista 
y hacia la nave central, 
Órgano Mayor (segundo 
teclado). Expresivo (tercer 
teclado) situado en la parte 
más alta del instrumento y 
provisto de "persianas" que 
pueden regularse a volun
tad del organista y permi
ten realizar distintas com
binaciones y ecos y cuerpo 
de pedal. El resultado final 
es un instrumento que tie
ne 43 registros (2.836 
tubos). distribuidos en tres 
teclados manuales, uno de 
pedal. 

Agradecer finalmente a 
los responsables de todo el 
proceso de construcción, 
diseño y montaje del órga
no: Blancafort Organers, 
Juan de Dios de la Hoz y 
Carlos Clemente. arquitec
tos del Plan Director de la 
Catedral-Magistral, Ilustrí
simo Cabildo Catedral, 
Empresas Constructoras y 
colaboradores en los distin
tos temas y trabajos reali
zados. 

Rosa Basante, en el 
concieno inaugural 
del Organo de la 
Catedral de Alcalá 

La viceconsejera de Pro
moción y Patrimonio His
tórico, Rosa Basante, 
asistirá al concierto inau
gural del órgano de la 
Magistral-Catedral de 
Alcalá de Henares que 
tendrá lugar el domingo 
día 25 de marzo, a las 
18'30 horas con un recital 
interpretado por Ramón 
González Amezúa. 

PUERTA de Madrid 
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~TORRES DE LA ALAMEDA 111-----------
EI Grupo Independiente de Teatro v Baile presenta esta obra en benencio de UNICEF 

"Jesucristo Supersta~· en Torres de la Alameda 
El Grupo Independiente de Teatro y Baile de Torres de la Alameda presentará los próximos 30 
Y 31 de marzo Y 7 Y 8 de abril "Jesucristo Superstar'', una obra cuyos beneficios irán desti
nados a UNICEF para sus proyectos de la India y El Salvador. Todas las representaciones darán 
comienzo a las 20'30 horas, teniendo lugar en el Recinto Ferial de Torres de la Alameda. 

El Grupo Independiente de 
Teatro y Baile de Torres de la 
Alameda surgió hace diez años 
en el colegio de la localidad, el 
C.P. Nuestra Señora del Rosa
rio, como una manera de 
sacar fondos para el viaje de 
fin de curso. Desde aquel 
entonces esta compañía ha ido 
evolucionando, representando 
a lo largo de su historia dife
rentes tipos de obras y espec
táculos, como la obra "El dilu
vio", o variados juguetes cómi
cos y representaciones. 

Actualmente, la dirección 
está formada por siete miem
bros, entre los que se encuen
tra Victoriano Villalba, quien 
comentó a PUERTA DE MA
DRID: "Entre nuestras metas 
está claro el hacer teatro, que 
bailen los chicos, pero indis
cutiblemente que sepan lo que 
es la solidaridad, lo que es el 
trabajo en equipo, fomentar la 
amistad desde ese punto de 
vista y desde este grupo". 

Durante los primeros años 
de existencia del grupo, éste 
estuvo actuando para costear
se los viajes de fin de curso. 
pero en las últimas ediciones 
han querido "dar un empujón 
más grande y hacer las cosas 
por algo más importante". 

De esta manera, en su octa
vo año de existencia, su anual 
representación recaudó fon
dos destinados a los albano
kosovares refugiados, que por 
aquellas fechas habían sido 
ubicados en el municipio alca
rreño de Sigüenza. 

Por otra parte, el año pasa
do, la compañía pasó a colabo
rar con UNICEF, aportando su 
granito de arena para la finan
ciación d~ un proyecto de esta 
ONG en Africa. 

En la presente edición y con 
la representación de "Jesu
cristo Superstar", la recauda
ción también irá destinada a 
UNICEF, pero en esta ocasión 
para sus proyectos en la India 
Y El Salvador, dos países 
devastados por los terremotos. 

Esta conocida representa
ción, realizada por primera vez 
por este grupo, aunque hace 
años Torres de la Alameda 
acogiera esta misma obra en 
la iglesia de localidad, consiste 
en la puesta en escena en 
playback de "Jesucristo Su
perstar". con la intervención 
de 51 intérpretes. "Es una 
obra extravagante, algo polé
mica, pero creo que es muy 
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Victoria~o Villalba, miembro del Grupo Independiente de Teatro y 
Baile de Torres, muestra el cartel de la representación 

bonita. Además también tie
nen mucha fuerza en las can
ciones y los diálogos, y a la vez 
sentimiento y sensibilidad", 
aseguró Villalba, quien quiso 
arlimar a todos a acudir a ver 
la representación. "Que acu
dan, es un montaje que consi
dero está muy bien hecho". 

Las representaciones, que 
tendrán lugar en el Recinto 

Ferial de Torres de la Alame
da, pueden contar con la visi
ta de vecinos de otros munici
pios. "Creemos que hay ayun
tamientos de pueblos del 
Corredor del Henares, que 
parece que están interesados 
en hacer una excursión y que 
las personas puedan venir a 
ver la obra", concluyó Victoria-
no Villalba. -

la nueva rotonda de acceso 
a Torres contará con un helipuerto 

La Dirección General de 
Carreteras, dependiente de 
la Consejería de Obras 
Públicas, Urbanismo y 
Transportes , está proce
diendo al acondicionamien
to de la intersección de la 
carretera M-220 con la M-
224. Esto es, se va a hacer 
una gran rotonda de acceso 
al municipio por la carretera 
de Torrejón. 

Las obras, que comenza
ron a primeros de año, tie
nen un plazo de ejecución 
de seis meses y un presu
puesto total de 38.539.717 
pesetas, financiadas al cien 
por cien por dicha Dirección 
General. Esto es, con coste 
cero para los torresanos, 
principales beneficiarios de 
esta obra que evitará así 
problemas mayores para la 

circulación en ese cruce 
peligroso. 

El interior de dicha roton
da acogerá una fuente orna
mental con zona verde de 
plantas autóctonas y un 
helipuerto, por su proximi
dad con el Centro de Salud 
del municipio. 

El Servicio de Emergencia 
y Rescate de la Comunidad 
de Madrid (SERCAM) tendrá 
un helipuerto en cada uno 
de los 179 municipios de la 
región. Con esta medida, la 
Comunidad intentará redu
cir los tiempos de respuesta 
ante una urgencia sanitaria. 
Y así, en caso de emergen
cia, en menos de cuatro 
minutos un enfermo podrá 
ser recogido y trasladado al 
Hospital Príncipe de Astu
rias de Alcalá de Henares. 

DAGANZO 

Exposición 
de fotografía 
de Fernando Suárez 
en Daganzo 

La concejalía de Cultu
ra del Ayuntamiento de 
Daganzo ha organizado 
una exposición de foto
grafia del autor Fernando 
Suárez González, que 
podrá verse en la Casa de 
Cultura sita en la calle 
Madrid 19 de la vecina 
localidad, hasta el día 6 
de abril. 

Madrileño de nacimien
to. Fernando Suárez co
menzó su etapa artística 
en la Escuela de Artes 
Aplicadas, encontrando 
en la fotografia un modo 
de expresión. 

En los 70 conjuga la 
fotografia con la Historia 
en el Centro Nacional de 
Microfilm. 

A comienzos de los 80 
germina como fotógrafo 
restaurador en el Centro 
Nacional de Restauración 
de Libros y Documentos, 
destacando labores como 
todo el trabajo sobre el 
papel de Salvador Dalí, 
Las Cantigas de Alfonso 
X el Sabio, todos los bea
tos peninsulares y varios 
trabajos en la Catedral de 
Burgo de Osma. 

En los 90 compagina 
trabajos en el Instituto de 
Conservación y Restaura
ción, expone "5 Siglos 
sobre la Pintura Españo
la" en París, e le Petit 
Palaís, y viaja a Egipto 
para fotografiar el Centro 
de Restauración de Egip
to. 

En la actualidad trabaja 
en el ICRBC fotografiando 
cuantos proyectos son 
asignados a restauración. 

24 de marzo de 200 '1 



ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

TEATHALIA 
del 2& al 30 de Marzo 

Lunes, 26 - 10'00 horas 
Teatro Salón Cervantes 

y otros espacios de Alcalá 

UROC 
"la Fiesta de 

los Comediantes" 
(España) 

* * * * * 
Lunes, 26 - 12'00 horas 

Sala Margarita Xirgu 

Cía de la Imaginación 
"Cuentos 

de ¡ah! v ¡oh!" 
(Panamá - España) 

* * * * * 
Lunes, 26 - 18'30 horas 
Teatro Salón Cervantes 

' NOLARAE: "Mozarl'' 
(Reino Unido) 

* * * * * 
Lunes, 26 - 24'00 horas 

Teatro La Galera 

Teatro Naif de llberec 
"Ali Babá v los 

cuarenta ladrones" 
(Reública Checa) 

----®----
Martes, 27 - 10'00 horas 
Teatro Salón Cervantes 

MASCARAZUl 
''Historia de un 

pequeño hombrecho" 
(Argentina) 

* * * * * 
Martes, 27 - 12'00 horas 

Sala Margarita Xirgu 

CUARTA PARED: 
"No tengo sueño" 

(España) 

* * * * * 
Martes, 27 - 18'30 horas 
Teatro Salón Cervantes 

llCEDEI: "Pocatuia" 
(Rusia) 

* * * * * 
Martes, 27 - 24'00 horas 

Teatro La Galera 

INVENCIONES 
COSMICOMICAS 

"Caías, inmaduros 
para siempre" 

(España) 

24 de mano de 200t 

Miércoles, 28 - 10'00 h. 
Teatro Salón Cervantes 

ETChERA 
"Historia de Babar'' 

(España) 

* * * * * 
Miércoles, 28 - 12'00 h. 

Calle 

ESPIRAL: 
"Baba & bobo" (España) 

* * * * * 
Miércoles, 28 - 18'30 h. 
Teatro Salón Cervantes 

SOSIA PllMICI 
"Pasatua che 

va alla fontana" 
* * * * * 

Miércoles, 28 - 24'00 h. 
Teatro La Galera 

Cll GUIGNOl-DINSA 
"Turruquena" (España> 

----®----
Jueves, 29 - 10'00 h. 

Teatro Salón Cervantes 

SARIBEll 
"El romance de 

Micomicón v Adelala" 
(España) 

* * * * * 
Jueves, 29 - 12'00 h. 
Sala Margarita Xirgu 

HUMOR DE ASAlTO 
"Sueños de papel" 

(España) 

* * * * * 
Jueves, 29 - 18'30 h. 

Teatro Salón Cervantes 

MARQUElliiE 
"Mambrú" (España) 

* * * * * 
Jueves, 29 - 24'00 h. 

Teatro La Galera 

ROMAll y Cll: "Paella" 
(España) 

----®----
Viernes, 30 - 10'00 h. 

Teatro Salón Cervantes 

TRIBU: "Rapuncel" 
(Brasil) 

* * * * * 
Viernes, 30 - 12'00 h . 
Sala Margarita Xirgu 

CAMBllEO 
"Cuemos de niños reales" 

EXPOSICIONES 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 28 de Marzo 
11EspirhUalidad v ane 
aborigen australiano" 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

----@----
CASA DE lA ENTREVISTA 

(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 25 de Marzo 

Armando Ruiz 
l1904-19911 Antológica 
Selección de 28 esculturas de 
este artista aragonés, nacido en 
1904 y muerto en 1991 . 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

ENTRADA LIBRE 

----®----
PWI DE LOS SlllTOS NlliOS 

Hasta el 25 de Marzo 

"los aromas de 
Al-Andalus" 

La refinada sociedad andalusí, 
fue amante de la naturaleza y los 
jardines, de ambientes perfuma
dos y de comidas aromatizadas. 

Horario: Lunes a Viernes: de 12'00 
a 14'00 y de 18'00 a 21'00 h. 

Sábados y Domingos: de 12'00 a 
15'00 y de 17'00 a 21'00 h. 

----®----
Centro de Anesanía 

lCompluanel 
(Ctra. Gurngú , 

Km. 2 '200) 

Hasta el 1 de Abril 

llMuieres v ceramistas" 
lColectlva de cerámical 
----®----

CASA DE lA JUVENTUD 
(Avda. del Val, 2) 

Hasta el 8 de Abril 

Tania Castellano 
lPlmRll 

(1} i ¡t:t'f:tij i LIJ ! 11:11] ti 
mNEO CULTURAL 1• DE IAYO 
Sala Margañta llrgu 

(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 24 - 20'00horas 

DANZA 

JORGE PERIAllU 
presenta: ••Emblema" 
Espectáculo de Danza Española 

* * * * * 
Domingo, 25 - 20'00horas 

MÚSICA 

Concleno del Grupo: 
11Con los oios cenados" 

Grupo pop 
con influencia instrumental 

Precio de las localidades: 700 
ptas. General; 600 ptas. a estudian
tes, tercera edad y parados, entida
des culturales y ciudadanas, ami
gos de la Fundación y niños meno
res de 14 años; 500 ptas. a socios 
del Ateneo y afiliados a CC.00 . 

Horarios y atención al público: De 
lunes a jueves de 1 O a 13"30 y de 1 7 
a 19"30 horas. Viernes de 10 a 
13'30 h . Días de función: 2 horas 
antes del comienzo del espectáculo. 

----®----
Teauo lA GAlERA 

Sábado, 24 - 20'00 horas 

El Retablo de la Ventana 
presenta: 

11EI último caballero" 
de Marcelo Rocca 

Dirección: Marcelo Rocca 

Intérpretes: 
Litiana Cutillo, Marcelo Rocca 

Comedia que narra la historia de 
un hombre con un espíritu de 
Cyrano de Bergerac unido al de 
Don Quijote de la Mancha. 

ENTRADA 1.000 pesetas 
Descuentos: 50% a estudiantes. 

pensionistas y parados 

EXPOSICIONES 

Slll IUNOlO REVllll 
Mutual complutense 

(Calle Nueva, 10) 

Del 24 de Marzo al 8 de Abril 

Miguel Angel Peñuela 

Si estabas cansado de hacer siempre lo mismo, prepárate 

¡s~cosA.. BAR-GALERÍA 
1fF ~ ha llegado con sorpres:.a.s 1 

IL--23~, ,_.:::;-,;;;~¡;¡11121¡¡¡";¡¡:¡-us¡ Ven a disfrutar del mejor JAZZ en vivo, 
arun111 RODRIGO actuará para ti. 
le/ Azucena, 3 - Tlf.: 91 878 91 61 - ALCALÁ DE HENARES j 

PUERTA de Madrid 



CARTELERA- CINES ----
Programación del 23 al 29 de marzo de 2001 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Chocolat" . (Tolera
da). Todos los días: 5'10, 7'40 y 
10'10. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Malena". (13 años) . 
Todos los días: 5'15, 7'45 y 
10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Tigre y dragón". (7 
años). Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Colega, ¿dónde es
t á mi coche?". (13 años). 
Laborables: 5'30, 8'00, y 10'30. 
Sábados y Festivos: 5'15, 7'00, 
8'45 y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Hannibal". (18 
años). Todos los días: 5'10, 
7'40, 8'45 y 10'10. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "15 minutos". (13 
años) . Todos los días: 7'45 y 
10'15. Viernes y Sáb., sesión 
especial: 00'40. "102 dálma
tas" . (Tolerada) . Todos los 
días: 5'30. 
~~~~- @ ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-D, km. 33'3 
Teléf. de información: 9 1 883 17 16 

Sala 1: "No t e fallaré". To
dos los días: 17, 15, 20 y 22'15. 

Sala 2: "¿En qué piensan 
las mujeres". Todos los días: 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala 3: "Todos los caballos 
bellos". Todos los días: 17'15, 
19,45 y 22'00. 

Sala 4: "Billy Elliot". Todos 
los días: 20'00. "Hannibal". 
Todos los días: 17'00 y 22'15. 

Sala 5: "13 días". Todos los 
días: 18'30 y 21'30. 
~~~~- @ ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
880 27 51 

Sala 1: "Antes que anochez
ca". Lunes, Martes y Jueves: 
18'30 y 21'15. Resto de los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Traffic". Todos los 
días: 18'30 y 21'15. 

Sala 3: "La isla del cangre
jo". Todos los días: 18'30. 
"Gladiat or" : 20'15. 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro ComercW Puque Corredor 
Teléfono información: 

91656 8110 

"Colega dónde está mi 
coche". (13 años) . Todos los 
días: 18'00, 20'00 y 22'00. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Malena". (13 años) . Todos 
los días: 18'05, 20'05 y 22'05. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'05. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'35. 

"Hannibal". (18 años). Todos 
los días: 19'00 y 20'00. Sába
dos y Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 00'45. 

"En qué piensan las muje
res". (7 años). Todos los días: 
17'35, 20'10 y 22'45. Viernes y 
Sábados, pase de madrugada: 
01'15. 

"Chocolat". (Tolerada). To
dos los días: 17'35, 20'05 y 
22'35. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 01 '00. 

"Prueba de vida". (7 años) . 
Todos los días: 19'05 y 22'05. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'05. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'45. 

"A dúo". (7 años) . Todos los 
días: 18'15, 20'30 y 22'45. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'45. 

"Tigre y dragón" . (7 años). 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 01 '00. 

"13 días". (7 años). Todos 
los días: 19'00 y 22'00. Sába
dos y Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, pase 
de madrugada: 00'55. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador: 650 ptas. 
Descuentos: Sólo de lunes a nemes no 

festivos ni vísperas de festivos. 
Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf. : 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

¡Atención! VOERUO PARACAIDISTA 
El lunes día 2 de abril, la Asociación de Veteranos Paracaidis

tas de la Comuniad de Madrid, te invita a asistir a una reunión 
de confraternización en el Centro Militar Deportivo y Cultural 
"Miguel de Cervantes", en la carretera de Meco, junto a la Bri
gada Paracaidista. 

Nos encontraremos entre las 18'00 a 21'00 horas. 

PUERTA de Madrid 

Conterencia organizada por la Asociación 
de Amigos de la Universidad de Alcalá 

"Profetismo v magia en el antiguo Israel" 
La Asociación de Amigos de 

la Universidad de Alcalá, den
tro de su marco de actividades 
entre las que se encuentra el 
ciclo de conferencias que cele
bra mensualmente, el próximo 
viernes día 23 de marzo, ten
drá como orador a Natalio Fer
nández Marcos, profesor de 
investigación del Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas (C.S.I.C.). del Insti
tuto de Filología de Madrid. Es 
licenciado en Filosofia, Teolo
gía, Filología Clásica y Filolo
gía Bíblica Trilingüe, así como 
Doctor en Filología Clásica por 
la Universidad Complutense 
de Madrid. Fue director del 
Instituto de Filología del CSIC 
de 1988 a 1992, Coordinador 
Científico-Técnico del Área de 
Humanidades y Ciencias 
Sociales del CSIC de 1992 a 
1996, y desde el año 1985, es 
director del proyecto de inves
tigación "Edición de textos 
bíblicos y parabíblicos (Biblia 
Políglota Matritense)" financia
do inintenumpidamente por 
la Comisión Interministerial 
de Ciencia y Tecnología 
(CICIT) . Es también responsa
ble de la edición en hebreo del 
Libro de los Jueces para el 
proyecto internacional Biblia 
Hebraica Quinta, la Biblia 
Hebrea del año 2000, patroci
nado por la Deutsche Bibelge
sellschaft y la United Bible 

Societies. 
Por su sólida carrera d e 

investigador ha sido premiado 
repetidas veces y forma parte 
de diferentes consejos y socie
dades científicas nacionales e 
internacionales. 

Sus tareas incluyen también 
la publicación de libros, artí
culos, reseñas científicas, así 
como la participación en con
gresos y encuentros interna
cionales. 

El profesor Fernández Mar
cos ha aceptado la invitación 
de la Asociación de Amigos de 
la Universidad de Alcalá para 
desarrollar un tema que lleva 
por titulo "Profetismo y Magia 
en el antiguo Israel" que con 
toda seguridad será altamente 
interesante, ameno, didáctico 
y dará ocasión a la audiencia 
para escuchar una voz tan 
autorizada en temas bíblicos. 

Como es habitual, el acto se 
celebrará en la Sala de Confe
rencias Internacionales del 
Colegio de San lldefonso, el 
viernes día 23 de marzo a las 
20'00 horas, y reunirá a los 
miembros asociados, simpati
zantes y a todos los alcalaínos 
que se sientan interesados por 
un tema tan atractivo intelec
tualmente, y en el que tras la 
disertación, habrá el habitual 
coloquio abierto a todas las 
preguntas que la materia sus
cite. 

1.alijj1111m111va 
Jueves , 15 de marzo: 6 - 8 . - 17 - 18 - 28 - 44 

C-23 R-9 
Sábado, 17 de marzo: 6 - 16 - 18 - 20 - 23 - 4 7 

C-44 R-7 

Domingo, 18 de marzo: 7 - 19 - 21 - 38 - 45 - 49 
C-36 R-2 

Bono L•J Loto 

Lunes , 19 de marzo : 1 - 14 - 22 - 40 - 4 7 - 49 
C-46 R-4 

Martes, 20 de m arzo: 7 - 10 - 15 - 18 - 30 - 39 
C-38 R-4 

Miércoles, 21 de marzo: 2 - 14 - 35 - 39 - 40 - 49 
C-48 R-8 
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Esta semana, tendrás un 20o/o de descuento en 
cualquiera de nuestros tratamientos 

. 
Cuidamos tu cuerpo, relajamos tu mente, 

Queremos que te sientas bien 

whynot? 
Los centros de salud y estética del futuro 

Tratamientos Corporales 

Adelgazamiento general • 
Adelgazarni_ento localizado • 
Programa dietético • 
Tratamiento anti-celulitis • 
Masaje reductor • 
Crioterapia • 
Tratamiento réafirmante • 
Mejora de la calida<;:J y aspecto de la piel 
Problemas de circulación 
Drenaje linfótico 
Masaje manual • 
Hidromasaje • 
Peeling corporal • 
Gimnasia estática • 

• 

Tratamientos Faciales 

Tratamiento anti-acné 
Anti-arrugas y líneas de expresión 
Atenuación de manchas de la piel 
Limpieza de cutis, tonificación e hidratación 
Peeling facial 
Regeneración de la piel 
Masaje facial reafirmante y reductor (papapa) 

Tratamientos de belleza general 

Manicura 
Pedicura con torno 
Depilación con cera fría 
Rayos WA 
Tratamiento anti-stress 




